
 

9:00 18 ДЕКАБРЯ – 9:00 19 ДЕКАБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 246 
- без перепечаток 179 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Дело Федотова 

 
Мировой хоккей окончательно без России? Одно резкое движение 
сломало систему (Советский спорт) 
Дело Ивана Федотова получило свое продолжение.  

перейти к статье 

"Конечно, IIHF пытается показать силу" (Коммерсантъ FM) 
Владимир Осипов - о ситуации вокруг хоккеиста Ивана Федотова  

перейти к статье 

ИИХФ отклонила апелляции Федотова и ЦСКА и грозит новыми 
санкциями. Угрозы звучат весьма нелепо (Sports.ru/tribuna) 
ИИХФ отклонила апелляции ЦСКА и вратаря Федотова рассмотреть апелляции 
Ивана Федотова и ЦСКА на наложенные им санкции в виде четырехмесячной 
дисквалификации игрока и годового запрета совершать клубу международные 
трансферы.  

перейти к статье 

Под своим уставом (Известия) 
Под своим уставом 

перейти к статье 

"Мы сами иногда портим все дело". Плющев - о возможном исключении 
ФХР из ИИХФ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России и бывший главный тренер национальной команды 
Владимир Плющев оценил возможное исключение Федерации хоккея России из 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) из-за ситуации с контрактом 
вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

"Уральская классика" 
 

Илья Воробьев: "Считаю себя человеком солидным и не хочу под кого-то 
копать. Естественно, готов к работе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Бывший главный тренер "Металлурга", СКА и сборной России Илья Воробьев 
поделился мнением об "Уральской классике", которую организовали капитаны 
"Салавата Юлаева" и "Магнитки" Григорий Панин и Егор Яковлев.  

перейти к статье 



 

Капитаны "Металлурга" и "Салавата Юлаева" Егор Яковлев и Григорий 
Панин провели "Уральскую классику" на открытом воздухе 
(Чемпионат.com) 
Капитаны "Металлурга" и "Салавата" собрали звезд КХЛ и не только и 
подарили незабываемые эмоции и детям, и взрослым. 

перейти к статье 

Олимпийские чемпионы и профессионалы устроили хоккейный праздник 
для детей: "Уральская классика" становится традиционной. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
Второй год подряд на Банном озере состоялась "Уральская классика", 
благотворительный хоккейный матч при участии профессиональных 
хоккеистов, звезд других видов спорта и блогеров с детьми из деревень и 
районов Республики Башкортостан и Челябинской области.  

перейти к статье 

Григорий Панин: "Салавату" нужны очки. Нужно как можно более высокое 
место в таблице занимать" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин рассказал об организации 
"Уральской классики", а также состоянии команды после паузы.  

перейти к статье 

Максим Гончаров: "По сравнению с футболом и баскетболом в плане 
медиа хоккей проседает" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший форвард "Салавата Юлаева" и других клубов КХЛ Максим Гончаров 
рассказал об участии в "Уральской классике" и медийном развитии хоккея.  

перейти к статье 

Николай Кулемин: "С "Ак Барсом" у "Салавата" больше дерби, а с 
"Металлургом" матчи напряженные, но многие ребята дружат" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "Салавата Юлаева" Николай Кулемин рассказал об участии в 
"Уральской классике", а также поделился мнением о состоянии команды после 
паузы.  

перейти к статье 

Евгений Тимкин: "Мы в "Салавате" хорошо тренируемся, работаем. Все 
будет у Уфы хорошо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин поделился впечатлениями от 
участия в "Уральской классике", а также рассказал о состоянии команды после 
паузы в регулярном чемпионате.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Минспорт открыт к диалогу с КХЛ по возвращению лимита в пять 
легионеров" - Скворцов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Министерство спорта России открыто для диалога с Континентальной 
хоккейной лигой (КХЛ) по вопросу возвращения лимита в пять легионеров, 
сообщил комментатор "Матч ТВ" Роман Скворцов в своем Telegram-канале. 

перейти к статье 



 

Илья Воробьев назвал главную разницу в восприятии хоккея в России и 
Канаде (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" и сборной России Илья 
Воробьев после прохождения стажировки в клубе НХЛ "Ванкувер Кэнакс" 
сравнил восприятие хоккея между странами. 

перейти к статье 

Переезжать на "СКА Арену" нужно уже в этом сезоне? Три аргумента в 
пользу отъезда СКА из Ледового. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Торжественное открытие "СКА Арены" удалось! Аншлаги на Матче Звезд КХЛ и 
комплементарные отзывы журналистов и болельщиков позволяют поднять 
справедливый вопрос - когда на стадион переедет СКА?  

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Цыплаков назвал три лучших звена в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков выразил мнение о лучших 
атакующих тройках в нынешнем розыгрыше чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Интервью с защитником "Лады" Миславом Росандичем - о сборной, 
возвращении в КХЛ, Борне Рендуличе, Олимпиаде (Чемпионат.com) 
Мислав Росандич поделился эмоциями от возвращения в лигу, рассказал о 
хорватских корнях, а также вспомнил Олимпиаду-2022. 

перейти к статье 

В ЦСКА опровергли информацию о возможном переходе Самонова и 
Хмелевского (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В ЦСКА опровергли информацию о возможном переходе Самонова и 
Хмелевского  

перейти к статье 

В агентстве, представляющем Самонова, прокомментировали слухи о 
возможном уходе вратаря из "Салавата Юлаева" (Советский спорт) 
Ранее сообщалось, что к голкиперу проявляет интерес московский ЦСКА.  

перейти к статье 

Слепышев: в этом году у "Динамо" есть стабильность, ЦСКА этого как раз 
не хватает (Чемпионат.com) 
29-летний российский нападающий московского ЦСКА Антон Слепышев 
высказался о предстоящей игре регулярного чемпионата КХЛ с московским 
"Динамо", а также рассказал о том, пошла ли армейцам на пользу пауза из-за 
игр сборных. 

перейти к статье 

"Трактор": "Добрышкин поможет Заварухину в ближайших выездных 
матчах. После этой серии будет принято окончательное решение по 
составу штаба" (Sports.ru) 
Юрий Добрышкин войдет в тренерский штаб "Трактора" на ближайшие игры.  

перейти к статье 



 

Тренер Буцаев отреагировал на слухи о возможном приходе в "Сибирь" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер Буцаев отреагировал на слухи о возможном приходе в "Сибирь"  

перейти к статье 

В "Торпедо" рассказали о здоровье Атанасова, травмировавшегося на 
Кубке Первого канала (ТАСС) 
Нападающий получил сотрясение мозга в матче между командами "Россия 25" 
и Белоруссии 

перейти к статье 

И. Воробьев оценил игру магнитогорского "Металлурга" в первой части 
регулярного сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев оценил 
выступление уральского клуба в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ, 
отдельно выделив игру 19-летнего нападающего Данилы Юрова. 

перейти к статье 

Защитник СКА Федотов: "У нас лучшие игроки, будем стремиться только к 
Кубку Гагарина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник СКА Максим Федотов заявил о желании выиграть Кубок Гагарина в 
этом сезоне. 

перейти к статье 

Ротация в СКА, почему не играет Грицюк, куда пропали Лайпсик, 
Кадейкин, что не так с формированием состава в СКА (Чемпионат.com) 
Агрессивная, но бессистемная селекция приводит к тому, что мастеровитые и 
опытные хоккеисты маринуются в армейском запасе. 

перейти к статье 

Терещенко о Мичкове: "Если в СКА после этого сезона ситуация у Матвея 
так и не наладится, нужно будет искать другие варианты продолжения 
карьеры" (Sports.ru) 
Алексей Терещенко высказался о будущем форварда Матвея Мичкова в СКА.  

перейти к статье 

Нападающий "Амура" Панюков опроверг информацию о переходе в 
"Барыс" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Амура" Кирилл Панюков опроверг информацию о своем 
переходе в "Барыс".  

перейти к статье 

ХК "Спартак" представил обновленную форму в стиле "Народных 
гуляний" (Чемпионат.com) 
Пресс-служба московского "Спартака" опубликовала фотографии обновленной 
формы команды на предстоящие домашние матчи КХЛ с минским "Динамо" и 
"Куньлунь Ред Стар", которая стилизована под масштабный праздник 
"Народных гуляний" в "Лужниках", посвященный русской народной культуре. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" проведет в ретро-форме матч против "Витязя" 
(Sports.ru) 
Минское "Динамо" проведет матч против "Витязя" в ретро-форме.  



 

перейти к статье 

Интервью с нападающим "Спартака" Максимом Цыплаковым - о Жамнове, 
Ковалеве, трио Голдобин - Морозов - Порядин (Чемпионат.com) 
Второй снайпер красно-белых - о влиянии Алексея Жамнова, игре 
неудержимого трио команды и самом необычном моменте в карьере. 

перейти к статье 

Коньков: "Спартак" и московское "Динамо" наиболее стабильно проходят 
чемпионат (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился мнением о 
борьбе за лидерство в Западной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Первое место в КХЛ и новые рекорды Ткачева и Буше? Задачи 
"Авангарда" на вторую часть сезона (Sports.ru/tribuna) 
Спустя две недели паузы регулярка КХЛ возвращается, и открывать вторую 
часть сезона предстоит именно "Авангарду" домашним матчем с "Ак Барсом". 

перейти к статье 

Худший трансфер сезона: какой клуб получит звездного форварда 
Дамира Жафярова? (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Этот декабрьский перерыв в КХЛ на Матч Звезд и Кубок  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Лада" подписала контракт с экс-защитником "Амура" Алексеем 
Волгиным (Чемпионат.com) 
"Лада" подписала контракт с защитником Алексеем Волгиным  

перейти к статье 

"Амур" объявил о подписании контракта с защитником Ефимом Гуркиным 
(Чемпионат.com) 
"Амур" официально объявил о подписании контракта с защитником Ефимом 
Гуркиным.  

перейти к статье 

Голкипер "Спартака" Патрик Рыбар продлит контракт с клубом 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", голкипер "Спартака" Патрик Рыбар продлит 
контракт с клубом еще на сезон.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Амурские Тигры" - лидеры "Серебряного" дивизиона МХЛ. Их успех - не 
случайность (Allhockey (allhockey.ru)) 
Руководители клуба из Хабаровска провели очень большую и плодотворную 
работу. 



 

перейти к статье 

Лучшие игроки 15-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 15-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Гребеж или привелегированный Санкт-Петербург? В город на Неве опять 
забрали игрока (Sports.ru/tribuna) 
В России очень популярен хоккей как один из ведущих видов спорта. 

перейти к статье 

"Потолка у спортсмена вообще не должно быть". Ксения Пономарева - об 
играх с мальчиками, первом профессиональном контракте и целях 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В коллектив "Динамо-Невы" Ксения Пономарева влилась летом 2023 года.  

перейти к статье 

Перенос дат и времени проведения матчей в Екатеринбурге (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  

перейти к статье 

Анна Лопухова: "Новое прозвище у меня теперь "электричка" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Торнадо" Анна Лопухова в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала о том, откуда у нее появилось новое необычное прозвище, каково 
это, когда Матч Звезд проходит в родном городе и как "Торнадо" проводит 
время перед второй частью регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Дементьев: считаю правильным движение ФХР в сторону Турции, Индии 
и Арабских Эмиратов (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев в разговоре с Metaratings.ru поддержал 
политику Федерации хоккея России (ФХР) продвигать вид спорта 
развивающиеся страны.  

перейти к статье 

"Хоккей на главной сцене": гала-ужин и вручение премии "Герои хоккея" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Хоккей на главной сцене": гала-ужин и вручение премии "Герои хоккея"  

перейти к статье 

ФХР и МГУ подписали соглашение о сотрудничестве. Одно из ключевых 
направлений - популяризация и развитие студенческого хоккея (Sports.ru) 
ФХР и МГУ подписали соглашение о сотрудничестве.  

перейти к статье 



 

Владислав Третьяк: "Хоккейная команда МГУ значительно способствует 
повышению интереса к нашему спорту. Надеюсь, в обозримом будущем 
появится собственный стадион" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк прокомментировал подписание соглашения между ФХР и 
МГУ.  

перейти к статье 

Третьяк: ФХР уделяет особое внимание расширению географии матчей с 
участием наших команд (RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк рассказал, в 
каком городе планируется провести следующий Кубок России. 

перейти к статье 

Третьяк: партнерство с Белоруссией и Казахстаном важно для 
российского хоккея (RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил 
благодарность сборным Белоруссии и Казахстана за участие в Кубке Первого 
канала. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: Россию исключат из ИИХФ? У них нет никакого права, пусть 
попробуют! (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов высказался о возможном 
исключении Федерации хоккея России из Международной федерации хоккея 
(ИИХФ). 

перейти к статье 

Фетисов о словах Тардифа про ФХР: "У нас цивилизация. Почему мы на 
какого-то дебила обращаем внимание? Они нарушают все права" 
(Sports.ru) 
Вячеслав Фетисов прокомментировал слова главы ИИХФ Люка Тардифа о ФХР.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Вместо взрослой сборной России играть должна молодежка. Пока мы 
работает на белорусов и казахов, но не на себя (Sport24.ru) 
Кубок Первого канала нужно перепридумать.  

перейти к статье 

Итоги Кубка Первого канала: успех "Россия 25", интересный эксперимент 
с командой "Звезды и ВХЛ" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Еще удивили Глотов, Сушко, Грицюк, Хайруллин и Михайлис. 

перейти к статье 

Большой хоккей на театральной сцене. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Кубок Первого канала завершился в Северной столице уверенной победой 
сборной России 25 под руководством Романа Ротенберга.   

перейти к статье 



 

Игорь Григоренко: "Россия 25 ушла от рабочего хоккея Знарка и вернула 
стиль Тихонова, Юрзинова, Быкова" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах Кубка Первого канала - в прошлом победитель этого турнира, а ныне 
советник генерального директора "Лады", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Американцы неожиданно встали на сторону ЦСКА и запретили играть 
беглецу. Талантливый защитник стал жертвой агентов (Sport24.ru) 
NCAA показала красный свет Артему Дуде. 

перейти к статье 

Демидов может добиться большего в НХЛ, чем кто-либо на драфте-2024 
(Чемпионат.com) 
Журналист издания The Hockey News Тони Феррари представил свой рейтинг 
проспектов на предстоящем драфте НХЛ-2024, поставив российского 
нападающего "СКА-1946" Ивана Демидова на пятое место, что является самой 
высокой позицией среди российских игроков. 

перейти к статье 

Романов - лучший российский хоккеист недели НХЛ! Он может вырасти в 
элитного защитника (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Игрок наконец получил большой шанс в "Айлендерс".  

перейти к статье 

Разное 
 

Рыбин назвал Ржигу самым интересным тренером в своей карьере 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий "Спартака" и СКА Максим Рыбин назвал чешского 
специалиста Милоша Ржигу самым интересным тренером, с кем ему 
доводилось работать.  

перейти к статье 

Пока Россия в изгнании, никто не может остановить Канаду. Она выиграет 
третий МЧМ подряд? (Sport24.ru) 
В ее составе будет новый next one.  

перейти к статье 

Даниил Набиев: "Получаю удовольствие от этой работы" 
(Sports.ru/tribuna) 
Не все герои носят плащи..., некоторые остаются в тени и готовят эти плащи 
для тех, кто на виду, но это не делает их менее важными и значимыми.  

перейти к статье 

"Если Крикунову нужны будут чемпионские медали, приеду на помощь". 
Интервью Сергея Конькова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков рассказал о жизни 
после окончания карьеры, работе Владимира Крикунова и хоккейных ритуалах.  

перейти к статье 



 

"Лада" исполнила мечту 12-летней болельщицы в преддверии новогодних 
праздников (Чемпионат.com) 
Пресс-служба тольяттинской "Лады" на официальном сайте клуба рассказала о 
трогательной истории исполнения мечты местной болельщицы в преддверии 
новогодних праздников. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Дело Федотова 
 

Мировой хоккей окончательно без России? Одно резкое движение 
сломало систему (Советский спорт, Москва, 18 декабря 2023) 
Дело Ивана Федотова получило свое продолжение.  
16 декабря Международная федерация хоккея с шайбой (ИИХФ) оставила в 
силе дисквалификацию голкипера ЦСКА Ивана Федотова. Решение ожидаемое, 
и даже удивительно, что оно не дополнено какими-либо новыми санкциями в 
отношении игрока, клуба или Федерации хоккея России (ФХР).  
Предыстория наверняка известна всем, но вкратце напомним: Федотов 
подписал контракт с "Филадельфией Флайерз", но вместо США отправился на 
Крайний Север рядовым вооруженных сил РФ. По возвращении заключил 
новое соглашение с ЦСКА, несмотря на то, что "летчики" действия его 
контракта не отменяли. В итоге завязался спор между НХЛ, ИИХФ, КХЛ и ФХР. 
Ожидаемо первые два лагеря оказались в одной упряжке, вторые - в другой.  
ИИХФ дисквалифицировала вратаря на четыре месяца с 1 сентября и 
запретила клубу осуществлять международные трансферы. ЦСКА, разумеется, 
плюнул на решение федерации и спокойно заявил Федотова на сезон, 
выпустив его на лед в первом же матче.  
Стороны приводили разные аргументы каждый в свою пользу, но дело на 
страсти на время улеглись. Казалось, всех все устраивает: хоккеист 
продолжает играть, а ИИХФ приняла решение для галочки, потому что должна 
была как-то отреагировать.  
Что касается непосредственно игровых моментов, то ЦСКА, упершись рогом, 
возможно сам себе навредил. Форма Федотова в начале сезона оставляла 
очень много вопросов. И это логично, человек год вообще был без хоккея. Мы 
же не будем всерьез относиться к ведомственным турнирам Минобороны, когда 
речь идет о серебряном призере Олимпиады. Как минимум, за первые два 
месяца сезона Иван привез приличное количество шайб в ворота армейцев.  
И вот сейчас ИИХФ снова подала голос. Во-первых, она отклонила апелляции 
игрока и клуба на решение о дисквалификации и запрете трансферов 
соответственно, а, во-вторых, от главы федерации Люка Тардифа прозвучала 
прямая угроза исключить ФХР из состава ИИХФ в случае продолжения 
неисполнения ее решений.  
И вот это уже серьезно. Да, нас давно лишили международных соревнований, 
но риторика ИИХФ всегда была более менее лояльной. Рейтинг сборной, 
например, заморозили и объявили, что как только Россия вернется, то 
продолжит выступать в элитном дивизионе чемпионата мира. Да и чиновники 
не скрывали, подтверждая прямым текстом, что единственным камнем 
преткновения является геополитическая обстановка, и как только она 
изменится - добро пожаловать обратно. Но если Тардиф исполнит свою угрозу 
по лишению членства ФХР, то ни о каком возвращении ни будет и речи. В 
лучшем случае - сборная нейтральных хоккеистов в непонятной форме, без 
флага и гимна. Все, как мы привыкли.  
Сейчас разборки по делу Федотова зашли в тупик. Видимо, все стороны будут 
разбираться между собой уже в CAS. Там арбитры тоже в целом продолжают 
недружественную по отношению к России политику. Но иногда проблески 
здравого смысла все же озаряют их разум. Другой вариант: рассмотрение 
спора будет максимально затягиваться в надежде на нормализацию 
международной обстановки. В общем, шоу продолжается.  



 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoy-khokkey-okonchatelno-bez-rossii-
odno-rezkoe-dvizhenie-slomalo-sistemu 

К заголовкам сообщений 

"Конечно, IIHF пытается показать силу" (Коммерсантъ FM, Москва, 18 
декабря 2023) 
   Владимир Осипов - о ситуации вокруг хоккеиста Ивана Федотова  
 Россию могут исключить из Международной федерации хоккея, с таким 
заявлением выступил глава организации Люк Тардиф. Дальнейшее развитие 
ситуации зависит от решения чиновников по делу вратаря ЦСКА Ивана 
Федотова. С точки зрения IIHF, у него есть действующий контракт с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", и год службы в армии не освободил игрока от 
обязательств. При этом у спортсмена есть обязательства перед ЦСКА и, 
несмотря на протесты Национальной хоккейной лиги, он играет за российский 
клуб. Решится ли Международная федерация хоккея полностью исключить РФ 
из своих рядов? И что будет, если это все-таки произойдет? Разбирался 
спортивный обозреватель "Ъ FM" Владимир Осипов. 
 В истории с Иваном Федотовым странно все, начиная с неожиданного призыва 
в армию, заканчивая контрактом с ЦСКА, который откровенно игнорировал все 
предыдущие соглашения голкипера с клубом НХЛ "Филадельфией Флайерз". 
Тянется она уже не первый год, но, очевидно, что заокеанские коллеги решили 
идти до конца и во что бы то ни стало объяснить представителям КХЛ кто тут 
главный.  
 Конечно, они обратились в Международную федерацию хоккея, и вот, 
пожалуйста, заявление главы организации Люка Тардифа, о возможном 
исключении России. Совершенно очевидно, что ЦСКА вряд ли обратит 
внимание на риторику чиновника.  
 К тому же до жестких решений может и не дойти, по крайней мере, в 
ближайшее время, уверен хоккейный аналитик Игорь Ларин: "Позиция IIHF 
достаточно вялая, как и сама организация, к сожалению. При этом 
Континентальная хоккейная лига сразу заявила о себе очень мощно. В первые 
сезоны были серьезные победы, когда мы, например, вернули Илью 
Ковальчука. Сегодня, к сожалению, времена совсем другие. Здесь, в общем-то, 
встретились два одиночества - КХЛ и IIHF, политика которых неярко выражена, 
так очень тяжело дать какой-то прогноз". 
 Между тем столь активное участие Международной федерации хоккея в деле 
Федотова, честно говоря, удивляет. Ведь, по сути, чиновники выступили на 
стороне НХЛ - организации, которая, во-первых, не входит в IIHF, а, во-вторых, 
часто эту федерацию игнорирует. Да что игнорирует, можно сказать, в грош не 
ставит, не соблюдая допинговые правила и регламент участия в турнирах. 
 Так что заокеанский хоккей - хорошее пособие для того, как можно обходится 
без международной федерации. Если пойти по пути Национальной хоккейной 
лиги, то санкций IIHF никто не заметит, считает хоккейный эксперт, экс-арбитр 
Леонид Вайсфельд: "Если, допустим, двигаться в сторону создания 
действительно независимой лиги, как в НХЛ, то это вообще никак не повлияет. 
Если существуют какие-то другие соображения, то, наверное, какие-то 
последствия у этого решения будут. Все зависит от того, какие у них в принципе 
планы на дальнейшее развитие". 
 По большому счету российская сборная и так не играет на международных 
турнирах и наказать страну еще жестче трудно. А проводить такие 
соревнования, как Кубок "Первого канала", где РФ накануне одержала победу, 
никто запретить не может. Конечно, IIHF пытается показать силу. Апелляция по 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoy-khokkey-okonchatelno-bez-rossii-odno-rezkoe-dvizhenie-slomalo-sistemu
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делу Ивана Федотова была отклонена, и запрет клуба на международные 
трансферы остался в силе.  
 Но все эти решения можно обжаловать в суде, подчеркивает спортивный 
юрист Артем Пацев: "Если этот вердикт принят на уровне Международной 
федерации хоккея, то это ее внутреннее дисциплинарное решение. Они все 
обжалуются по общим правилам и не являются конечными". 
 Но чем бы ни закончилось разбирательство по делу спортсмена в КАС, 
быстрым процесс не будет. И уж точно все эти мероприятия обойдутся 
армейскому клубу в копеечку. И на фоне такого шума вопрос, зачем ради 
одного игрока было городить весь этот огород, до сих пор остался без ответа. 

https://www.kommersant.ru/doc/6410744 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ отклонила апелляции Федотова и ЦСКА и грозит новыми 
санкциями. Угрозы звучат весьма нелепо (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 
декабря 2023) 
ИИХФ отклонила апелляции ЦСКА и вратаря Федотова рассмотреть апелляции 
Ивана Федотова и ЦСКА на наложенные им санкции в виде четырехмесячной 
дисквалификации игрока и годового запрета совершать клубу международные 
трансферы. Ответ чиновников получился более чем предсказуемым. 
Кажется, дальше слов дело так и не пойдет. 
Не прошло и полугода с того момента, как карающий всех и вся 
дисциплинарный комитет ИИХФ сподобился рассмотреть апелляции Ивана 
Федотова и ЦСКА на наложенные им санкции в виде четырехмесячной 
дисквалификации игрока и годового запрета совершать клубу международные 
трансферы. Ответ чиновников получился более чем предсказуемым. 
"Независимый дисциплинарный совет ИИХФ отклонил апелляции, поданные 
Иваном Федотовым и Профессиональным хоккейным клубом ЦСКА на решение 
ИИХФ ввести санкции в отношении господина Федотова за нарушение его 
стандартного контракта НХЛ с "Филадельфией Флайерз" и ЦСКА за то, что 
побудил господина Федотова нарушить условия стандартного контракта НХЛ, 
когда он подписал контракт с ЦСКА на сезоны-2023/24 и -2024/25", - говорится в 
пресс-релизе международной федерации. 
При этом глава ИИХФ Люк Тардиф уже поприветствовал это решение и 
прокомментировал его в разговоре с "СЭ", пригрозив Федотову и ЦСКА новыми 
санкциями: 
"Все просто. ФХР, ЦСКА и Федотов не соблюдали юридическое понятие 
контракта, правила ИИХФ и международный трансферный регламент ИИХФ. 
Будущее зависит от того, будут ли ЦСКА, Федотов и ФХР наконец соблюдать 
правила ИИХФ или захотят обратиться в CAS. Новые санкции к игроку в случае 
неисполнения решений комиссии? Конечно, они будут", - заявил Тардиф "СЭ". 
По факту ничего нового француз не сказал. Где-то раз в месяц он стабильно 
трясет указательным пальцем и обещает ФХР, клубу и хоккеисту мифические 
последствия вселенского масштаба. Только пока Тардиф разглагольствует, 
первоначальная четырехмесячная дисквалификация Федотова, никак не 
мешающая ему играть в регулярном чемпионате КХЛ, приближается к своему 
окончанию 1 января 2024 года. И вряд ли очередной болтовней ИИХФ заставит 
стороны придерживаться собственных санкций. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3210352.html 

К заголовкам сообщений 
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Под своим уставом (Известия, Москва, 19 декабря 2023) 
Под своим уставом 
Обозреватель "СпортЭкспресса" Артур Хайруллин - почему отклонили 
апелляции Ивана Федотова и ЦСКА 
Не прошло и полугода с того момента, как карающий всех и вся 
дисциплинарный комитет Международной федерации хоккея (ИИХФ) 
сподобился рассмотреть апелляции Ивана Федотова и ЦСКА на наложенные 
санкции в виде четырехмесячной дисквалификации игрока и годового запрета 
совершать клубу трансферы. Ответ чиновников получился более чем 
предсказуемым. 
"Независимый дисциплинарный совет ИИХФ отклонил апелляции, поданные 
Иваном Федотовым и профессиональным хоккейным клубом ЦСКА на решение 
ИИХФ ввести санкции в отношении господина Федотова за нарушение его 
стандартного контракта НХЛ с "Филадельфия Флайерз" и ЦСКА за то, что 
побудил господина Федотова нарушить условия стандартного контракта НХЛ, 
когда он подписал контракт с ЦСКА на сезоны-2023/24 и -2024/25", - говорится в 
пресс-релизе международной федерации. 
При этом глава ИИХФ Люк Тардиф уже поприветствовал это решение и 
прокомментировал его в разговоре со "Спорт-Экспрессом", пригрозив Федотову 
и ЦСКА новыми санкциями: "Все просто. ФХР, ЦСКА и Федотов не соблюдали 
юридическое понятие контракта, правила ИИХФ и международный 
трансферный регламент ИИХФ. Будущее зависит от того, будут ли ЦСКА, 
Федотов и ФХР наконец соблюдать правила ИИХФ или захотят обратиться в 
CAS. Новые санкции к игроку в случае неисполнения решений комиссии? 
Конечно, они будут", - заявил 39-летний функционер. 
По факту ничего нового француз не сказал. Где-то раз в месяц он стабильно 
трясет указательным пальцем и обещает ФХР, клубу и хоккеисту мифические 
последствия вселенского масштаба. Только пока Тардиф разглагольствует, 
первоначальная четырехмесячная дисквалификация Федотова, никак не 
мешающая ему играть в регулярном чемпионате КХЛ, приближается к своему 
окончанию 1 января 2024 года. И вряд ли очередной болтовней ИИХФ заставит 
стороны придерживаться собственных санкций. 
Все-таки в КХЛ ради этого даже пришлось изменить дисциплинарный 
регламент. Теперь одно из его положений звучит так: "В случае если 
спортивная дисквалификация наложена на хоккеиста решением 
международной федерации и препятствует его заявке для участия в 
чемпионате или в отдельно взятом матче, хоккеист и/или клуб при этом 
находятся в процессе обжалования такого решения в установленном порядке, а 
клуб в связи с указанным обжалованием не отстраняет хоккеиста от участия в 
спортивных соревнованиях по основаниям, предусмотренным подпунктом 1.5 
пункта 1 статьи 58 правового регламента КХЛ, то по заявлению клуба 
президент КХЛ вправе допустить игрока на период обжалования решения 
ИИХФ. 
При этом клуб берет все потенциальные убытки на себя". 
Переведем с бюрократического на русский. По сути, лига обезопасила 
участников чемпионата от санкций со стороны ИИХФ в том, что касается 
результатов матчей с участием дисквалифицированных. Если штраф примерно 
в полмиллиона рублей со стороны международной федерации сохранится, то 
для ЦСКА к Новому году наберется сумма миллионов в 20. Не стоит 
сомневаться, что ПХК, располагающий платежной ведомостью почти в 900 млн 
рублей, может позволить себе такие траты. 



 

Фактически КХЛ попыталась за документировать превосходство над ИИХФ в 
своем чемпионате: рычагов воздействия на участие Федотова в матчах в 
составе ЦСКА у международной федерации практически нет. 

https://iz.ru/1622436/artur-khairullin/pod-svoim-ustavom 

К заголовкам сообщений 

"Мы сами иногда портим все дело". Плющев - о возможном исключении 
ФХР из ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России и бывший главный тренер национальной команды 
Владимир Плющев оценил возможное исключение Федерации хоккея России из 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) из-за ситуации с контрактом 
вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
"Отклонение апелляции было совершенно предсказуемым действием, судя по 
тому, как эта история разворачивалась. Чего дальше ждать? Не удивлюсь, что 
и вопрос исключения России из ИИХФ появится на повестке. Но мы сами 
иногда портим все дело. Руководство ЦСКА должно было решить вопрос с 
Федотовым спокойно, без натяга и скандалов в частных беседах с 
руководителями "Филадельфии", - сказал Плющев в интервью "Спорт уик-энд". 
Напомним, 16 декабря ИИХФ отклонила апелляцию Ивана Федотова и ЦСКА по 
санкциям, примененным в отношении них за подписание голкипером контракта 
с московским клубом, несмотря на действующий контракт Федотова с клубом 
НХЛ "Филадельфия Флайерз". 
Ранее ЦСКА сделал официальное заявление по поводу слухов о возможном 
обмене 24-летнего американского форварда Александра Хмелевски из 
"Салавата Юлаева" в армейский клуб.  

https://www.championat.com/hockey/news-5362962-my-sami-inogda-portim-vsyo-
delo-plyuschev-o-vozmozhnom-isklyuchenii-fhr-iz-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

"Уральская классика" 
 

Илья Воробьев: "Считаю себя человеком солидным и не хочу под кого-то 
копать. Естественно, готов к работе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 18 декабря 2023) 
Бывший главный тренер "Металлурга", СКА и сборной России Илья Воробьев 
поделился мнением об "Уральской классике", которую организовали капитаны 
"Салавата Юлаева" и "Магнитки" Григорий Панин и Егор Яковлев.  
Также Воробьев рассказал, чем занимается без работы и возможном 
продолжении карьеры.  
- Как вам "Уральская классика"?  
- Время провожу фантастически, здорово. Сегодня хоккей, наверное, не самое 
главное. А главное - это реклама нашего вида спорта. Это сделано для детей, в 
большей степени. Егор и Гриша делают фантастические ивенты именно для 
детей и их семей. Здорово, что ребята из Уфы и Магнитогорска приехали, на 
морозе играют.  
- Чем занимаетесь без большого хоккея?  
- Провожу время нормально, работаю над собой. Был в Канаде, Европе, 
смотрю за другими лигами, за КХЛ тоже, набираюсь новых идей, хоккей не 
стоит на месте. Интересно, что многие команды начали играть активно и 
агрессивно, атакующего хоккея стало больше. Это несомненно радует. - Хоккей 
Ларионова способен побеждать в плей-офф? - Не знаю, победит ли хоккей 

https://iz.ru/1622436/artur-khairullin/pod-svoim-ustavom
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Ларионова. Сложный вопрос, мы не знаем, что победит. Но мы видим, что 
хоккей Николаича идет от другой скорости, это очень важный момент. 
Некоторые команды играют очень быстро, это несомненно привлекает. Но я тут 
не ясновидящий, не могу дать прогноз. Будем смотреть плей-офф, но для 
хоккея это классно.  
- Каковым был ваш опыт в "Ванкувере"?  
- Мы с самого лета договорились с генеральным, что не будем рассказывать, 
что я приеду и не будем выносить это. Была очень интересная поездка, опыт. 
Много интересных разговоров.  
- Есть ли сейчас предложения в КХЛ?  
- Не то, что вопрос некорректный, но я не могу на него отвечать. Я считаю себя 
человеком солидным и не хочу под кого-то копать. Будут предложения или 
ближе к подписанию, тогда все узнаете. Я понимаю, что для прессы нужно 
узнать все заранее, но не считаю, что должен на эту тему говорить.  
- Но вы готовы к работе?  
- Естественно, - приводит слова Воробьева "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290219 

К заголовкам сообщений 

Капитаны "Металлурга" и "Салавата Юлаева" Егор Яковлев и Григорий 
Панин провели "Уральскую классику" на открытом воздухе 
(Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Капитаны "Металлурга" и "Салавата" собрали звезд КХЛ и не только и 
подарили незабываемые эмоции и детям, и взрослым. 
Не только Матчем звезд и Кубком Первого канала запомнился зимний перерыв 
в Континентальной хоккейной лиге. 16 декабря, в день, когда в Санкт-
Петербурге сборная "Россия 25" совершила камбэк в матче со сборной 
Беларуси, неподалеку от Магнитогорска произошло событие, возможно, не 
такое масштабное, но при этом очень важное с точки зрения популяризации 
хоккея. 
Второй год подряд на озере Банное (или Якты-Куль, как его называют 
башкиры), что находится на границе Башкортостана и Челябинской области, 
состоялась "Уральская классика". Идейными вдохновителями этого 
мероприятия выступают капитаны двух клубов КХЛ - Егор Яковлев из 
"Металлурга" и Григорий Панин из "Салавата Юлаева". В рамках "классики" 
дети из Магнитогорска, Уфы, а также близлежащих и не только городов и 
деревень получили возможность сыграть в одной команде со звездами лиги и 
приглашенными гостями, среди которых было несколько выдающихся 
личностей из мира спорта. 
Провести свой день на Банном решил и экс-наставник "Металлурга" Илья 
Воробьев, относительно недавно вернувшийся из командировки в Ванкувер: 
"Здорово, что Егор и Григорий это делают. Это очень важно для детей и 
популяризации нашего вида спорта. Ребята занимаются этим от души. Это так 
называемая коллаборация двух клубов-соседей", - поделился мыслями Илья 
Петрович. 
За некоторое время до "классики" возникло опасение, что она может не 
состояться - температура была недостаточно низкой, что мешало схватиться 
льду на озере. Команда организаторов по окончании события даже 
признавалась, что была готова обратиться к помощи местного шамана, лишь 
бы все прошло по плану. Неизвестно, есть ли в этом рука шамана, но за пару 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290219


 

недель до мероприятия на Урал пришли настоящие морозы, благодаря чему 
лед к моменту начала оказался в полной готовности. 
В этот день состоялось пять матчей - четыре из них прошли с детьми до 14 лет, 
которые делились во возрастным категориям. В таких играх на лед выходили 
тройки юных хоккеистов, вместе с которыми в одной команде площадку делила 
пара взрослых. Настроение у всех было замечательным - невооруженным 
глазом было видно, какое удовольствие участники получают от происходящего. 
Даже сквозь вратарский шлем удалось заметить, что улыбка ни на минуту не 
сходила с лица голкипера "Металлурга" Александра Судницина, который на 
протяжении всего дня защищал ворота команды Егора Яковлева: "Егор и Гриша 
молодцы, что организовали такое мероприятие. Здорово, когда ребятишек 
привлекают к спорту. Игра на морозе - настоящее детство. Приятно видеть 
счастливые детские лица", - рассказал Александр. 
Порой он, кажется, настолько увлекался, что слегка забывал о ходе игры и 
пропускал голы. К тому же психологическое воздействие на него оказывали и 
маскоты клубов, которые постоянно проводили время около вратарей. 
Привести Судницина в чувство как-то попытался Егор Коробкин: "Саня, надо 
ловить шайбу!", - кричал форвард "Магнитки", находясь на скамейке запасных. 
Александр с той же улыбкой посмотрел на товарища по команде и вернулся к 
диалогу с магнитогорским Лисом. 
Настолько же беззаботны были и остальные участники - к примеру, 
олимпийский чемпион 2014 года, выдающийся лыжник Александр Легков при 
выходе один на один попытался в падении забросить шайбу рукояткой клюшки. 
Сделать это ему не удалось, но попытка была зрелищной и позабавила 
болельщиков, которые в морозный день пришли насладиться атмосферой 
мероприятия. "Здесь все делается ради детей, это самое основное. 
Мероприятие очень крутое. Пытался забросить рукояткой? Особо ничего не 
умею в хоккее, поэтому буду смотреть на хоккеистов. Если они что-то покажут, 
буду стараться повторить. Мне нравится такое делать, но иногда не 
получается", - признался Легков. 
Возможность повеселить себя и публику использовали все - к примеру, 
комментатор события нередко отпускал довольно забавные шутки, а судьи 
матчей находили необычные поводы для удаления игроков. "Повезло" Максиму 
Карпову, который отправился отбывать штраф за красивые коньки. "Будем 
стараться просто забить на одну больше, чем соперник. Думаю, этого 
достаточно", - смеясь отреагировал Карпов. 
Тренер команды Егора Яколева, экс вторая ракетка мира и победительница 
"Ролан Гаррос" - 2004 Анастасия Мыскина куда больше возмущалась решениям 
арбитров: "Что это такое? Будем с судьей вечером разговаривать!" - 
естественно, в шутку реагировала новоиспеченный хоккейный тренер. 
"Посмотрите, какое здесь количество звезд собралось. Для детей это космос!" - 
добавила Анастасия. 
Визави Мыскиной был президент компании Fight Nights Камил Гаджиев. Оба 
наставника принесли свои "фишки" в команды. В составе сборной Егор 
Яковлева одну из шайб с лета забросил Василий Кошечкин, который в этот 
день попробовал себя в роли полевого игрока и показал отличный форхенд. 
Чуть позже, во время гала-матча, в котором принимали участие только 
взрослые игроки, на льду произошла драка блогеров из противостоящих 
команд, и в ней победу одержал подопечный Камила Гаджиева - соперник не 
справился с мощью обрушенных на него ударов. 
В решающей игре победу в серии буллитов одержала команда Григория 
Панина, ворота которой защищал Илья Ежов, в отличие от Судницина 



 

периодически уступавший место в воротах молодым коллегам - настолько 
серьезной была конкуренция: "Сегодня у меня было много партнеров, очень 
благодарен им за игру. Они помогали мне держать ноги в тепле. Возможно, 
помощь моих вратарей и сыграла свою роль в серии буллитов", - рассказал 
Илья. В одном из эпизодов он прошел с шайбой через всю площадку и сделал 
передачу: "Вдохновился проходом Михаила Бердина на Матче звезд, но решил 
отдать пас. Забивать - не мое". 
Впрочем, главный результат "Уральской классики" - далеко не на табло. Юные 
хоккеисты, их родители и болельщики получили возможность провести день в 
компании своих любимчиков, ни один из которых ни разу не отказал в 
автографе или фотографии. Игроки КХЛ получили заряд положительных 
эмоций - каждый из них отмечал, что мероприятие отлично помогло зарядиться 
силами на продолжение сезона. А заключительным событием стало вручение 
комплектов хоккейной экипировки детям из ближайших деревень. 
Можно с уверенностью сказать - праздник хоккея действительно удался. Об 
этом же говорит и Григорий Панин: "Эмоции только положительные. Та 
радость, которую выражали дети, которые играли с нами, улыбки их 
родителей... Через такие мероприятия, как "Уральская классика", мы стараемся 
прививать детям любовь к спорту. Это вдохновение для молодых пацанов".  

https://www.championat.com/hockey/article-5362912-kapitany-metallurga-i-salavata-
yulaeva-egor-yakovlev-i-grigorij-panin-proveli-uralskuyu-klassiku-na-otkrytom-
vozduhe.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийские чемпионы и профессионалы устроили хоккейный праздник 
для детей: "Уральская классика" становится традиционной. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 декабря 2023) 
Второй год подряд на Банном озере состоялась "Уральская классика", 
благотворительный хоккейный матч при участии профессиональных 
хоккеистов, звезд других видов спорта и блогеров с детьми из деревень и 
районов Республики Башкортостан и Челябинской области. Благодаря 
идейным вдохновителям и организаторам встречи, двум капитанам команд КХЛ 
Григорию Панину ("Салават Юлаев") и Егору Яковлеву ("Металлург"), история 
становится традиционной.  
В этот раз матч посетили почти две тысячи людей, а на следующий год 
организаторы думают, как собрать уже пять тысяч! О деталях мы еще 
наверняка узнаем в будущем, но есть варианты как с построением трибун для 
зрителей, так и с заливкой еще одной площадки для игр с детьми.  
Однако и в текущем формате дети были в полном восторге - все они, в 
категориях от 7 до 14 лет, смогли поиграть с профессионалами, выдающимися 
спортсменами. Олимпийский чемпион в лыжных гонках Александр Легков, 
принявший участие в "Уральской классике", уверен, что играть с детьми 
необходимо.  
"С детьми надо больше проводить время. Это касается и хоккея, и лыж, и 
других видов спорта. Уверен, что это необходимо. В связи с непростой 
ситуацией в мире этим и нужно заниматься, больше создавать для детей, 
особенно для таких маленьких - 7-8 лет. Когда они подрастут, все будем жить в 
мире, а российские спортсмены будут принимать участие в международных 
соревнованиях", - цитирует Легкова корреспондент "Спорта День за Днем".  
А ведь проведение "Уральской классики" в этом году оказалось под угрозой! 
Дело в том, что зима в этом году на знаменитое Банное озеро, или Яктыкуль, 
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как говорят местные, явно не торопилась. За две-три недели до матча на 
местности был лишь легкий "минус", недостаточный для появления льда такой 
толщины, чтобы сыграть на нем в хоккей. Организаторы уже стали 
прозванивать местных шаманов, чтобы взять ситуацию под контроль, как 
внезапно пришел холодный фронт с действительно крещенскими морозами. 
Нескольких дней с температурой ниже "-30" оказалось достаточно, чтобы 
подготовить шикарный лед!  
Корреспонденту "Спорта День за Днем" удалось осмотреть место ранним утром 
перед восходом солнца - пожалуй, именно так и выглядит настоящая русская 
зима!  
Самое главное, что морозные "-20" (словно по мановению волшебной палочки, 
перед матчем температура стала подниматься, чтобы наши олимпийские 
чемпионы и другие хоккеисты не замерзли) не помешали устроить настоящий 
праздник. Олимпийские чемпионы Андрей Зубарев и тот же Легков сошлись на 
том, что это была идеальная погода для хоккейного матча на озере. На погоду 
не жаловались ни дети, ни их родители, ни другие зрители игры, потому что с 
утра до вечера их количество вокруг залитого солнцем льда не уменьшилось.  
"Давно на открытом льду не был. Последний раз похожая игра была со 
сборной. Главное, что детишкам здорово. Нам-то это только веселье, способ 
отдохнуть, а для детишек определенный стимул, находиться на одном льду с 
профессионалами, которые для своей страны многое выиграли. Как такового 
хоккея тут нет, но для них это большой эмоциональный всплеск.  
В наше время представить что-то похожее с мастерами было невозможно. Мы с 
открытыми ртами смотрели на их тренировки и игры, так что я приблизительно 
понимаю, что чувствуют дети сейчас", - поделился Зубарев впечатлениями с 
корреспондентом "Спорта День за Днем".  
В решающем матче между командами Панина и Яковлева, который состоялся 
после всех игр с детьми, победила первая. Хотя это именно тот случай, когда 
выигрывает дружба, благодаря которой праздник должен повториться снова в 
следующем году, ведь искреннее удовольствие получили и дети, и взрослые. 
Например, экс-защитник СКА Антон Белов, сыгравший в благотворительном 
матче вместе с супругой.  
"У меня впервые такое. Я уже даже карьеру успел завершить, а в хоккей на 
озере никогда не играл. Конечно, начинал на улице во дворе. Знаю, что такое 
скребочком лед почистить и потом его залить, но на озере - новый опыт. 
Здорово, что с каждым годом все больше и больше людей вовлечены в этот 
праздник. Это все не просто так, популяризируем хоккей!" - приводит слова 
Белова корреспондент "Спорта День за Днем". - "Знаю, что ребята продолжают 
эту историю, больше спонсоров привлекается к проведению праздника. 
Уровень поддержки будет расти с каждым годом. Жду, что этим матчем 
заинтересуются Первый канал и "Матч ТВ".  

https://www.sportsdaily.ru/articles/olimpiyskie-chempiony-i-professionaly-ustroili-
khokkeynyy-prazdnik-dlya-detey-uralskaya-klassika-sta 

К заголовкам сообщений 

Григорий Панин: "Салавату" нужны очки. Нужно как можно более высокое 
место в таблице занимать" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 18 декабря 2023) 
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин рассказал об организации 
"Уральской классики", а также состоянии команды после паузы.  
- Что изменилось в "Уральской классике", по сравнению с прошлым годом?  

https://www.sportsdaily.ru/articles/olimpiyskie-chempiony-i-professionaly-ustroili-khokkeynyy-prazdnik-dlya-detey-uralskaya-klassika-sta
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- Во-первых, есть мелкие детали, которые нужно было исправить, вплоть до 
ковриков, чтобы можно было на коньках спускаться до того, чтобы в юртах было 
тепло и комфортно. Самое сложное - это поиск партнеров, которые согласятся 
на такое мероприятие. Слава богу они нашлись. Плюс локация поменялась, 
больше народу и участников приехало. "Салават" поддержал. Прошлой 
мероприятие, в любом случае, было для нас первым. Каике-то шероховатости и 
ошибки были сделаны. На их основе мы и стараемся мероприятие 
масштабировать.  
- Вы ведь приглашали в качестве тренера Джеффа Монсона. Почему он не 
приехал?  
- Я Монсону писал буквально 5-6 дней назад. Он сказал, что улетел. Причем он 
очень хорошо по-русски пишет. Может, конечно, переводчик использовал, но я 
слышал, что он и говорит хорошо.  
- Как на "Салавате" скажется большая пауза в чемпионате?  
- Во вторник и посмотрим, как будет. Мы успели отдохнуть. У нас время для 
восстановления и подготовки было. Нам очки нужны. Нужно как можно более 
высокое место в таблице занимать, - приводит слова Панина "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290225 

К заголовкам сообщений 

Максим Гончаров: "По сравнению с футболом и баскетболом в плане 
медиа хоккей проседает" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 18 декабря 2023) 
Бывший форвард "Салавата Юлаева" и других клубов КХЛ Максим Гончаров 
рассказал об участии в "Уральской классике" и медийном развитии хоккея.  
- Первый раз играли на открытом озере?  
- На открытом озере я еще не играл. Гриша Панин меня пригласил. Как можно 
отказаться от этого? Классно, надеюсь, чаще будет это проходить, по два раза 
в год.  
- Почему после прошлого сезона вы завершили карьеру еще до 35 лет, хотя тот 
же Панин продолжает играть?  
- Просто решил закончить. У всех по-разному, организмы разные и 
обстоятельства.  
- Чувствуете, что сейчас хоккею больше времени стали уделять в медийном 
плане?  
- Хоккей всегда бы интересным видом спорта. Просто сейчас внимание больше 
ему стали уделять. Надеюсь, что еще больше будет. По сравнению с футболом 
и баскетболом в плане медиа мы проседаем.  
- Вы широко известны по видео с вашим коротким интервью и забавными 
ответами. Что-то новое хотите придумать?  
- Я ничего, на самом деле, не придумывал. Тогда все спонтанно получилось. 
Просто хорошо проводим время, веселимся. Классно, что люди пришли 
встретиться с теми, за кого они болеют, - приводит слова Гончарова "БИЗНЕС 
Online".  
Последним клубом Гончарова был "Нефтехимик". Вместе с "Авангардом" в 2021 
году он выигрывал Кубок Гагарина.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290226 

К заголовкам сообщений 
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Николай Кулемин: "С "Ак Барсом" у "Салавата" больше дерби, а с 
"Металлургом" матчи напряженные, но многие ребята дружат" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 декабря 2023) 
Форвард "Салавата Юлаева" Николай Кулемин рассказал об участии в 
"Уральской классике", а также поделился мнением о состоянии команды после 
паузы.  
- В прошлом году было хорошо. В этом еще лучше. Классная погода, солнечно, 
тепло. В том году прохладнее было, ветер. Сегодня более нам сопутствует. 
Больше народу пришло, минусы учтены. Есть лед дополнительный, чтобы дети 
могли покататься. Полутрибуны образовались. У нас сегодня выходной, так 
совпало. Ребята были готовы помочь, сыграть, получить удовольствие. Такие 
проекты очень важны для детей и популяризации хоккея.  
- У вас есть особенные ощущения при игре на этом озере?  
- Здесь все ребята дружат, общаются. Неважно, за какую команду ты играешь. 
Воспоминаний много с этим озером. Здесь раньше на горе был лагерь 
"Олимпия", в который мы на сборы детьми ездили в 13-14 лет. Вокруг озера 
бегали кроссы.  
- То есть, у "Салавата" с "Металлургом" больше товарищеские отношения, не 
как с "Ак Барсом"?  
- С "Ак Барсом" больше дерби, а с "Металлургом" матчи напряженные, но 
многие ребята дружат. Мы это видим, раз даже совместные проекты Панин с 
Яковлевым организовывают.  
- Как пауза скажется на игре "Салавата"?  
- Конечно, бывает, что после паузы ощущения, нити игры теряются. 
Постараемся, чтобы такого не было. В этот раз будем в одинаковых условиях, 
все команды отдыхали. Думаю, что перерыв мы используем лишь с пользой.  
- Вы с этого сезона ведете свой телеграм-канал. Как пришли к этой идее?  
- У нас хорошая пресс-служба, ребята работают. Говорят, что надо быть ближе 
к болельщикам. У нас фанатская база в Уфе большая, всегда поддерживают. 
Постоянно какие-то вопросы возникают, решили быть ближе к болельщикам", 
приводит слова Кулемина "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290230 

К заголовкам сообщений 

Евгений Тимкин: "Мы в "Салавате" хорошо тренируемся, работаем. Все 
будет у Уфы хорошо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 18 декабря 2023) 
Форвард "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин поделился впечатлениями от 
участия в "Уральской классике", а также рассказал о состоянии команды после 
паузы в регулярном чемпионате.  
- Сегодня игра для вас прошла без драк и силовых - как так?  
- Драка была, но не с моим участием. Скинули краги, хороший бой был. А так 
отличный матч, атмосфера, пришло много народу, хорошо получилось.  
- Панину пришлось вас уговаривать приехать? Может, другие планы были?  
- Уговаривать не пришлось, планов не было. Наоборот, с огромным 
удовольствием приехали в родные пенаты.  
- Как пауза скажется на игре "Салавата"?  
- Ничего, мы хорошо тренируемся, работаем. Все будет у Уфы хорошо.  
- Как в целом для вас прошла эта пауза?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290230


 

- Пауза у меня насыщенная получилась. Я ездил в Санкт-Петербург на 
прощальный матч Евгения Кетова, сейчас в "Уральской классике". Так пауза и 
прошла в разъездах, - приводит слова Тимкина "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290231 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Минспорт открыт к диалогу с КХЛ по возвращению лимита в пять 
легионеров" - Скворцов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Министерство спорта России открыто для диалога с Континентальной 
хоккейной лигой (КХЛ) по вопросу возвращения лимита в пять легионеров, 
сообщил комментатор "Матч ТВ" Роман Скворцов в своем Telegram‑канале. 
В декабре 2022 года Минспорт утвердил ужесточение лимита на легионеров в 
КХЛ. С сезона‑2023/24 клубы могут включать в заявку на матч не более трех 

иностранцев. 
 - Министерство спорта открыто для диалога с КХЛ по вопросу возвращения 
лимита в пять легионеров. Пользуясь случаем, задал вопрос министру в 
неформальной обстановке, - написал Скворцов в Telegram-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996075_Minsport_otkryt_k_dialogu_s_K
KhL_po_vozvrashheniju_limita_v_pat_legionerov__Skvorcov 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев назвал главную разницу в восприятии хоккея в России и 
Канаде (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" и сборной России Илья 
Воробьев после прохождения стажировки в клубе НХЛ "Ванкувер Кэнакс" 
сравнил восприятие хоккея между странами. 
"Мне понравились многие вещи, многое удивило. Если говорить глобально, 
какая вещь мне очень сильно бросилась в глаза - не в "Ванкувере", а в 
популяризации нашего любимого вида спорта в целом - в Канаде хоккей с утра 
до вечера, и там во всем ищут позитив. Это очень важно. У нас говорят - 
почему игрок не поднял шайбу и не попал в пустые ворота? А в Канаде 
отмечают, что вратарь сыграл здорово и выручил в последний момент. Это 
очень бросилось в глаза. Когда нападающий обыгрывает двух человек, у нас 
говорят, что защитник неправильно сыграл. А у них говорят, как здорово сыграл 
форвард. После пропущенной шайбы у них не показывают тренера команды, 
которая пропустила. На мой взгляд, это очень важный аспект, потому что мы, 
кроме всего остального, воспитываем нацию, фанатов, народ, который должен 
видеть все в позитиве, а не негативе", - сказал Воробьев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5363134-ilya-vorobyov-nazval-glavnuyu-
raznicu-v-vospriyatii-hokkeya-v-rossii-i-kanade.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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Переезжать на "СКА Арену" нужно уже в этом сезоне? Три аргумента в 
пользу отъезда СКА из Ледового. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 18 декабря 2023) 
Торжественное открытие "СКА Арены" удалось! Аншлаги на Матче Звезд КХЛ и 
комплементарные отзывы журналистов и болельщиков позволяют поднять 
справедливый вопрос - когда на стадион переедет СКА?  
Обычно клубы стараются не менять домашний лед прямо по ходу чемпионата - 
та же "Сибирь" прошлый сезон доиграла на стареньком ЛДС, а осень начала на 
новой арене. Однако председатель совета директоров СКА Александр 
Медведев признался, что армейцы рассматривают вариант переехать на новый 
стадион в плей-офф. В пользу позиции руководителя петербуржцев можно 
привести минимум три аргумента.  
Рост доходов  
СКА заслуженно считается одним из лучших клубов лиги по работе с 
болельщиками. Придумать множество активностей, расставить точки продажи 
клубной атрибутики, собрать полный стадион и заработать на этом - в 
Петербурге умеют и зрителей порадовать, и клубный бюджет пополнить.  
Худшая для СКА посещаемость домашнего матча в этом сезоне - 11 268 
зрителей. Три важных нюанса: это был понедельник, в соперниках аутсайдер 
"Куньлунь", заявленная вместимость Ледового на матчах КХЛ составляет 12 
300 мест. То есть даже собрав такие неблагоприятные факторы, СКА 
практически полностью заполняет трибуны.  
Переезд на самую большую хоккейную арену в мире позволит армейцам уже 
сейчас нарастить доходы с продажи билетов. Собрать аншлаги позволит не 
только мастерство клубных сотрудников, но и традиционное повышение спроса 
на билеты в плей-офф плей-офф и интерес к новому стадиону. Планку в те 
самые 12 300 армейцы точно пробьют без проблем.  
Тестирование арены  
Клубу и команде в любом случае нужно будет привыкнуть к новому стадиону. 
Что добавить в раздевалку, как украсить стены в холле, какие цены 
планировать при составлении билетной программы на отдельные матчи и 
целый сезон. Вопросов набежит куча, а чтобы ответить на них, желательно 
подержать арену в руках.  
За плей-офф СКА поймет, что конкретно им нужно от стадиона, сформирует 
дополнительные пожелания к руководству "СКА Арены", если такие просьбы 
возникнут. За межсезонье и на стадионе проведут необходимые работы, и в 
клубе лучше продумают взаимодействие с новым домом в дебютной 
"регулярке". Лучше так, чем пытаться осенью от одной домашней серии до 
другой пытаться провести необходимые работы.  
Счастливый лед  
СКА - двукратный обладатель Кубка Гагарина. Однако оба трофея армейцы 
взяли на выезде. Сначала чемпионским стал лед в Казани, затем в 
Магнитогорске. У Ледового было 15 попыток принести армейцам чемпионство - 
не вышло.  
Может, стоит попробовать новый стадион? Возможно, "СКА Арена" станет 
фартовой с первого же розыгрыша Кубка Гагарина. В спортивном мире 
суеверий хватает. Так что недооценивать этот аргумент точно не надо.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pereezzhat-na-ska-arenu-nuzhno-uzhe-v-etom-
sezone-tri-argumenta-v-polzu-otezda-ska-iz-ledovogo 

К заголовкам сообщений 
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Форвард "Спартака" Цыплаков назвал три лучших звена в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков выразил мнение о лучших 
атакующих тройках в нынешнем розыгрыше чемпионата КХЛ. 
"Лучшее звено в КХЛ? Наше звено Голдобин - Морозов - Порядин. Еще могу 
выделить динамовскую тройку Гусев - Уил - Пакетт и звено Ткачев - Буше - 
Спунер из "Авангарда", - сказал Цыплаков в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 
Напомним, московский "Спартак" под руководством Алексея Жамнова является 
лидером Западной конференции КХЛ, набрав 56 очков в 41 встрече. На счету 
25-летнего Цыплакова 27 (19+8) результативных действий в 39 встречах 
текущего сезона. 

https://www.championat.com/hockey/news-5363400-forvard-spartaka-cyplakov-
nazval-tri-luchshih-zvena-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 
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Интервью с защитником "Лады" Миславом Росандичем - о сборной, 
возвращении в КХЛ, Борне Рендуличе, Олимпиаде (Чемпионат.com, 
Москва, 18 декабря 2023) 
Мислав Росандич поделился эмоциями от возвращения в лигу, рассказал о 
хорватских корнях, а также вспомнил Олимпиаду-2022. 
В этом сезоне в КХЛ вернулась "Лада", а вместе с ней это сделал и словацкий 
защитник Мислав Росандич, который в 2017 году играл в лиге еще в составе 
"Слована". В эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата", которое 
состоялось на следующий день после победы тольяттинцев в матче с "Ак 
Барсом" 9 ноября, Мислав рассказал, за счет чего команде удалось подняться в 
зону лидеров, вспомнил об игре против Макдэвида и Ягра, а также рассказал, 
почему предпочитает КХЛ сборной Словакии. 
"Если мы обыгрываем большие команды, значит, работаем больше, чем они" 
 - Как настроение в команде?  
 - Мы на первом месте в конференции, это хорошо. Но нужно усердно работать 
каждый день, потому что таблица очень плотная. Не отмечаем победы очень 
сильно, потому что надо готовиться к следующим играм. 
 - Никто не ожидал, что "Лада" к этому моменту будет идти в лидерах.  
 - От первого до 10-го места сейчас всего 12 очков, так что можно сильно упасть 
после всего пары поражений. Поэтому у нас не такая прочная позиция, как 
может показаться. 
 - Можете сказать, что уже адаптировались к команде?  
 - Да. Возможно, мне потребовалось немного больше времени, чем я 
предполагал. Это мой первый год за пределами зоны комфорта - другой язык, 
другая культура. Но после 10 матчей стал чувствовать себя лучше, привык к 
одноклубникам и стилю игры команды. С каждым днем чувствую себя 
увереннее. Надеюсь, мы продолжим побеждать. 
 - Как оцените стиль игры "Лады"?  
 - Кто-то скажет, что мы играем в слишком оборонительный хоккей. Возможно, 
это не очень нравится болельщикам, но мне больше нравится побеждать, 
поэтому неважно, в каком стиле мы играем. 

https://www.championat.com/hockey/news-5363400-forvard-spartaka-cyplakov-nazval-tri-luchshih-zvena-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5363400-forvard-spartaka-cyplakov-nazval-tri-luchshih-zvena-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/500621-Cyplakov_nazval_tri_luchshih_zvena_v_KHL


 

- Но болельщиков "Лады", кажется, и игра устраивает.  
 - Это круто! Атмосфера на домашних матчах невероятная. Не знаю, бывают ли 
тут солд-ауты, но выглядит так, будто стадион заполнен до отказа на каждом 
матче. Болельщики очень нам помогают. 
 - Олег Браташ стал более веселым на пресс-конференциях по сравнению с 
началом сезона, какой он на работе?  
 - Он требует от нас усердия, это настоящий профессионал. Иногда тяжело 
играть один матч за другим. У нас была поездка на Дальний Восток, она 
выдалась очень тяжелой. В такие моменты трудно держать команду в форме. 
Но он постоянно требует единения от всей пятерки на льду, играть как команда. 
У нас нет суперзвезд, как у других команд. "Лада" - команда, состоящая из 
работяг. Тренер хочет, чтобы мы играли как единое целое. 
 - Когда его спрашивают, как команда обыгрывает лидеров, он отвечает, что 
"везет просто".  
 - Везет тому, кто везет, как говорится. Нужно уделять внимание каждой 
мелочи, тогда удача повернется к тебе передом. Один матч - ладно, может 
быть, но, когда выигрываешь 10 матчей, это уже не везение. Думаю, дело в 
нашем отношении к работе. Результаты - вознаграждение за нашу работу. Труд 
бьет талант. Если мы обыгрываем большие команды, значит, работаем 
больше, чем они. 
"Мозякин больше не играет в КХЛ, это хорошо" 
 - Вы упомянули поездку на Дальний Восток. Что пошло не так и за счет чего 
удалось исправить ситуацию?  
 - Сложно сказать. Если посмотреть те матчи, то там у нас будто не было 
катания, не было движения. Чувствую, что перелеты и разница во времени 
повлияли на нашу игру там. Когда вернулись домой, мы проиграли всего два 
матча. У этой команды есть лицо. Мы знаем, что делаем и во что играем. Даже 
когда теряем важных игроков из-за травм, другие могут их заменить. 
 - Вы наверняка отвыкли так далеко летать.  
 - Да, последний раз приходилось там бывать, когда я еще в "Словане" играл. 
Интересный опыт. Это сложно для любой команды, но ведь и "Амуру" с 
"Адмиралом" сложно, когда им приходится летать на гостевые серии. Однако 
так устроена лига, пытаюсь быть готовым к этому по максимуму. 
 - Как изменилась КХЛ за семь лет вашего отсутствия в ней?  
 - Даже не знаю, не задумывался об этом. Могу сказать, что я стал абсолютно 
другим игроком по сравнению с теми временами, смотрю на хоккей по-другому. 
Не смогу ответить, что изменилось, потому что помню не лигу, а свою игру. 
Разве что Мозякин больше не играет, это хорошо (смеется).  
Тогда мне было всего 22 года, я был очень молод. За это время приобрел 
большой опыт, выиграл несколько наград, стал по-новому смотреть на хоккей. 
В этом самая большая разница. 
- Есть ли команды, которые успели впечатлить?  
 - Да в принципе не могу кого-то выделить. Я довольно давно в хоккее, многое 
видел, играл против лучших игроков планеты на чемпионатах мира - звезд НХЛ, 
КХЛ. Но буду впечатлен, если мы выиграем Кубок Гагарина (смеется).  
Есть много техничных команд - вчера Шипачев и Радулов кружили голову этими 
постоянными поперечными передачами в большинстве. Однако важно то, как 
усердно ты играешь - блокируешь броски, противостоишь им. За счет этого мы 
и обыграли "Ак Барс". 
 - А на ЧМ кто сильнее всех впечатлил?  
 - Сложный вопрос, постоянно приходилось играть против канадцев. Как-то 
пришлось играть на МЧМ против Макдэвида, и мы проиграли 0:8. Потом, 



 

правда, в полуфинале только 1:5 проиграли, так что был прогресс (смеется). Но 
дело же зачастую не в одном-двух игроках, а в командах. На Олимпиаде, 
например, не было игроков НХЛ, однако кто бы сказал, что игроки из 
Швейцарии и Финляндии не стали бы звездами в КХЛ? Мы не играли против 
России, к сожалению, это было бы интересно. Но обычно я не смотрю на класс 
противника, а думаю, что мне нужно сделать, чтобы заставить его выглядеть не 
так хорошо (улыбается).  
"Рад, что "Лада" заинтересовалась именно мной 
 - От момента вашего подписания до дебюта за "Ладу" прошло больше месяца. 
Бюрократия?  
 - Да, все дело в бумажках. Я ждал визу 24 дня, это долго. Прилетел, как только 
это стало возможным. Много времени, но с этим ничего не поделаешь. 
 - Тренировались сами или "Лада" присылала программу подготовки?  
 - Я сам работал все лето. Три года подряд играл на ЧМ, так что мой сезон 
заканчивался в июне. Не так много времени на отдых. Я взял двухнедельный 
отпуск, а потом начал заниматься в зале. Когда "Лада" вышла на меня с 
предложением, я подписал все бумаги за пару дней, а потом просто прождал 
месяц (смеется). Ужас как долго. 
 - Другие варианты были?  
 - В межсезонье агент сразу сказал мне, что будет возможность подписать 
контракт в КХЛ, и я согласился ждать. Хотелось уехать из чемпионата Чехии, 
попробовать что-то новое. У меня есть дочь, ей три года, и через несколько лет 
ей надо будет пойти в школу. Мне 28, это лучший хоккейный возраст. Так что 
сейчас было идеальное время для перемен. Рад, что "Лада" заинтересовалась 
именно мной. С нетерпением ожидал приезда сюда. Потребовалось пару 
недель, чтобы понять, что к чему. Нужно было привыкнуть вновь работать с 
командой. Но сейчас я на 100% в деле (смеется).  
 - То есть с Алешей Пилко вы начали работать задолго до 17 августа, когда об 
этом появилась новость?  
 - Да. Знаю его давно, он живет в Загребе, откуда я родом. Мне нужны были 
перемены в карьере, поэтому сменил агента. 
 - Ваша семья приехала с вами?  
 - Да, жена и дочь прилетели 10 дней назад. Они будут здесь три месяца, потом 
улетят обратно. Так что до конца сезона буду один, увижусь с ними только по 
его окончании. 
"Когда "Лада" проиграла три первых матча, подумал: "Окей, будет тяжело" 
 - Тяжело было наблюдать за игрой команды со стороны?  
 - Это было странно. Я не был знаком ни с кем, парни привыкали друг к другу 
без меня. Не знал, чего ожидать, меня об этом и агент предупреждал. Говорил, 
что команда возвращается в КХЛ спустя несколько лет с новым составом. Когда 
"Лада" начала побеждать, подумал: "Вау, я еду играть за лидера лиги, что 
происходит?" (Смеется.) Несколько матчей спустя стало понятно, что эти 
победы не случайность. Посмотрим, как дела пойдут дальше. 
 - А после поражений в трех первых матчах не было мыслей: "Куда я еду?" 
 - Тогда подумал: "Так, окей, будет тяжело" (смеется). Но "Ладе" противостояли 
сильные соперники - "Трактор", СКА, "Салават". Сложно было что-либо 
противопоставить. Однако затем все пошло как снежный ком. Впервые побывал 
на матче "Лады", когда мы обыграли ЦСКА в Тольятти, это была важная победа 
- обыграли обладателей Кубка! Было круто. 
- В чем секрет "Лады"?  
 - Для нас большой плюс в том, что у нас нет суперзвезд. Наша команда 
состоит из работяг, и каждый здесь знает, что должен отдавать всего себя. 



 

Ведь, если этого не будет, никому из нас не хватит мастерства, чтобы в 
одиночку всех проходить (улыбается). Тяжелый труд окупается. Если вдруг 
каждый здесь возомнит себя Гретцки, нужно вспомнить, что это не так! Мы 
иногда ошибаемся в простых деталях, но компенсируем самоотдачей. 
 - Эта команда способна выходить на лед уже в качестве фаворита?  
 - Зависит от того, как нас видят другие команды. Нам нужно продолжать 
правильно делать то же, что делаем сейчас. Нужно играть так хорошо, чтобы 
другие команды пытались подстроиться под нас, а не наоборот. При этом не 
возвышаться слишком сильно, но и не опускаться ниже положенного. 
 - Как вам Тольятти?  
 - Он приятный, мне нравится. Я живу недалеко от набережной, мы частенько 
выбираемся погулять с дочкой. В декабре во время перерыва хотим съездить в 
Москву, там у меня играет пара друзей. Против одного из них - Патрика Рыбара 
из "Спартака" - завтра сыграю. Это один из моих лучших друзей. 
"Я и хорват, и словак" 
 - Вы родились в Хорватии. Ударение в вашей фамилии на первый слог?  
 - Да. Ро́сандич. 
 - Знакомы с Борной Рендуличем?  
 - Да. Это отличный человек и игрок, большего и не скажешь. Вы и сами можете 
в этом убедиться - он прирожденный снайпер, у него отличное катание, голевое 
чутье на высшем уровне. В Хорватии родилось не так много профессиональных 
хоккеистов, которые заиграли на высоком уровне. Только мы вдвоем, наверное 
(улыбается).  
 - Я общался с ним после его дебюта в СКА, и у него буквально горели глаза.  
 - Да, он отдает всего себя игре. Этот сезон отлично складывается для него. 
Неудивительно, что СКА захотел видеть его у себя. Против него сложно играть, 
а блокировать его броски еще сложнее (смеется).  
 - Почему вы переехали в Словакию?  
 - Мне было 13 с половиной лет. Переехал из-за хоккея - я полностью 
хорватского происхождения, у меня нет родственников в Словакии. Мой отец 
играл в хоккей в Хорватии, но он не был профессионалом. Туда частенько 
приезжали тренеры из Словакии и Чехии. Отец был знаком с тренером из 
города Дубница - там, кстати, Томаш Татар родился. Я ездил туда два лета 
подряд, тренировался с местной командой. Там во мне увидели потенциал, 
сказали, что могут помочь с переездом и постараются сделать из меня 
профессионального хоккеиста. 
Я был в седьмом классе, нужно было обсудить это с родителями. Я быстро 
загорелся идеей, и тогда мы начали рассматривать варианты, как это можно 
осуществить. Было еще два хорватских мальчика, которым предложили играть 
в Словакии, и первые два года мы вместе жили в одной квартире. После 
первого года приехал еще и мой брат, так что нас было четверо. Каждую 
неделю с нами был кто-то из родителей - от Загреба до Дубницы всего 65 
километров. Отец приезжал каждую третью неделю, проводил неделю с нами, 
затем уезжал домой. Это было тяжело для него. Когда мы с братом стали чуть 
постарше, то начали жить одни. Сейчас наши пути разминулись - он вратарь, 
играет во Франции. 
Мы попали в клуб "Банска-Бистрица". До 17 лет я был центральным 
нападающим, затем стал защитником (смеется). В то время мне предложили 
словацкое гражданство, чтобы я сыграл на юниорском чемпионате мира. Я 
заглянул в состав и увидел, что там была проблема с защитниками. Сказал, что 
могу сыграть в защите, если нужно. Так и осталось в "Бистрице", "Словане", а 
затем и в чешской лиге. Такова моя история (улыбается).  



 

 - Где ваш дом, родина - в Словакии или Хорватии?  
 - Везде и нигде (смеется). Я и хорват, и словак. 
"На праздновании в честь бронзы Олимпиады даже пиво замерзало" 
 - Какой вам запомнилась Олимпиада?  
 - Безумие какое-то происходило. Все эти ограничения, они были очень 
жесткие. С ума сойти можно было. Мне повезло - я не должен был проходить в 
итоговый состав, но был первым на замену. Один из моих товарищей по 
команде заразился ковидом, поэтому он не смог поехать, и я сыграл вместо 
него. Игр было не так много, если говорить о самом хоккее. Олимпиада - это 
вообще другой опыт. 
Буду реалистом, это, наверное, мои первые и последние Олимпийские игры в 
карьере (смеется). Не думаю, что у меня будет шанс сыграть еще на одних, 
ведь у нас так много хороших защитников, будет сложно попасть в команду. 
Тогда мы начали не очень хорошо, проиграли два первых матча. Но нам нужна 
была всего одна победа для прохода в плей-офф, и мы выиграли в последнем 
матче в группе. Тогда Патрик Рыбар был в воротах, все напрочь закрыл 
(улыбается). Латвия, Германия, затем Финляндия и Швеция - короткий путь, но 
такой важный. 
Наш результат стал большим сюрпризом. Никто не ожидал от нас такого. Для 
словацкого хоккея это один из важнейших результатов в истории. Нам тогда 
очень повезло! Обычно в плей-офф может быть 28 игр. Нельзя сказать, что 
тебе повезло, когда выигрываешь четыре матча у одной команды. На 
Олимпиаде по-другому - всего три матча на вылет до золотой медали. Хотя 
Финляндия, кроме Олимпиады, еще и ЧМ выиграла, так что тут дело тоже не в 
удаче (смеется).  
 - Это самый запоминающийся момент в вашей карьере?  
 - Есть еще парочка. Я выигрывал бронзу на МЧМ. Мы тогда еще бóльшими 
андердогами были, чем на Олимпиаде. Из той команды в нынешней сборной 
есть несколько хороших игроков - Эрик Чернак, например, мы с ним в защите 
вместе играли. Был еще Мартин Ревай, его считали одним из лучших 
проспектов в мире. Уверен, вы не знаете, где он сейчас (Мартин играет в клубе 
"Липтовски-Микулаш" из Словакии. - Прим. "Чемпионата") (смеется).  
Еще я выигрывал чемпионат Словакии с "Бистрицой", для них это вообще 
первый титул был. Потом они еще выигрывали, но это был огромный по 
важности момент для такого маленького города. Это был будто семейный клуб. 
Еще я два раза играл в финалах в Чешской лиге, но оба раза проиграл. Было 
бы лучше, если бы удалось выиграть и там, но уже ничего не поделаешь 
(улыбается).  
 - Празднование, говорят, было безумным.  
 - Самое забавное, что до этого момента в Словакии были ограничения из-за 
ковида, и их сняли в тот день, когда мы вернулись из Китая. То есть это было 
первое массовое событие. На центральной площади в Братиславе собралось 
очень много людей. Но это было не лучшее время для празднования - февраль, 
холодно все-таки (смеется). После ЧМ возвращаемся в мае, там и погода 
поприятнее, а тут ниже нуля было - даже пиво замерзало (смеется). Так что не 
самое комфортное празднование, однако это воспоминания на всю жизнь. У 
меня много фотографий с того дня осталось, иногда встречаемся с товарищами 
по команде и предаемся воспоминаниям. Об этом приятно разговаривать, но 
надо двигаться дальше. 
 - У вашей сборной есть потенциал на будущее.  
 - Да, особенно у Слафковски. Он был одним из тех, кто выиграл для нас бронзу 
в Пекине, семь шайб забросил! Стать лучшим игроком Олимпиады в 17 лет - 



 

огромное достижение. Его еще и задрафтовали первым. Мы собираемся 
вернуться в топ-8 сборных мира, вновь преследуем немцов и швейцарцев. Пару 
лет мы были в спячке. Но с тех пор как президент федерации хоккея поменялся 
и привел Крэйга Рэмзи - одного из лучших тренеров в моей жизни - за нами 
стало интереснее наблюдать. Больше молодых словаков стали уходить в 
первых раундах драфта НХЛ. Это нужно нам. У нас не такая большая страна, 
нужно брать качеством. 20 лет назад в НХЛ было 30 словаков, сейчас всего 
пять... Но у нас многие на подходе, скоро словаков будет больше. 
 - Тот факт, что на Олимпиаде не было игроков НХЛ, не делает эту бронзу 
менее ценной?  
 - Да и ее еще выиграть надо (смеется). Все команды были в одинаковых 
условиях, но бронзу взяли мы. Каждая медаль зарабатывается тяжелым 
трудом. Много всего должно сойтись, чтобы удалось выиграть медаль. Если 
кто-то думает, что эта медаль не ценна, мне хотелось бы взглянуть, как бы он 
ее добывал (смеется). Это была первая медаль для Словакии за 10 лет. Так 
что она стоит многого. Но у людей бывают разные мнения на этот счет, этого не 
изменить. 
"Ягр уже не тот, это дедушка" 
 - Насчет мнений - как относитесь к критике на родине после переезда в КХЛ?  
 - Да ее не так много и было-то. Меня лично только один человек спросил, 
почему еду сюда во время конфликта. Но я же играть в хоккей приехал - делать 
то, чем занимаюсь всю жизнь. Я просыпаюсь, завтракаю, иду на тренировку, 
провожу матч, прихожу домой, ужинаю, провожу время с семьей. Сейчас играю 
в одной из лучших лиг с качественными игроками. Меня как хоккеиста это 
интересует в первую очередь. Ребята из Финляндии предпочли уехать, это их 
выбор. Но я в ответе за свою жизнь, и мой выбор такой. 
Я не читаю мнения людей в интернете. Люди всякое говорят. Не изучал вопрос 
конфликта, поэтому не мне судить. То же самое с людьми, которые смотрели 
хоккей, но никогда в него не играли - мы не можем с ними поговорить на одном 
уровне, как профессионалы. Поэтому я не могу сильно вдаваться в политику, 
только слегка поболтать, как о погоде. 
 - И даже тот факт, что в сборную вызывать не будут, не остановил?  
 - А я еще не знаю, как это будет. Может, что-то изменится. Нет же запрета 
вызывать игроков из КХЛ. 
 - Запрета нет, но есть рекомендация.  
 - Только руководству сборной решать. Вызов в сборную еще нужно заслужить. 
 - Но вы все равно рискуете при прочих равных оказаться за бортом.  
 - Для меня ситуация выглядит так: на одной чаше весов - игра на протяжении 
всего сезона в команде в лучшей лиге Европы, новые ощущения; на другой - 
сборная, в которую я еще могу не попасть по спортивным показателям. И это 
всего 10 матчей в году. Я всегда с удовольствием поеду в сборную, даже с 
травмой. Но если сопоставлять эти две чаши, то выбор очевиден. Никто не 
сможет гарантировать мне, что я обязательно попаду в сборную. Так что тут и 
думать нечего. 
 - Гол Чехии на последнем ЧМ - самый необычный в вашей карьере?  
 - О да! Шимон [Грубец] каким-то образом запустил шайбу себе между ног 
(смеется). Мне очень повезло. Нужно бросать, и иногда шайба может залететь. 
Шимон очень хороший вратарь, здесь мне просто повезло. Порой 
вкладываешься в бросок, и он не залетает, а иногда махнешь наудачу и 
попадешь. Таков хоккей. 
 - На ЧМ вас как-то удалили за плевок. Вы действительно тогда плюнули в 
сторону игрока?  



 

 - Я плюнул и случайно попал на игрока. Судья сказал, что он не видел 
момента, но все равно должен меня удалить, потому что так гласят правила. 
 - Успели поиграть против Ягра в Чехии?  
 - Да. Он все еще играет, все еще опасен (смеется). Он уже не так хорош, как 
когда-то был, конечно. Во время своего расцвета он был лучшим игроком в 
мире. Даже сейчас у него остается очень мощный бросок, он физически силен. 
Да, медленный, его еще надо "привезти" в зону атаки, но когда он оказывается 
там, то становится невероятно опасным. За ним постоянно нужно следить - у 
него длинная клюшка, постоянно играет с поднятой головой. Его опыт говорит 
сам за себя - он прекрасно знает, что делать на льду. 
Но в чешской лиге были игроки, против которых мне приходилось сложнее, чем 
с ним. Он уже не тот, это дедушка (смеется). Однако это необычная история - 
он едва ли не единственный в своем роде. Разве что Горди Хоу еще. Может, 
Челиос. 
 - Вы поиграли в ЛЧ. Как думаете, российских клубов там не хватает?  
 - Это очень странный эксперимент над хоккеем. Но на предсезонке было 
приятно поиграть с командами из других лиг и стран. Мне там нравилось. В 
плей-офф уже начинаешь немного уставать - финал играется в январе, когда и 
так много игр в чемпионате. В такие моменты нужно иметь как можно больше 
игроков в команде, чтобы все играли. Но мне нравилось, была возможность 
поездить по Европе. 
 - Русский язык не изучаете?  
 - Чуть-чуть [по-русски]. Я понимаю почти все. Думаю, к концу сезона еще и 
поговорить смогу. В ресторанах уже заказы делаю на русском. Раньше на нем 
не говорил, но наши языки примерно похожи. В Китае, например, совсем другой 
язык, здесь попроще. Возможно, через несколько месяцев смогу даже дать 
небольшое интервью по-русски (улыбается).  
 - До начала сезона целью "Лады" было забраться в плей-офф. Сейчас, 
наверное, планка немного повыше?  
 - Нужно оставаться реалистами. Да, мы играли неплохо, но еще половина 
сезона впереди. Нужно фокусироваться на каждом матче. Не считаю, что стоит 
думать, раз мы выиграли пару матчей, то обязательно будем первыми. Мы же 
еще можем оказаться и шестыми, и седьмыми - таблица настолько плотная. 
Нам нужно фокусироваться на краткосрочных целях, а там будем смотреть 
дальше.  

https://www.championat.com/hockey/article-5361924-intervyu-s-zaschitnikom-lady-
mislavom-rosandichem-o-sbornoj-vozvraschenii-v-khl-borne-renduliche-
olimpiade.html 

Похожие сообщения (16): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 18 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА опровергли информацию о возможном переходе Самонова и 
Хмелевского (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
В ЦСКА опровергли информацию о возможном переходе Самонова и 
Хмелевского  

https://www.championat.com/hockey/article-5361924-intervyu-s-zaschitnikom-lady-mislavom-rosandichem-o-sbornoj-vozvraschenii-v-khl-borne-renduliche-olimpiade.html
https://www.championat.com/hockey/article-5361924-intervyu-s-zaschitnikom-lady-mislavom-rosandichem-o-sbornoj-vozvraschenii-v-khl-borne-renduliche-olimpiade.html
https://www.championat.com/hockey/article-5361924-intervyu-s-zaschitnikom-lady-mislavom-rosandichem-o-sbornoj-vozvraschenii-v-khl-borne-renduliche-olimpiade.html
https://allhockey.ru/news/show/500542-Rosandich_u_Lady_net_zvezd
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1995982_Zashhitnika_Lady_Rosandicha_ne_udivil_perehod_forvarda_Rendulicha_v_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995982_Zashhitnika_Lady_Rosandicha_ne_udivil_perehod_forvarda_Rendulicha_v_SKA
https://lenta.ru/news/2023/12/18/slovatskiy-hokkeist-sdelal-vybor-mezhdu-igroy-za-sbornuyu-i-v-khl/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1996135_Otsutstvije_igrokov_iz_NKhL_na_olimpijskom_khokkejnom_turnire_ne_delajet_medal_Igr_meneje_cennoj_schitajet_Rosandich
https://www.sports.ru/hockey/1115715993-rosandich-o-prazdnovanii-bronzy-oi-2022-v-slovakii-nizhe-nulya-bylo-da.html


 

ПХК ЦСКА не вел каких‑либо переговоров о переходе хоккеистов "Салавата 
Юлаева" Александра Хмелевского и Александра Самонова, сообщили "Матч 
ТВ" в пресс‑службе московского хоккейного клуба. 

28‑летний вратарь Самонов провел в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ 
30 матчей, отразив 94,1% бросков. В активе форварда Хмелевского 33 (19+14) 
очка в 39 матчах. 
 - В последнее время в хоккейной прессе все чаще обсуждаются слухи о том, 
что хоккейный клуб ЦСКА интересуется игроками хоккейного клуба "Салават 
Юлаев" Александром Хмелевским и Александром Самоновым. 
Данная информация не имеет под собой никаких оснований и является 
абсолютно надуманной. ЦСКА не ведет и никогда не вел переговоров о 
переходе указанных хоккеистов. Просим журналистов не создавать 
искусственный ажиотаж вокруг команды путем публикации подобных 
недостоверных сведений, - сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996045_V_CSKA_oprovergli_informaciju
_o_vozmozhnom_perehode_Samonova_i_Khmelevskogo 

К заголовкам сообщений 

В агентстве, представляющем Самонова, прокомментировали слухи о 
возможном уходе вратаря из "Салавата Юлаева" (Советский спорт, 
Москва, 18 декабря 2023) 
Ранее сообщалось, что к голкиперу проявляет интерес московский ЦСКА.  
В агентстве Winners Hockey Agency, представляющем интересы российского 
вратаря "Салавата Юлаева" Александра Самонова, отреагировали на 
информацию о возможном уходе игрока из уфимского клуба.  
Накануне СМИ сообщалис об интересе к голкиперу со стороны московского 
ЦСКА. Затем армейцы официально опровергли заинтересованность в 
хоккеисте.  
Александр является игроком ХК "Салават Юлаев" и до конца текущего сезона 
его обмен не планируется. В силу регламента у Александра в контракте нет 
пункта на запрет обмена без его согласия, поэтому если Уфа захочет его 
поменять, то все возможно (но точно не в этом сезоне), - говорится в заявлении 
агентства в телеграм-канале.  
Отметим, что в нынешнем сезоне 28-летний Самонов провел 30 матчей и 
пропустил 48 шайб, процент отраженных бросков - 94,1.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-agentstve-predstavlyayuschem-samonova-
prokommentirovali-slukhi-o-vozmozhnom-ukhode-vratarya-iz-salavata-yulaeva 

К заголовкам сообщений 

Слепышев: в этом году у "Динамо" есть стабильность, ЦСКА этого как раз 
не хватает (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
29-летний российский нападающий московского ЦСКА Антон Слепышев 
высказался о предстоящей игре регулярного чемпионата КХЛ с московским 
"Динамо", а также рассказал о том, пошла ли армейцам на пользу пауза из-за 
игр сборных. 
"С "Динамо" всегда принципиальные игры, хороший соперник. Они хорошо 
играют в этом году, есть стабильность. Этого нам как раз не хватает. Будет 
тяжелая игра, готовимся. 
Продуктивно ли прошел перерыв? Тренерский штаб дал нам несколько 
выходных, успели передохнуть. Побыли с семьями, отдохнули от хоккея. Было 
полтора микроцикла тренировок, пришли в себя, подработали кое-какие 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996045_V_CSKA_oprovergli_informaciju_o_vozmozhnom_perehode_Samonova_i_Khmelevskogo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996045_V_CSKA_oprovergli_informaciju_o_vozmozhnom_perehode_Samonova_i_Khmelevskogo
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-agentstve-predstavlyayuschem-samonova-prokommentirovali-slukhi-o-vozmozhnom-ukhode-vratarya-iz-salavata-yulaeva
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-agentstve-predstavlyayuschem-samonova-prokommentirovali-slukhi-o-vozmozhnom-ukhode-vratarya-iz-salavata-yulaeva


 

моменты. У нас были нюансы, кто-то болел, получил повреждения. Теперь 
каждый набрал нужный объем тренировок: кто-то тренировался больше, кто-то 
- чуть меньше. Пауза идет на пользу", - приводит слова Слепышева пресс-
служба армейцев на официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5363372-slepyshev-etom-godu-u-
dinamo-est-stabilnost-cska-etogo-kak-raz-ne-hvataet.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор": "Добрышкин поможет Заварухину в ближайших выездных 
матчах. После этой серии будет принято окончательное решение по 
составу штаба" (Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023) 
Юрий Добрышкин войдет в тренерский штаб "Трактора" на ближайшие игры.  
"Юрий Добрышкин сегодня провел тренировку вместе с командой и поможет 
Алексею Заварухину в ближайших выездных матчах. 
После этой серии и будет принято окончательное решение по составу 
тренерского штаба на вторую часть нынешнего сезона", - сообщили в пресс-
службе "Трактора". 
В рамках выездной серии "Трактор" сыграет с "Автомобилистом", "Динамо" и 
"Куньлунем". 

https://www.sports.ru/hockey/1115716193-traktor-dobryshkin-pomozhet-zavaruxinu-
v-blizhajshix-vyezdnyx-matchax-.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер Буцаев отреагировал на слухи о возможном приходе в "Сибирь" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Тренер Вячеслав Буцаев, комментируя "Матч ТВ" информацию, что он может 
возглавить новосибирскую "Сибирь", заявил, что сейчас пока просто получает 
удовольствие от хоккея. 
Ранее с поста главного тренера "Сибири" был уволен Девид Немировски, 
исполняющим обязанности главного тренера назначен Сергей Кривокрасов. В 
качестве ассистента главного тренера приглашен Александр Завьялов, который 
входил в тренерский штаб Буцаева в "Витязе". 
 - Насколько внимательно сейчас следите за событиями в КХЛ?  
 - Как и в любой профессии, ты должен следить за ситуацией, быть в теме, в 
тренде, как говорится. Хоккей, как и любая другая стезя жизни, не стоит на 
месте. Естественно, я слежу за играми, и не только в КХЛ. 
 - В СМИ обсуждают ваше возможное появление в "Сибири". С вами 
связывались представители этого клуба?  
 - Много слухов ходило с того времени, как я закончил работать в "Витязе". Но 
сейчас я просто получаю удовольствие от хоккея, - сказал "Матч ТВ" Буцаев. 

В сезоне‑2022/23 Буцаев добился с "Витязем" лучшего результата в истории 

клуба в КХЛ. Команда вышла в плей‑офф, но в первом раунде проиграла 

ярославскому "Локомотиву" в серии - 1-4. До этого "Витязь" трижды выступал в 
розыгрыше Кубка Гагарина, но неизменно проигрывал стартовую серию всухую. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996137_Trener_Bucajev_otreagiroval_na
_sluhi_o_vozmozhnom_prihode_v_Sibir 

К заголовкам сообщений 

В "Торпедо" рассказали о здоровье Атанасова, травмировавшегося на 
Кубке Первого канала (ТАСС, Москва, 18 декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5363372-slepyshev-etom-godu-u-dinamo-est-stabilnost-cska-etogo-kak-raz-ne-hvataet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5363372-slepyshev-etom-godu-u-dinamo-est-stabilnost-cska-etogo-kak-raz-ne-hvataet.html
https://www.sports.ru/hockey/1115716193-traktor-dobryshkin-pomozhet-zavaruxinu-v-blizhajshix-vyezdnyx-matchax-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115716193-traktor-dobryshkin-pomozhet-zavaruxinu-v-blizhajshix-vyezdnyx-matchax-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996137_Trener_Bucajev_otreagiroval_na_sluhi_o_vozmozhnom_prihode_v_Sibir
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996137_Trener_Bucajev_otreagiroval_na_sluhi_o_vozmozhnom_prihode_v_Sibir


 

Нападающий "Торпедо" Василий Атанасов чувствует себя нормально, 
окончательное решение о его участии в ближайшем матче Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги со "Спартаком" примут врачи после осмотра в 
понедельник. Об этом ТАСС рассказал гендиректор нижегородского клуба 
Александр Харламов.  
Атанасов получил сотрясение мозга в субботнем матче Кубка Первого канала 
между командами "Россия 25" и Белоруссии (5:3). Заключительный матч 
турнира с командой Казахстана (5:3) игрок пропустил, оставшись в 
расположении российской команды.  
"С ним все вроде нормально. Сегодня еще посмотрят врачи и решат", - ответил 
Харламов на вопрос, сыграет ли Атанасов со "Спартаком".  
Матч "Торпедо" - "Спартак" пройдет 19 декабря. 21-летний Атанасов в 38 
матчах набрал 38 очков по системе "гол+пас" (19+19) и входит в число четырех 
лучших снайперов лиги.  

https://tass.ru/sport/19565923 

К заголовкам сообщений 

И. Воробьев оценил игру магнитогорского "Металлурга" в первой части 
регулярного сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев оценил 
выступление уральского клуба в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ, 
отдельно выделив игру 19-летнего нападающего Данилы Юрова. 
"Магнитка" хорошо играет. Рад за ребят, с которыми работал. Очень рад за 
Даню Юрова. Три года говорил ему: "Ты не игрок подыгрыша, тебя выбрали в 
первом раунде драфта. Ожидаю, что ты будешь вести за собой команду". 
Сейчас он это делает. Ему сильно не хватало здоровья. Сейчас проблем с этим 
нет, он большой молодец", - сказал Воробьев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5363320-i-vorobyov-ocenil-igru-
magnitogorskogo-metallurga-v-pervoj-chasti-regulyarnogo-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник СКА Федотов: "У нас лучшие игроки, будем стремиться только к 
Кубку Гагарина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 
2023) 
Защитник СКА Максим Федотов заявил о желании выиграть Кубок Гагарина в 
этом сезоне. 
"Мы готовимся только побеждать. В чемпионате у нас осталось 23 матча и, дай 
бог, все заберем. У нас самые высокие задачи. Самое главное - 
прогрессировать и показать свою лучшую игру в плей-офф. СКА на многое 
способен в этом сезоне? Конечно, это СКА - здесь лучшие игроки. Мы будем 
стремиться только к Кубку. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-ska-fedotov-zayavil-o-
zhelanii-vyigrat-kubok-gagarina-2159067/ 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19565923
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Ротация в СКА, почему не играет Грицюк, куда пропали Лайпсик, 
Кадейкин, что не так с формированием состава в СКА (Чемпионат.com, 
Москва, 18 декабря 2023) 
Агрессивная, но бессистемная селекция приводит к тому, что мастеровитые и 
опытные хоккеисты маринуются в армейском запасе. 
"Ковровая" селекция СКА в межсезонье проходила с размахом, несмотря на то 
что после поражения от ЦСКА в финале конференции плей-офф-2022 Роман 
Ротенберг говорил о начальной стадии роста молодой команды. Но летом 
армейцы вновь прошлись ураганом по трансферному рынку, подписав кучу 
новых игроков разных навыков и умений: от чекера Павла Дедунова до 
технарей и звезд лиги Сергея Толчинского и Брендана Лайпсика. 
Ради того, чтобы уместить весь свой огромный состав под потолок зарплат в 
СКА пошли на разные ухищрения типа пересмотра уже действующих 
контрактов. Но если в том, что армейцы в результате влезут "под кепку" каким-
либо способом, сомнений не было, то насчет рационального использования 
всех игроков на площадке в течение сезона возникали серьезные вопросы. 
Глубина состава и внутренняя конкуренция - это прекрасно, но не в том случае, 
когда у тебя есть фактически два полноценных состава хоккеистов уровня КХЛ. 
Тут стоило ожидать либо ротации ради ротации, чем в Петербурге часто 
занимались в прошлые годы, либо того, что значительное число мастеровитых, 
опытных ребят будет перманентно маяться на скамейке запасных или и вовсе 
на трибуне. 
По прошествии большей части регулярки мы видим, что в СКА пошли вторым 
путем. В глубокой ротации армейцев форварды Грицюк, Лайпсик, Дедунов, 
Старков, Кадейкин, Зинченко, защитники Камалов, Пашнин, голкипер Маттссон. 
Две тройки нападения, пара игроков обороны, вратарь - практически половина 
заявки команды на игру! Причем мы ведь говорим не о молодежи, не о 
безызвестных ролевиках, а о состоявшихся, даже заслуженных в большей 
части хоккеистах, которые бы были железными игроками основы почти в любом 
клубе КХЛ. 
Понятно, что в нынешнем сезоне все они по разным причинам 
проиграли/проигрывают конкуренцию одноклубникам, но суть в том, что 
вышеперечисленные хоккеисты, исключая Пашнина и Камалова, - новички СКА. 
И главный вопрос - зачем брали этих самых новичков в таком количестве? Если 
не было четкой стратегии, плана по их использованию, если не собирались 
доверять и давать шансы. При таком подходе, когда СКА просто забрал все, 
что блестит, было очевидно, что объять необъятное не выйдет, что найти 
применение к каждому не получится и что "команда Ротация" пополнится 
громкими фамилиями. И вот сейчас мы видим, как хоккеисты, которые могли 
приносить много пользы в других клубах, быть лидерами, чаще надевают во 
время матчей СКА деловые костюмы вместо игровой формы. 
Особенно абсурдны истории Грицюка, Кадейкина и Лайпсика. Первый, 
например, ушел ради увеличенной зарплаты в СКА из "Авангарда" - клуба, 
давшего Арсению дорогу в большой хоккей - со скандалом, отказавшись от 
вполне адекватных, рыночных денег, которые омский клуб предлагал своему 
воспитаннику и ограниченно свободному агенту. В Петербурге Грицюк получил 
свои 50 млн в год, а вот о попадании в первое звено, что, по мнению Арсения, 
было проще сделать в СКА, чем в "Авангарде", и говорить не приходится. За 
ноябрь и декабрь нападающий сыграл только четыре полных матча за 
армейцев, да и в предыдущие месяцы неоднократно либо получал значительно 
урезанное время, либо и вовсе снимался тренерским штабом с игры. С 20 
ноября Грицюк не попадает в заявку в СКА, а его деятельное участие в Кубке 



 

Первого канала в составе команды "Звезды и ВХЛ" говорит о том, что дело 
вовсе не в травме. При этом за 21 матч за петербургский клуб, Грицюк, не имея 
большого айс-тайма и понятного места в составе, набил 12 очков и забросил 
восемь шайб - пятый снайперский показатель в команде. Но Арсений остается в 
ротации, потому что, видимо, тренерский штаб не знает, как встроить его в 
пресловутую систему. Так зачем тогда были все эти летние движения, от 
которых на текущий момент не выиграли ни Грицюк, ни СКА, ни "Авангард"? 
На большие деньги летом СКА подписал и Александра Кадейкина, более того - 
центрфорвард был назначен капитаном команды в сентябре после серии 
поражений. Удивляться тут было нечему, все-таки Кадейкин - уважаемый, 
опытный, авторитетный хоккеист, много лет показывавший высокий уровень в 
"Салавате Юлаеве". Но после ошибки на вбрасывании (помните ту эпичную 
победу "Спартака"?) Александр вмиг потерял доверие. Пропустил несколько 
встреч, затем вернулся в состав, но, во-первых, уже в роли ассистента, а не 
капитана, а во-вторых, со значительно ужатым игровым временем. 
Роман Ротенберг говорил относительно Кадейкина, что тот много пропустил и 
ему сейчас надо набирать форму через тренировки. Но абсурд заключается в 
том, что в СКА летом намеренно форсировали возвращение Александра 
именно к первой игре сезона, он быстрее, чем прогнозировалось, 
восстановился после тяжелой травмы крестообразных связок, и первые пару 
месяцев регулярки Кадейкин, можно сказать, приходил в себя. При этом у 
далекого от оптимальной формы хоккеиста была вполне приличная статистика 
(11 очков в 20 матчах), он выигрывал 58% вбрасываний, здорово проявил себя 
в первом армейском дерби, когда у СКА совсем не получалась игра. Как раз 
сейчас Александр, уже набравший форму через игры, и должен по идее 
выходить на проектную мощность, однако именно в этот момент в СКА 
Кадейкину "обрубают крылья". 
Конечно, Александр должен спросить и с себя, что не настоял на нормальном 
восстановлении после непростой травмы. Но зачем СКА берет опытного игрока, 
первого центра на большой контракт и при этом "душит" его уже в ноябре без 
веских причин? Вряд ли армейцы рискнут пойти в плей-офф с линейкой 
центральных Воробьев - Глотов - Чивилев - Бардаков, и по отношению к 
Кадейкину рано или поздно оттают, но зачем в принципе заманивать к себе 
мастеровитых хоккеистов, а потом мариновать их в запасе, воспитывать? 
Еще больше вопросов по Лайпсику. Летом Ротенберг гордо рассказывал, как 
канадец сделал выбор в пользу культурной столицы России, отказавшись от 
бóльших денег в других клубах, активно раскручивалась история с получением 
Бренданом российского паспорта, да и в целом яркий, адаптированный к КХЛ 
форвард казался новым лидером СКА. Но старт регулярки Лайпсик провалил 
(три очка в 11 матчах, всего один гол), а со 2 октября он находится в списке 
травмированных. Проходила информация про сотрясение мозга, но даже с 
таким диагнозом отсутствие хоккеиста на протяжении двух с половиной 
месяцев вызывает вопросы. Складывается ощущение, что Лайпсик попросту и 
не нужен СКА, хоть с российским гражданством, хоть без него. 
И таких Лайпсиков и Грицюков, только с менее звучными фамилиями, в 
петербургском клубе много. Собственно, мы уже перечисляли завсегдатаев 
ротации. Будет ли с кем-то расставаться СКА перед дедлайном? Сильно вряд 
ли. Не в правилах армейского клуба отпускать кого-то по ходу сезона, даже 
если ошибка с подписанием становится очевидной уже к декабрю. А зачем и 
почему история с летним перебором в селекции и последующей безжалостной 
ротацией повторяется из года в год, мы вряд ли когда-то узнаем.  



 

https://www.championat.com/hockey/article-5362620-rotaciya-v-ska-pochemu-ne-
igraet-gricyuk-kuda-propali-lajpsik-kadejkin-chto-ne-tak-s-formirovaniem-sostava-v-
ska.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко о Мичкове: "Если в СКА после этого сезона ситуация у Матвея 
так и не наладится, нужно будет искать другие варианты продолжения 
карьеры" (Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023) 
Алексей Терещенко высказался о будущем форварда Матвея Мичкова в СКА.  
"Про будущее Мичкова в СКА нужно у Романа Борисовича Ротенберга 
спрашивать. По своим игровым характеристикам и качествам Мичков подходит 
для такого клуба, как СКА. Но игрока нужно же использовать, чтобы не 
просиживал на скамейке большую часть мачта. 
Трудно сказать, почему Мичкова уже второй раз отдают в аренду в "Сочи". Мы 
не знаем всех нюансов. Может быть, Матвей себя в СКА на тренировках не 
должным образом проявлял, возможно, ему просто лучше быть пока в более 
слабых командах, при всем уважении к "Сочи". 
В топ-командах тяжело находиться, это другой уровень ответственности, 
требования гораздо выше. Во время игры в большом клубе еще же гораздо 
сильнее довлеет результат на спортсменов. Поэтому много факторов должно 
сложиться, чтобы хороший хоккеист заиграл на своем уровне и продолжил 
развиваться в сильной команде. 
Мичкову точно еще есть куда стремиться и чего добиваться. Он молодой 
парень, у которого, однозначно, есть моменты, требующие поправок в его игре, 
работе на тренировках и отношении к делу. 
Если после этого сезона в СКА так и не наладится у Матвея ситуация, то нужно 
будет искать другие варианты продолжения карьеры. Можно, конечно, и в 
третий раз в аренду в "Сочи" поехать, если Мичкову там доверяют, дают играть, 
то почему бы и нет. В его возрасте главное получать необходимое развитие и 
игровую практику. 
Если его все устраивает в "Сочи", можно там и следующий сезон провести", - 
сказал бывший нападающий сборной России Алексей Терещенко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115716807-tereshhenko-o-michkove-esli-v-ska-posle-
etogo-sezona-situacziya-u-matv.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Амура" Панюков опроверг информацию о переходе в 
"Барыс" (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Нападающий "Амура" Кирилл Панюков опроверг информацию о своем 
переходе в "Барыс". Об этом сообщает Шайба.kz со ссылкой на слова 
хоккеиста. Ранее сообщалось, что дальневосточный клуб может обменять его в 
астанинскую команду на Джозефа Лабейта. 
26-летний форвард текущий сезон начинал в омском "Авангарде". 28 октября 
нападающий перешел в "Амур". В нынешнем сезоне Панюков провел 30 
матчей, в которых он забросил три шайбы и отдал четыре результативные 
передачи с показателем полезности "-4" и среднем временем на льду 13.31. 
Хабаровский клуб после 40 встреч набрал 39 результативных баллов и 
занимает девятую строчку в турнирной таблице Восточной конференции. В 
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следующем матче "Амур" встретится в дальневосточным дерби с "Адмиралом" 
20 декабря. 
Напомним, сегодня, 18 декабря, "Амур" официально объявил о подписании 
контракта с защитником Ефимом Гуркиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5362952-napadayuschij-amura-
panyukov-oproverg-informaciyu-o-perehode-v-barys.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

ХК "Спартак" представил обновленную форму в стиле "Народных 
гуляний" (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Пресс-служба московского "Спартака" опубликовала фотографии обновленной 
формы команды на предстоящие домашние матчи КХЛ с минским "Динамо" и 
"Куньлунь Ред Стар", которая стилизована под масштабный праздник 
"Народных гуляний" в "Лужниках", посвященный русской народной культуре. 
"Основной паттерн стилизован под древнерусский узор, который выстроен при 
помощи ромбов, а не традиционных квадратов. В нем также присутствуют три 
элемента, символизирующих "Спартак": ромб, клюшка с шайбой и любимый 
жест болельщиков нашего клуба. 
Надпись "Спартак" на груди также выполнена в стиле старославянских 
написаний", - гласит опубликованный пресс-релиз в телеграм-канале 
"Спартака". 
Напомним, ближайшие домашние встречи красно-белые проведут 22 и 24 
декабря с минским "Динамо" и "Куньлунем" соответственно.  

https://www.championat.com/hockey/news-5363100-hk-spartak-predstavil-
obnovlyonnuyu-formu-v-stile-narodnyh-gulyanij.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" проведет в ретро-форме матч против "Витязя" 
(Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023) 
Минское "Динамо" проведет матч против "Витязя" в ретро-форме.  
Игра состоится 19 декабря. 
"Завтра главная арена страны станет свидетелем воссоздания атмосферы 
первого матча "зубров" на "Минск-Арене"! Поединок против "Витязя" мы 
проведем в ретро-форме. 
После матча ретро-джерси будут выставлены на аукцион и каждый из вас 
сможет стать его обладателем. 
Отправимся в прошлое #водномзвене с каждым и создадим воспоминания, 
которые останутся в вашей памяти навсегда", - говорится в сообщении 
минского "Динамо".  

https://www.sports.ru/hockey/1115716842-minskoe-dinamo-provedet-v-retro-forme-
match-protiv-vityazya.html 

К заголовкам сообщений 
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Интервью с нападающим "Спартака" Максимом Цыплаковым - о Жамнове, 
Ковалеве, трио Голдобин - Морозов - Порядин (Чемпионат.com  , Москва, 
19 декабря 2023) 
Второй снайпер красно-белых - о влиянии Алексея Жамнова, игре 
неудержимого трио команды и самом необычном моменте в карьере. 
Московский "Спартак" стал одним из главных открытий этого сезона КХЛ - на 
перерыв красно-белые ушли в качестве лидера Западной конференции. Даже 
после травмы ведущего центрфорварда команды Ивана Морозова подопечные 
Алексея Жамнова не расклеились, ведь у них есть хорошая глубина состава. 
Одним из лидеров "Спартака" в этой регулярке стал Максим Цыплаков. 
25-летний форвард с 19 заброшенными шайбами является вторым снайпером 
команды, уступая только Николаю Голдобину. При этом Максим является 
лидером "Спартака" по победным голам - таких на его счету в этом сезоне уже 
четыре. В эксклюзивном интервью "Чемпионату", состоявшемся 22 ноября, за 
день до матча со СКА в Санкт-Петербурге, воспитанник красно-белых 
рассказал о причинах прогресса команды, работе с Алексеем Жамновым и 
Алексеем Ковалевым, а также о самом необычном моменте в карьере. 
"На "Спартак" стали серьезнее настраиваться. Игры пошли от ножа" 
 - Начнем со стандартного - как оцените первую половину сезона?  
 - Здорово начали сезон, были хорошие победные серии. Наши лидеры 
помогали команде выигрывать, набрали много очков. Сам мог реализовывать 
больше моментов, набирать больше очков. Но как есть, так есть. Все здорово. 
 - Нет ощущения, что происходящее со "Спартаком" - сон, сказка?  
 - Нет, у нас есть все для того чтобы играть так и даже лучше. Могли бы забрать 
еще пару-тройку матчей, но не получилось. 
 - Как воспитаннику клуба, наверное, вам вдвойне приятнее быть частью такой 
команды?  
 - Конечно, такого при мне еще не было. Здорово, что держимся на вершине. 
Будем и дальше за нее цепляться. 
 - Многие эксперты называют "Спартак" сенсацией. Для человека из клуба 
результаты команды - сенсация?  
 - Тяжело сказать, потому что это не очень сильно ощущается. Поражения 
подбивают психологически, а когда выигрываем - все здорово, как обычно. В 
прошлом году не попали в плей-офф, играли волнами, но тоже были победные 
серии. Однако потом много и проигрывали. Здорово, что сейчас удается 
больше побеждать. 
 - "Спартак" много забивает, но много и пропускает. Это повод для 
беспокойства или, пока можете так часто забивать, контролируемый хаос?  
 - Вот мы вчера играли с "Локомотивом" - с одной стороны, с одним голом матч 
не выиграешь, а с другой - мы и пропустили немного. Конечно, лучше не 
пропускать вообще, стараться правильно играть в своей зоне, не попадаться на 
контратаки. Считаю, что мы забиваем мало "мусорных" голов, чтобы 
выигрывать такие матчи, как с "Локомотивом" или с ЦСКА дома, когда 0:3 
проиграли. 
 - Команда уже привыкла к лидерству?  
 - Трудно сказать. На нас стали серьезнее настраиваться. Игры пошли 
тяжеленькие, от ножа. 
 - Когда пришло осознание, что "Спартак" теперь серьезная сила?  
 - Пока рано об этом говорить. К концу регулярки будет понятно, что и как. 
Плей-офф все покажет и расставит по местам (улыбается). Говорить об этом во 
время сезона не вижу смысла. 
"Думаем ли о плей-офф? Нужно еще в восьмерке остаться для начала..." 



 

 - В октябре "Спартак" выдал рекордную в истории клуба победную серию. С 
какими эмоциями проходили через этот этап?  
 - Это было очень круто, однако со временем перетекло в самоуверенность. 
Нам немножко не хватило эмоций и силенок, когда проиграли в Новосибирске. 
Сам по себе выезд был тяжелый. Но все серии когда-нибудь заканчиваются. 
Главное - не поникнуть и не уйти в себя из-за поражений, жизнь не 
останавливается. Игры идут через день, даже не успеваешь задуматься об 
этом. Победы психологически подбивают выигрывать еще больше. Чувствуешь 
себя уверенно, знаешь, что может быть не так тяжело. 
 - Какой матч запомнился больше всего в этом сезоне?  
 - У нас была пара хороших матчей с камбэками. Запомнился матч со СКА, 
когда забросили победную шайбу на последних секундах после вбрасывания. 
Помню матч с ЦСКА на выезде, когда вели 2:0, а потом отдали игру и проиграли 
в овертайме. Так сильно игры в памяти не откладываются. Постоянно новые 
игры и новые эмоции. 
 - Какие эмоции были в том матче со СКА?  
 - Это невероятно было. Все уже готовились к овертайму. Все случилось 
моментально, никто этого не ожидал. Бросок ради броска был, мне кажется, 
чтобы просто до ворот довести. Повезло, что вратарь ничего не увидел, а 
шайба залетела. 
 - В команде обращают внимание, что сейчас, возможно, идеальное время 
навязать борьбу топам? У СКА и ЦСКА дела пока складываются не лучшим 
образом.  
 - Главное, чтобы у нас был правильный рисунок игры и мы все делали ради 
команды. С этим придут и победы. Нужно акцентированно подходить к каждой 
игре, игроки не должны зацикливаться на себе. Необходима стабильность, 
чтобы держаться на вершине и пройти сезон безо всяких спадов. 
 - "Спартак" в последний раз самостоятельно преодолевал первый раунд Кубка 
Гагарина аж в 2010 году. Объективно, из восьмерки вы уже точно не выпадете. 
Возможно, какие-то мысли о плей-офф уже посещают голову?  
 - Да нужно еще в восьмерке остаться для начала (смеется) ... 
- Не представляю, что должно случиться, чтобы "Спартак" оттуда выпал.  
 - Да все же может быть, те же травмы. Сейчас тренеры дают молодым ребятам 
шанс проявить себя, вырасти самим и помочь развиться команде. В плей-офф 
другая игра, там не угадаешь, что и как будет. Главное - хорошо подготовиться 
к плей-офф, отточить навыки, взаимодействие. Для этого и нужна регулярка. А 
так далеко мы не загадываем, живем сегодняшним днем. 
"Наше звено Голдобин - Морозов - Порядин - лучшее в КХЛ!" 
 - Насколько удается справиться с потерей Ивана Морозова?  
 - Конечно, это большая потеря для команды. Никто от этого не застрахован. 
Остальным игрокам нужно доставать из себя еще больше сил, чтобы играть 
лучше, чтобы вся команда билась за него и продолжала выигрывать. 
 - По первым матчам без него нет ощущения, что потеря очень сильно 
сказалась на игре.  
 - Думаю, больше всего его не хватает на вбрасываниях, это важный аспект 
игры, который позволяет добывать шайбу, владеть инициативой. К тому же он 
праворукий, это тоже важный фактор. Сейчас немного неудобно Паше 
[Порядину] c Колей [Голдобиным], ведь до этого их звено в сезоне ни разу не 
разбивали. Ребятам нужно притереться к новому центральному. Когда это 
произойдет, все будет хорошо. 
 - Каково наблюдать за их трио с Голдобиным и Порядиным со стороны? В чем 
их секрет?  



 

 - Можно сказать, что они думают одинаково. Очень красиво выглядит, когда 
кружева свои плетут, взаимодействуют в зоне атаки. Здорово, что они 
набирают столько очков, это очень помогает команде. 
 - Если не это лучшее трио в КХЛ, то какое?  
 - Все равно наше звено - лучшее! Еще могу выделить динамовскую тройку 
Гусев - Уил - Пакетт и звено Ткачев - Буше - Спунер из "Авангарда". 
"Жамнов доверяет игрокам, это самое главное" 
 - По сравнению с предыдущим сезоном "Спартак" кардинально изменился. 
Какие основные факторы такого преображения?  
 - Думаю, главный фактор - приход Алексея Юрьевича Жамнова на тренерский 
мостик. Ему удалось собрать команду, дать ей новые возможности. Конечно, до 
этого он тоже был в клубе, был генеральным менеджером. Тогда он тоже 
хорошо справлялся со своей работой в плане подбора игроков. 
 - Что поменял Жамнов?  
 - Настроил атмосферу в коллективе. Если есть позитив, двигаться дальше 
проще. У всех в команде хорошее настроение, раздевалка живая. На льду тоже 
присутствует оптимизм, все играют в кайф. Тренировочный процесс тоже 
веселый, смеемся, где-то подкалываем друг друга. Среди игроков отличная 
атмосфера, но и тренерский штаб не отстает - часто шутит, например. В такой 
атмосфере усваивать тренерские установки гораздо легче. 
 - Какую роль Алексей Юрьевич сыграл конкретно в вашем прогрессе?  
 - Мы давно друг друга знаем. Когда он еще в первый раз на тренерский мостик 
вставал, многое мне советовал. Я всегда держал это у себя в голове. Пытаюсь 
стабилизировать свою игру. Он не ставил мне никаких запретов на льду, да и 
никому не ставит. Он доверяет игрокам, и это самое главное. 
- Какую планку по очкам ставили себе перед началом сезона?  
 - Изначально ставил цель минимум 30 очков набрать. Еще в прошлом сезоне 
такое ставил. Но чем больше, тем лучше, не надо останавливаться на 
достигнутом. Хочется расти с каждым годом. Половина чемпионата прошла, но 
есть возможность принести еще больше пользы. 
 - Не шутили в команде, что Жамнову стоило пораньше возглавить команду?  
 - Ему, наверное, просто хотелось самому прийти к этому решению, не торопить 
события. 
 - Чем Жамнов-функционер отличается от Жамнова-тренера?  
 - Сложно сказать. Раньше он не так часто был внутри команды, больше 
занимался внешними делами. Не было такого частого взаимодействия с ним. 
Только в этом и разница, наверное. Это тренер, который постоянно общается с 
игроками, старается по максимуму раскрыть каждого, сделать лучше. 
 - Насколько важную роль в "Спартаке" играет Алексей Ковалев?  
 - Он очень большой креативщик. Постоянно общается с нападающими, много 
нужных упражнений дает. Очень приятно общаться с ним, стараюсь впитывать 
все, что он говорит. 
 - Когда такие глыбы возглавляют команду, нет ощущения нереальности 
происходящего? В детстве наверняка следили за ними.  
 - На самом деле, у меня в детстве кумиров не было особо. Но очень классно, 
что довелось работать с такими тренерами. Их очень приятно слушать всегда, у 
них большой авторитет. Наблюдать за их техникой на тренировках - сплошное 
удовольствие, они так клюшкой владеют! У них особое мышление. 
 - В начале сезона "Спартаку" не хватало стабильности. Как с этим справились?  
 - Нам просто нужно было время. Предсезонку прошли вообще без поражений, 
а потом нас как-то на землю опустили - оказывается, мы не лучшие (смеется) ! 



 

Кардинально ничего не меняли. Возможно, немного по-другому стали думать, 
относиться к играм. 
 - Иногда создается впечатление, будто бы "Спартак" не умеет играть без 
шайбы, вторым номером. Или оно ошибочное?  
 - Вообще, мы стараемся навязывать свою игру, делать так, чтобы соперники 
подстраивались под нас, а не мы под них. Контроль шайбы - самое главное, что 
мы должны делать. 
- После матча с "Локомотивом" вы сказали, что свою голевую серию можете 
объяснить только удачей. Мне кажется, вы слегка недооцениваете себя.  
 - Я всегда критически к себе отношусь, ведь всегда можно сделать лучше. А 
без удачи никуда. Везет тому, кто везет (улыбается). Конечно, много работы 
проделано. Благодаря этому приходит результат. 
 - Перед сезоном говорили, что "накручивать защитников" - не ваша работа. Но 
в этой регулярке и в обыгрыш ходите частенько.  
 - Я не сторонник того, чтобы кого-то обыграть, это не мой хоккей. Да, один в 
один могу иногда на скорости пройти кого-нибудь, когда к воротам надо. Но сам 
понимаю, что я игрок силового плана, не креативщик какой-нибудь. Бывают 
моменты, когда могу и передачу отдать, и по-другому полезно сыграть. Но мне 
больше нравится на пятаке постоять поработать. 
 - Однако с "Локомотивом" какая-то малкинская спинорама получилась.  
 - Спасибо Алексею Вячеславовичу [Ковалеву], что научил таким движениям 
(улыбается). 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Видео можно посмотреть на 
официальном сайте лиги. 
 - Александр Хохлачев как-то сказал, что вы можете стать лидером "Спартака". 
Насколько приятно слышать такие комментарии?  
 - Мы хорошо с ним общаемся. Он тренировался под руководством моего деда, 
у нас очень теплые отношения. Конечно, приятно слышать такие слова. Он и 
сам очень много здесь отыграл, был лидером, постоянно приносил пользу. 
 - Чувствуете себя одним из лидеров "Спартака" прямо сейчас?  
 - Меня, конечно, можно куда-нибудь в этот список приплести, но не на первый 
план, очевидно (смеется). Стараюсь вообще не думать об этом, просто играю в 
хоккей. 
 - Но уже и с ассистентской нашивкой успели поиграть.  
 - За это огромное спасибо команде. 
 - Один из самых забавных моментов - ваше удаление за блокировку Исаева, 
когда с него слетел шлем. Как этот эпизод выглядел с вашей стороны?  
 - Я сначала сам не понял, что случилось. Просто случайность какая-то. Я не 
заезжал в площадь ворот. У нас есть специальная липучка, которая крепится на 
шорты, чтобы свитер не задевался. Как-то получилось, что Исаев за нее 
зацепился, когда я мимо проезжал. Очень сумбурный момент. Наверное, 
первый раз в истории хоккея такое произошло (смеется). 
 - Судьи объяснили, что случилось?  
 - Нет, я и сам не понял. Возможно, судьям стоило посмотреть этот момент. 
Тогда бы они поняли, что все было нормально.  

https://www.championat.com/hockey/article-5363088-intervyu-s-napadayuschim-
spartaka-maksimom-cyplakovym-o-zhamnove-kovalyove-trio-goldobin-morozov-
poryadin.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5363088-intervyu-s-napadayuschim-spartaka-maksimom-cyplakovym-o-zhamnove-kovalyove-trio-goldobin-morozov-poryadin.html
https://www.championat.com/hockey/article-5363088-intervyu-s-napadayuschim-spartaka-maksimom-cyplakovym-o-zhamnove-kovalyove-trio-goldobin-morozov-poryadin.html
https://www.championat.com/hockey/article-5363088-intervyu-s-napadayuschim-spartaka-maksimom-cyplakovym-o-zhamnove-kovalyove-trio-goldobin-morozov-poryadin.html
https://www.sports.ru/hockey/1115717395-czyplakov-o-preobrazhenii-spartaka-glavnyj-faktor-zhamnov-emu-udalos.html
https://allhockey.ru/news/show/500606-Cyplakov_nazval_glavnyj_faktor_preobrazheniya_Spartaka


 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Спартак" и московское "Динамо" наиболее стабильно проходят 
чемпионат (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным поделился мнением о 
борьбе за лидерство в Западной конференции КХЛ. 
"На сегодняшний день "Спартак" и московское "Динамо" идут в лидерах 
Западной конференции. Но не нужно списывать со счетов другие команды. 
"Локомотив", например, находится на третьем месте. Но у него меньше игр, и 
по потерянным очкам он обходит эти команды. 
"Торпедо" тоже рядышком, в пяти очках от "Спартака". Думаю, что и цска 
подтянется сюда. СКА выдал очень классный осенний отрезок, у них было 
рекордное количество побед в ноябре. Первые шесть команд сейчас набрали 
обороты, но "Спартак" и московское "Динамо" наиболее стабильно среди них 
проходят чемпионат. Думаю, именно внутри этой шестерки будут распределены 
первые четыре места в конференции", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/500612-
Kon_kov_Spartak_i_moskovskoe_Dinamo_naibolee_stabil_no_prohodyat_chempion
at 

К заголовкам сообщений 

Первое место в КХЛ и новые рекорды Ткачева и Буше? Задачи 
"Авангарда" на вторую часть сезона (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 декабря 
2023) 
Спустя две недели паузы регулярка КХЛ возвращается, и открывать вторую 
часть сезона предстоит именно "Авангарду" домашним матчем с "Ак Барсом". 
"Ястребам" перерыв был необходим, как и всем другим клубам лиги, но даже 
слегка жаль, что омичам пришлось прервать свой бодрый ход. Начиная с конца 
октября, "Авангард" выиграл 14 матчей из пятнадцати и поднялся на первую 
строчку Восточной конференции. Ее "ястребы" делят с "Магниткой", имея на три 
сыгранных матча меньше, да и в целом по потерянным очкам уверенно 
лидируют во всей КХЛ. 
У "Авангарда" в нынешнем сезоне есть ярко выраженные лидеры, и, возможно, 
это не очень хорошо с точки зрения баланса в команде и глубины, но пока эти 
самые лидеры играют так мощно и стабильно, что не только обеспечивают 
омичам результат, но и первенствуют во многих индивидуальных номинациях, 
превосходя всех конкурентов. 
Так Владимир Ткачев, набирающий очки уже 16 матчей подряд, лидирует в 
споре бомбардиров сезона. У омского художника 55 (15+40) очков в 38 матчах, 
он опережает Николая Голдобина из "Спартака" на один балл. Кстати, если 
Ткачев сделает хоть одно результативное действие в игре с "Ак Барсом", то 
повторит рекорд КХЛ по серии матчей с набранными очками, который 
принадлежит Александру Радулову и Риду Буше. 
Американский "ястреб", кстати, в бомбардирской гонке регулярки замыкает топ-
3 (47 очков), а вот среди снайперов лиги пока не знает себе равных. У Буше 28 
голов в 36 матчах - фантастика! 
Без сомнения, Буше и Ткачев - лучшие нападающие этого сезона КХЛ, и при 
сохранении темпа во второй половине регулярки им могут покориться крутые 
рекорды лиги. Напомню, что наиболее мощный в индивидуальном плане сезон 
за 16 лет существования турнира провел Сергей Мозякин (розыгрыш-
2016/2017), набравший тогда 85 очков и забросивший 48 шайб. Если 

https://allhockey.ru/news/show/500612-Kon_kov_Spartak_i_moskovskoe_Dinamo_naibolee_stabil_no_prohodyat_chempionat
https://allhockey.ru/news/show/500612-Kon_kov_Spartak_i_moskovskoe_Dinamo_naibolee_stabil_no_prohodyat_chempionat
https://allhockey.ru/news/show/500612-Kon_kov_Spartak_i_moskovskoe_Dinamo_naibolee_stabil_no_prohodyat_chempionat


 

проецировать нынешние показатели Ткачева и Буше на весь гладкий 
чемпионат, то Владимир идет на 99 очков, а Рид - на 51 гол. 
Но не только Ткачевым и Буше силен "Авангард". Например, Дамир 
Шарипзянов, чье становление в качестве топового защитника-универсала КХЛ 
происходит буквально на глазах омских болельщиков, тихой сапой выбрался на 
второе место в списке дефов-бомбардиров сезона. У Дамира 25 (7+18) очков в 
37 матчах, он на пять баллов уступает только Александру Никишину из СКА, 
сыгравшему на две встречи больше. По голам же среди коллег капитан 
"Авангарда" пока проигрывает только тому же Никишину (10) и Никите 
Нестерову из ЦСКА (8). При этом стоит отметить, что открыл снайперский счет 
в этом сезоне Шарипзянов только в последний день октября, после чего как раз 
начал мощно прибавлять в результативности. 
И еще один герой "Авангарда", который не носит плаща - фантастический Илья 
Проскуряков. Возрастной голкипер, подписанный летом больше для страховки 
и воспитания молодых вратарей системы, неожиданно получил свой шанс и 
воспользовался им так, что к декабрю выбился по статистике в лучшие вратари 
КХЛ. Да, прямо сейчас Проскуряков - лидер лиги по проценту отраженных 
бросков (94,8%) и по коэффициенту надежности (1,38 пропущенных шайб за 
игру). Илья играет так, как, возможно, никогда не играл в своей длинной 
карьере, привносит невероятное спокойствие в действия полевых игроков 
"Авангарда", совершает умопомрачительные и важнейшие сейвы, справедливо 
заслуживая сравнения от болельщиков с феноменом Тима Томаса в "Бостоне"-
2011. Вдохновенная игра Проскурякова вкупе с очевидным прогрессом Андрея 
Мишурова освобождают менеджмент "ястребов" от лихорадочного поиска 
голкипера перед дедлайном на совершенно пустом рынке, ну а новый контракт, 
подписанный с Ильей буквально на днях, выглядит абсолютно логичным и 
правильным шагом. 
Итак, первую половину сезона "Авангард", несмотря на значительные 
трудности в сентябре-октябре, провел отлично, но сейчас "ястребам" очень 
важно не сбавлять темп и во второй части сезона. Омичам имеет смысл 
побороться за первое место в конференции, да и во всей лиге, так как 
преимущество домашней площадки во всех раундах плей-офф станет для 
"Авангарда" реальным подспорьем. На великолепной, почти всегда 
переполненной G-Drive Арене "ястребы" способны обыграть любого соперника, 
о чем говорит и статистика - омский клуб в этом сезоне абсолютно лучший по 
игре при своих трибунах (85% побед), да и в прошлой регулярке омичи 
уступили по этому показателю только СКА. Кроме того, очевидно, что именно 
первое место на Востоке подарит наиболее комфортного соперника в первом 
раунде, а вот уже вторая позиция может преподнести не самый приятный 
сюрприз. 
Но еще важнее промежуточного результата сама игра команды. К декабрю 
"ястребы" показывают наличие ярких лидеров, надежного тыла, умение играть 
как с позиции силы, так и от соперника - мы уже писали об этом. 
Но, безусловно, видны определенные проблемы с глубиной состава, с 
вариативностью нападения, с перегрузом тех самых лидеров, которые, может, 
и двужильные, но все-таки тоже люди. Так что во второй части сезона 
болельщики ждут не только новых подвигов от Ткачева и Буше, но и раскрытия 
пока скрытого потенциала команды - Гераськин, Николишин, Пьянов, Чистяков 
и другие парни могут приносить "Авангарду" больше пользы. 
Кроме того, пока еще остается возможность у менеджмента клуба помочь 
тренерскому штабу. До дедлайна около недели, вокруг "ястребов" много 



 

трансферных слухов, платежка основательно расчищена - все готово для 
сделок на вход, и ждать развязки осталось недолго.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3210478.html 

К заголовкам сообщений 

Худший трансфер сезона: какой клуб получит звездного форварда 
Дамира Жафярова? (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 19 декабря 2023) 
Этот декабрьский перерыв в КХЛ на Матч Звезд и Кубок Первого канала - 
подходящая возможность для трансферов и обменов, в особенности для 
звездного новичка "Ак Барса" Дамира Жафярова, который уже долгое время 
пылится на скамейке запасных. Как только появились различные слухи об 
обмене, многие клубы тут же выстроились в очередь за элитным хоккеистом. 
Что на данный момент известно о судьбе Жафярова? KazanFirst разбирается в 
вопросе. 
Не вписался в систему, теперь на рынке  
Межсезонье "Ак Барса" было достаточно громким: клуб подписал сразу двух 
звездных хоккеистов - Дмитрия Яшкина и Дамира Жафярова. "Ак Барс" 
основательно усилился к новому сезону, и не было сомнений, что с таким 
составом казанская команда вновь поборется за Кубок Гагарина, и, возможно, 
даже возьмет реванш. Однако никто не мог представить, что все обернется 
таким образом.  
Дамир Жафяров сам татарин по национальности и в одном из интервью 
признался, что с детства болеет за "Ак Барс" и поработать с Зинэтулой 
Билялетдиновым, по его словам "это просто вау". Естественно, спрос в 
межсезонье на такого игрока высокого уровня по меркам лиги довольно высок, 
но выбор Жафярова был очевиден. Даже несмотря на условие контракта о 
понижении зарплаты, Дамир все равно выбрал именно "Ак Барс", настолько 
сильно форвард хотел играть в составе казанской команды. 
Жафяров неплохо смотрелся в составе "барсов" в предсезонке и вошел в 
чемпионат в топе-6. Но в один момент все кардинально поменялось: сначала 
небольшое повреждение, из-за чего форвард "Ак Барса" не появлялся на льду. 
Однако и после восстановления Дамира Жафярова редко можно было увидеть 
не только на льду, но и в заявке команды, тогда-то все и забили тревогу. А 
когда "Ак Барс" отправился на выездные матчи с "Северсталью" и 
"Локомотивом" без Жафярова, стало ясно, что главному тренеру казанцев 
форвард не нужен, зато желающих предостаточно. 
Если первый звездный новичок Дмитрий Яшкин сразу пришел в готовое и 
наигранное звено к Дмитрию Кагарлицкому и Вадиму Шипачеву, с которыми 
выступал в московском "Динамо", то Дамиру Жафярову Билялетдинов так и не 
нашел место. После одного из домашних матчей с "Барысом", в котором 
казанцы вырвали победу со счета 0:3, Жафяров поделился своими эмоциями 
от победы и подвел итоги своей игры. 
- Эффектная передача из-за ворот на Кагарлицкого? У меня и в том сезоне 
были похожие передачи. Стараюсь сыграть нестандартно настолько, насколько 
это возможно. Где-то надо обмануть соперников. Пытаемся забить разными 
способами или придумать что-то нестандартное. Да, сегодня с этой передачи 
не удалось забить, но мы будем работать над этим, - приводит слова Дамира 
Жафярова пресс-служба клуба. 
Но по всей видимости, импровизационная игра Жафярова никак не 
вписывается в стабильную систему Билялетдинова, поэтому талантливый 
форвард вынужден протирать штаны на скамейке запасных. Так происходит, 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3210478.html


 

когда клубы приобретают первоклассных игроков по мерке чемпионата, не до 
конца понимая, как будут их использовать. Только вот, во всей этой ситуации 
больше всех страдает именно хоккеист. 
"Ак Барс" и сам не пользуется, и другим не дает 
По поводу ситуации с Дамиром Жафяровым высказался и известный эксперт и 
бывший хоккейный арбитр Леонид Вайсфельд. 
- Мне кажется, что в "Ак Барсе" не очень здоровая обстановка. Вот ситуация с 
Дамиром Жафяровым мне очень непонятна. Это элитный хоккеист по меркам 
нашего чемпионата, и он в Казани не играет и даже в поездки с командой не 
ездит. Зачем вы его маринуете в запасе?! Поменяйте его тогда на кого-нибудь. 
Я думаю, там очередь из желающих выстроится, когда станет известно, что 
Жафяров на рынке, - цитирует Вайсфельда "Московский комсомолец". 
Однако обменивать Жафярова "Ак Барс" совсем не торопится. Кроме того, 
пункт о запрете на обмен, который прописан в контракте форварда, 
значительно тормозит этот процесс, так как обмен может произойти только в 
том случае, если сам Жафяров согласен на него. Пока что можно быть 
уверенными в том, что до конца года Жафяров не покинет казанскую команду. 
Однако исключать такую возможность не стоит. Так где же мы сможем увидеть 
Жафярова? Экс-защитник "Салавата Юлаева", эксперт Никита Щитов 
поделился, какие же клубы больше подойдут для Дамира Жафярова. 
- Жафярову нужна играющая команда. Он здорово играл в СКА, но не подошел 
Билялетдинову, потому что у него совершенно другая система. Жаль, что у 
Дамира не получилось до конца побороться. Думаю, ему подошел бы уфимский 
"Салават Юлаев" или "Автомобилист". "Трактор"? Наверное, нет, потому что 
там уже подписали игроков. Было бы неплохо вернуться в Нижний Новгород. 
Посмотрим, где окажется Жафяров", - приводит слова Щитова "РБ Спорт". 
Однако ни "Автомобилист", ни "Торпедо" финансово не способны потянуть 
контракт Жафярова. 
- Жафяров? На данный момент для нашей платежной ведомости его контракт 
тяжеловат, - цитирует директора "Автомобилиста" Максима Рябкова Sport24. 
Бывший тренер "Авангарда" Вячеслав Уваев также высказался по поводу 
ситуации с нападающим "Ак Барса".  
- Почему у него не получилось заиграть? Надо учитывать подбор игроков, 
которые собраны в Казани. Состав "Ак Барса" собран так, что свое место в 
заявке надо доказывать в каждом матче. У Казани игра построена на строгой 
дисциплине и большом объеме работы. И мастеров там хватает, - цитирует 
Уваева Metaratings.ru. 
Помимо этого Уваев считает, что в данной ситуации лучше было бы, если 
стороны быстро договорились и разошлись, так как затягивание с обменом или 
нахождение в неиграющем составе не в интересах ни игрока, ни клуба. Он 
также упомянул, что "Амур" может быть подходящей командой для Жафярова, 
так как там он мог бы получить больше игрового времени. 
Однако, как он заявил "Спорт-Экспресс", сам хоккеист не желает ехать в 
Хабаровск.  
- В контракте Жафярова есть пункт о запрете на обмен. "Амур" заинтересован в 
приобретении игрока, но сам Дамир не хочет ехать в Хабаровск. Хотя, 
например, против "Сибири" ничего не имеет, - сообщил Артур Хайруллин. 
Хоккейный аукцион  
Дальше появилась информация о возможном обмене с участием трех клубов 
КХЛ: "Ак Барса", "Металлурга" и "Авангарда", в котором в результате и должен 
был оказаться Дамир Жафяров. Однако тройной обмен сорвался. Кроме того, 
по информации "СЭ", "Ак Барс" планировал получить за Жафярова 



 

компенсацию в размере 15-20 млн рублей. Потенциальный клуб Жафярова 
"Авангард" был готов взять на себя контракт, но платить компенсацию 
отказался, а сделка с "Сибирью" зависла по этой же причине.  
Агент Жафярова Шуми Бабаев подтвердил, что пока обмен форварда никак не 
продвигается. 
- Пока ничего не решается, честно говоря. Вопрос стоит на месте с переходом 
не только в "Авангард", но и вообще. Есть совместная позиция двух сторон, 
которая была озвучена на встрече с главным тренером, что сотрудничество 
является неплодотворным и надо его прекращать. Но дальше ничего не 
двигается, - приводит слова Бабаева "Чемпионат". 
Из всех оставшихся вариантов наиболее вероятно, что Жафяров перейдет в 
"Авангард" посредством прямого обмена без участия "Металлурга", который 
больше заинтересован в Игоре Гераськине. При этом вероятность того, что 
Дамир Жафяров продолжит играть за "Ак Барс", маленькая, но все же есть. 
Никита Щитов тоже считает, что форвард вполне может приспособиться к 
системе Билялетдинова. 
- Ему нужно привыкнуть и понять требования Зинэтулы Билялетдинова. 
Жафяров - хороший техничный игрок. Ему не нужно просить обмен - нужно 
работать над собой, адаптироваться к игре и искать лазейки, как он может быть 
полезен. Тогда все пойдет. Гораздо лучше, чем бегать из команды в команду, 
проявить свои сильные качества, адаптироваться под тренера и доказать, что 
ты действительно сильный игрок, - сказал Щитов в эфире на YouTube-канале 
"СЭ Хоккейный".  

https://kazanfirst.ru/articles/629938 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Лада" подписала контракт с экс-защитником "Амура" Алексеем 
Волгиным (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
"Лада" подписала контракт с защитником Алексеем Волгиным сообщает пресс-
служба тольяттинского клуба. Ранее "Амур" расторг контракт с игроком обороны 
по соглашению сторон. "Чемпионат" сообщал о грядущем подписании. 
В нынешнем сезоне 33-летний игрок обороны провел в составе "Амура" 16 
матчей, набрал 4 (1+3) очка при показателе полезности "-10" и 49 штрафных 
минутах, отметившись еще 3 (1+2) набранными очками в трех играх за "Сокол" 
в ВХЛ. 
Всего в КХЛ на счету Волгина 358 матчей, в которых защитник забросил 16 
шайб и отдал 63 результативные передачи с показателем полезности "-66" и 
160 штрафными минутами. 
Волгин уже выступал за "Ладу" в КХЛ с 2015 по 2017 год. В КХЛ игрок обороны 
играл за "Амур", "Ладу", "Нефтехимик" и подмосковный "Витязь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5362884-lada-podpisala-kontrakt-s-eks-
zaschitnikom-amura-alekseem-volginym.html 

Похожие сообщения (9): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• СОВА (sovainfo.ru), Самара, 18 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

https://kazanfirst.ru/articles/629938
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996089_Zashhitnik_Volgin_podpisal_kontrakt_s_Ladoj
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-kontrakt-s-volginym-2159021/
https://sovainfo.ru/news/vospitannik-samarskogo-khokkeya-vozvrashchaetsya-v-tolyattinskuyu-ladu-/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/lada-podpisala-kontrakt-s-zaschitnikom-alekseem-volginym
https://allhockey.ru/news/show/500556-Lada_zakljuchila_kontrakt_s_Alekseem_Volginym


 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Амур" объявил о подписании контракта с защитником Ефимом Гуркиным 
(Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
"Амур" официально объявил о подписании контракта с защитником Ефимом 
Гуркиным. Ранее "Чемпионат" сообщал о готовящемся подписании. Гуркин 
расторг контракт с "Автомобилистом" 28 ноября. 
Гуркин, являющийся воспитанником уфимского "Салавата Юлаева", выступал 
за екатеринбургский клуб с сезона-2018/2019. За это время опытный защитник 
принял участие в 312 матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в которых 
набрал 58 (11+47) очков. В прошлом регулярном сезоне КХЛ защитник провел 
62 матча, в которых набрал 19 очков - забил два гола и отдал 17 
результативных передач. 
Всего в лиге 31-летний защитник провел 521 матч и набрал 127 очков - 
забросил 26 шайб и отдал 101 результативную передачу при показателе 
полезности "+2".  

https://www.championat.com/hockey/news-5362738-amur-obyavil-o-podpisanii-
kontrakta-s-zaschitnikom-efimom-gurkinym.html 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 18 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 18 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Спартака" Патрик Рыбар продлит контракт с клубом 
(Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", голкипер "Спартака" Патрик Рыбар продлит 
контракт с клубом еще на сезон. Напомним, действующее соглашение 30-
летнего вратаря истекает 30 апреля 2024 года. 
В нынешнем сезоне Рыбар сыграл 26 матчей, где одержал 16 побед с 92% 
отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,34 с одним матчем "на 
ноль". 
Кроме московского клуба, Рыбар в Континентальной хоккейной лиге выступал 
за минское "Динамо" в сезоне-2021/2022. Патрик - бронзовый призер 
Олимпийских игр 2022 года в составе сборной Словакии. 
Напомним, "Спартак" набрал 56 очков после 41 сыгранной встречи и 
возглавляет общую турнирную таблицу Континентальной хоккейной лиги. В 
следующем матче подопечные Алексея Жамнова сыграют в Нижнем Новгороде 
с местным "Торпедо" 19 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5362940-golkiper-spartaka-patrik-rybar-
prodlit-kontrakt-s-klubom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 
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https://allhockey.ru/news/show/500564-Istochnik_Patrik_Rybar_prodlit_kontrakt_so_Spartakom


 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Амурские Тигры" - лидеры "Серебряного" дивизиона МХЛ. Их успех - не 
случайность (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Руководители клуба из Хабаровска провели очень большую и плодотворную 
работу. 
Турнирная таблица регулярного чемпионата МХЛ 
В сезоне-2010/2011 команда "Амурские Тигры" шумела в МХЛ. В ней играли 
Павел Дедунов, Вячеслав Литовчено, Сергей Плотников и Дмитрий Лугин. Эти 
хоккеисты в будущем спокойно зашли в КХЛ, стали именитыми игроками по 
меркам лиги. Не стоит забывать и про Артема Зуба - местный воспитанник, 
которого начали подключать к молодежной команде в сезоне-2011/2012, а в 
чемпионате - 2012/2013 МХЛ он стал стабильно выступать за "Амурских 
Тигров". Зуб прошел путь от школы до главной команды, а сейчас играет в НХЛ 
за "Оттаву".  
Однако у молодежной команды из Хабаровска наступили тяжелые времена. 
"Амурские Тигры" продолжали выступления в МХЛ, но за все это время попасть 
в плей-офф удалось лишь дважды - в сезоне-2014/2015 и сезоне-2015/2016. 
Причем в двух случаях "Амурские Тигры" уступили ярославскому "Локо".  
Система "Амура" находилась в стадии перезагрузки. Особенно молодежная 
команда, которая столкнулась с проблемой оттока талантливых юных 
хоккеистов в другие региональные центры. Плюс были сложности с 
привлечением сильных иногородних игроков. Например, отдаленность от 
центра, плюс богатые клубы оставляли хоккеистов у себя "до победного".  
Однако нынешний чемпионат МХЛ проходит неплохо для "Амурских Тигров". 
Команда напоминает птицу Феникс, восставшую из пепла. Молодежный клуб из 
Хабаровска возглавляет "Серебряный" дивизион Западной конференции и 
имеет все шансы в следующем году сыграть в "Золотом". И успех "Амурских 
Тигров" - это не случайность. 
Школа "Амура", несмотря на все сложности, продолжает поставлять кадры 
На Дальнем Востоке существует проблема оттока игроков. Например, Всеволод 
Гайдамак, Семен Синяткин, Андрей Пустовой - талантливые ребята, которые 
уехали из Хабаровска. Но несмотря на трудности с оттоком, школа "Амура" 
продолжает поставлять ценные кадры в молодежную команду. 
В этом сезоне за "Амурских Тигров" играют Сапежников, Пронь и Рыжиков - это 
не просто местные ребята, а еще одни из лидеров команды МХЛ из 
Хабаровска. В регионе за последнее время удалось проанализировать 
проблемы. Минимизировали отток кадров. А еще увеличили качество 
поставляемых для молодежной команды хоккеистов. И это большая заслуга 
работы хабаровского краевого центра "Амур".  
Помогла развитию молодежного хоккея и новая стратегия 
В концепции "Амура" до 2026 года стоит не только цель - выиграть Кубок 
Гагарина. В стратегии, которую озвучил Губернатор Хабаровского края Михаил 
Дегтярев, много внимания уделяется молодежи.  
Например, одна из главных задач была - создание всех необходимых условий 
для команды МХЛ. Обеспечение клуба всем необходимым - инвентарь и 
питание, комплектование команды, как местными игроками, так и сильными 
иногородними ребятами, а еще уделение огромного внимания юным талантам, 
как в спортивном, так и околохоккейном плане.  



 

Внедрение новой концепции сказалось на результатах молодежной команды. 
То, что сейчас "Амурские Тигры" идут в лидерах своего дивизиона - это 
последствия внедрения и четкого выполнения новой стратегии. А для того, 
чтобы она заработала по максимуму - нужно было время. Вертикаль - самый 
долгий и длительный процесс, который набирает обороты постепенно.  
В успехах "Амурских Тигров" большая заслуга тренерского штаба 
"Амурские Тигры" - это еще про работу тренерского штаба. А он во главе с 
Богдановским прилагает очень много усилий. Тренеры досконально разбирают 
соперников, раскрывают молодых талантов. Информация по системе игры 
преподносится игрокам детально. Не стоит забывать про психологическую 
работу, которая очень важна на молодежном уровне.  
Примечательно, что "Амурские Тигры" являются одной из самых надежных 
команд в своей конференции. Меньше только у клубов, которые играют в 
"Золотом" дивизионе - МХК "Динамо" Москва, "Локо" и "СКА-1946".  
Отметим, что руководство "Амура" не стало искать тренеров на стороне, а 
правильно оценило потенциал тренерского штаба в начале года, сняв со 
временем с Богдановского приставку "исполняющий обязанности".  
Руководители клуба уделяют внимание молодежной команде 
Генеральный директор "Амура" Роман Крамарь и генеральный менеджер 
Вадим Покотило следят за успехами молодежной команды и развитием игроков 
"Амурских Тигров". Собирается большая информация по каждому хоккеисту 
системы клуба.  
Тренер "Амура" Андрей Мартемьянов отсматривает все матчи молодежной 
команды, формируя для себя ближайший резерв. То есть, "Амурские тигры" не 
живут обособленно, а является частью выверенной системы. Это все должно 
помочь в будущем для захода молодых звездочек и лидеров "Амурских Тигров" 
в главную команду.  
Так что результаты "Амурских Тигров" - не случайность, а четко выверенная 
стратегия всей структуры: от руководителей до игроков. В Хабаровске провели 
образцовую и планомерную работу по созданию достойной молодежной 
команды, несмотря на такие проблемы, как отток игроков и тяжелая логистика. 
Новая концепция с упором на создание необходимых условий для юных 
талантов, внимание к клубу МХЛ тренера "Амура" и менеджеров, а еще ставка 
на нынешний тренерский штаб, который дает результат, - это все заслуги 
руководства клуба из Хабаровска по выстраиванию хорошей системы и 
будущей преемственности, которая сейчас помогает "Амурским Тиграм" идти в 
лидерах "Серебряного" дивизиона. 

https://allhockey.ru/article/show/500507-
Amurskie_Tigry_lidery_Serebryanogo_diviziona_MHL_Ih_uspeh_ne_sluchajnost 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 15-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 15-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Глеб Саранчук, "СКА-1946" 
19-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (124 минуты, 40 
секунд), в которых одержал одну победу (против "Динамо СПб", а в матче с 
МХК "Спартак" петербуржцы уступили в серии бросков) и пропустил две шайбы. 

https://allhockey.ru/article/show/500507-Amurskie_Tigry_lidery_Serebryanogo_diviziona_MHL_Ih_uspeh_ne_sluchajnost
https://allhockey.ru/article/show/500507-Amurskie_Tigry_lidery_Serebryanogo_diviziona_MHL_Ih_uspeh_ne_sluchajnost


 

Соперники нанесли по воротам Саранчука 63 броска, вратарь отразил 61 из них 
(96,8%). Коэффициент надежности − 0,96.  
"СКА-1946" находится на втором месте в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и отстает от лидера "Локо" на пять очков.  
Лучший защитник  
 Егор Мартынов, "Амурские Тигры" 
19-летний игрок обороны в трех матчах сделал четыре результативные 
передачи, при показателе полезности "+6". Лучший защитник-бомбардир 
недели, оформил два ассистентских дубля подряд. Мартынов заблокировал 
пять бросков и нанес пять бросков по воротам.  
"Амурские Тигры" лидируют в "Серебряном" дивизионе Западной конференции 
и опережают ближайшего преследователя ("Русские Витязи") на восемь очков.  
Лучший нападающий  
 Игорь Чернышов, МХК "Динамо-Москва" 
18-летний форвард провел два матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
(одну забросил в меньшинстве) и тремя результативными передачами (семь 
очков), при показателе полезности "+6". Лучший бомбардир недели, оформил 
два дубля в ворота "Капитана", в обоих случаях его голы стали победными. За 
неделю Чернышов провел один силовой прием, сделал два перехвата и нанес 
15 бросков по воротам.  
"Динамо" находится на пятом месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от первой тройки на три очка.  
Лучший новичок  
 Кирилл Емельянов, "Локо" 
18-летний нападающий провел два матча, в которых забросил пять шайб (одну 
в большинстве) и сделал одну результативную передачу (шесть очков), при 
показателе полезности "+6". Лучший бомбардир недели среди новичков МХЛ. 
Оформил покер в ворота "АКМ-Юниор", его второй гол в этом матче стал 
победным. Форвард заблокировал два броска и нанес восемь бросков по 
воротам, пять из которых стали результативными.  
"Локо" находятся на первом месте в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049123/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Гребеж или привелегированный Санкт-Петербург? В город на Неве опять 
забрали игрока (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 декабря 2023) 
В России очень популярен хоккей как один из ведущих видов спорта. Но 
немногие знают о существовании в стране женской хоккейной лиги, а при 
упоминании или новостях об этом начинаются разговоры о том, что хоккей не 
женский вид спорта и речи про борщи. За всем этим скрывается очень много 
талантливых девушек, играющих на высоком уровне и демонстрируют 
отличные результаты. 
К великому сожалению, как и в любой другой российской лиге есть клубы 
которые для более комфортных условий для себя и своего клуба готовы 
дербанить менее статусные и богатые клубы. Чаще всего в Континентальной 
Хоккейной лиге в этом фигурирует хоккейный клуб "СКА" из Санкт-Петербурга. 
За последние несколько лет клуб с берегов Невы каждый сезон выдергивает 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049123/


 

игроков которые попросту не нужны им из таких клубов как "Витязь" и "Сочи" 
считающиеся его неофициальными фарм-клубами. 
И вот как оказалось в Женской Хоккейной Лиге такие грабежи тоже происходят. 
А иначе не назвать другими словами новость которая была объявлена 26 
ноября 2023 года. 
Алена Ашина в результате обмена оказывается в "Динамо - Неве". Что 
получили взамен екатеринбуржцы?! Да ничего! Денежная компенсация. Другой 
вопрос, что потеряли "СКСО"?! Одного из двух основных вратарей команды. 
Так разберемся же в деталях этого обмена потому как обмен далеко не win-win. 
Так ли нужен был вратарь "Динамо-Неве"?  
На момент совершения данного обмена в петербургской команде уже было два 
хороших вратаря это Диана Фархутдинова и Ева Губарева. На момент 
написания этой статьи в активе Дианы 18 проведенных матчей, а у Евы только 
10. И даже при наличии 31 номера в Динамо отдают предпочтение всегда 
"Фаре" в том числе и после неудачных матчей. Теперь появляется еще Алена 
Ашина проводившая в "СКСО" львиную долю матчей в сравнении с ее 
напарницей Равилей Айнулловой. Будет ли она получать столько игровой 
практики в Петербурге?! Не думаю. Скорее всего ситуация сильно не изменится 
и предпочтение будет отдаваться Фархутдиновой, а Ева и Алена между собой 
будут делить место второй скрипки. В то же время у екатеринбуржцев остается 
один вратарь имеющий хотя бы какой-то опыт в ЖХЛ. Забрать то что тебе не 
нужно и не отдать взамен ничего существенного это так по петербургски. 
Как теперь быть команде "СКСО"?  
Свободных вратарей на рынке сейчас попросту нет. Пробовать договориться с 
другими клубами об обмене?! Но давайте посмотрим на картину в других 
клубах. В "Агидели" уже 4 год сидит Александра Берестова на счету которой за 
4 сезона 0 матчей в ЖХЛ. В "Белых Медведицах" третий вратарь Софья 
Бойченко у которой за 3 сезона только 3 матча да и те в сезоне 21/22. В 
"Бирюсе" 16-тилетняя Полина Пожидаева с 0 матчей в сезоне. У "7.62" и вовсе 
молодая девочка 15-ти лет Ксения Гурбанова. В "Торпедо" Александра 
Полонник провела в этом сезоне свой дебютный матч в лиге. У "Торнадо" и 
вовсе нет третьего вратаря. 
Сейчас на сайте ЖХЛ у екатеринбургской команды числится Ксения Новикова 
2007 года рождения одним из вратарей. Я очень верю в то, что может быть не 
сразу, не без ошибок, не без поражений, но в лиге появится еще один 
талантливейший вратарь. Ведь чем больше девушек будет приходить в лигу 
тем самым будет и клубам в какой-то степени проще, и конкуренция станет 
плотнее. В своем недавнем интервью бывший игрок КХЛ Алексей Потапов 
рассказал про позицию третьего вратаря: 
"Самая страшная позиция в хоккее - третий вратарь. Так им еще все самое 
грязное достается. Вся грязная работа. Там в три утра по Москве раскатиться в 
Хабаровске. Супер сильные броски ребята которые остаются когда основные 
вратари уходят. Все в лицо, в плечи летят" 
Может в ЖХЛ с этим дела проще обстоят, но как мы видим по статистике 
третьих вратарей по всей лиге им от этого не проще. 
Подводя итог могу только сказать, что мне больно смотреть на то как богатые 
клубы обдирают клубы из нижней части таблицы понижая их шансы на 
успешное выступление в кубковой весне. Хотелось бы только пожелать сил 
"СКСО", терпения Алене Ашиной  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeymans/3210286.html 
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"Потолка у спортсмена вообще не должно быть". Ксения Пономарева - об 
играх с мальчиками, первом профессиональном контракте и целях 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
В коллектив "Динамо-Невы" Ксения Пономарева влилась летом 2023 года. 
Ранее она сезон отыграла на юниорском контракте в "7.62", где набрала 15 
(7+8) очков в 29 матчах, а уже с "Динамо-Невой" подписала свое первое 
профессиональное соглашение. Официальному сайту ЖХЛ семнадцатилетняя 
нападающий рассказала о том, как лазила по деревьям в детстве, как не стала 
заниматься танцами даже за "Молочные ломтики" и как восемь лет играла в 
команде с мальчиками.  
- В середине сезона ты получила травму ключицы, как сейчас себя чувствуешь?  
- На самом деле, уже нормально. Не так давно еще считала, что мне плохо. 
Рука немела, чувствительность пропадала. То есть понимаю, что я рукой что-то 
делаю, но не чувствую этого. Не понимаю, как объяснить. (Смеется.) А вообще 
травма была до этого, я ее не залечила, вот и довела до рецидива. Но не 
скажу, что сильно испортилось из-за этого настроение, такое бывает.  
- Ты вообще всегда на позитиве. Как у тебя это получается?  
- Трудно объяснить. Приучила себя, а потом привыкла улыбаться, что бы ни 
произошло. Вообще в любой ситуации. Погрустить могу, но от силы час, 
дальше опять смеюсь! С детства такая была, "оторви и выброси". (Улыбается). 
Озорным ребенком была всегда, и по деревьям лазила, и с пацанами дралась. 
А как не драться, я восемь лет в команде мальчиков играла!  
- А по какому поводу мальчишки в команде могут подраться с девочкой?  
- По любому обычному. Кто-то что-то кому-то сказал, мне не понравилось, а я 
из тех, кто молчать не будет, кто может и врезать. В женской команде так не 
делаю. Взрослеем все-таки. Плюс, там все старше, а старший всегда прав, 
старших уважаю.  
- Если была активным ребенком, то явно пробовала другие виды спорта?  
- Нет! Я вообще ни в какую секцию не хотела, все равно было, и так 
замечательно жила, бегала, игралась. Помню, отдали меня в бальные танцы, я 
тогда даже в школу не ходила. И мне так не нравилось! Там же растяжка важна, 
а я деревянная от природы. Меня тянули, я плакала, и отказалась в итоге 
наотрез. Родители говорили: "Будем тебе "Молочный ломтик" покупать после 
каждого занятия". А я так взвесила: "За час мучений "Молочный ломтик"? Оно 
мне надо?" (Смеется).  
Потом разок-два ходила на занятия фигурным катанием. "Фонарики" эти делать 
от борта до борта меня вообще не прикололо, это скучно, и тоже отказалась. 
Еще ходила на плавание. Плавала хорошо, но там меня не прикололо, что надо 
голову мыть и сушить после каждого раза. (Смеется). У меня волосы тогда до 
поясницы были, их каждый раз сушат, расческой дерут, ну ужас же!  
- А потом появился хоккей?  
- Да, совершенно спонтанно! У меня есть двоюродный брат на пять лет меня 
старше, он играл. В деревне, где у нас все родственники живут, по зиме 
заливали каток, тоже все играли. А еще я ходила в детский садик рядом с 
ледовой ареной, постоянно на все это смотрела. И как-то говорю подруге 
детства: "Давай заниматься хоккеем!" Она: "Давай". И вот мне шесть лет, я 
подхожу к тренеру: "Я хочу в хоккей! У вас занимаются девочки?" Он мне: "Ну, 
пусть твои родители в понедельник ко мне на собрание подойдут". Я прихожу 
домой и говорю: "Вас вызывают на родительское собрание!" Папа мне: "Что ты 
натворила?" Я: "Ничего!" Он: "Что разбила?" Я: "Ничего!" Он маме говорит: 
"Ладно, ты сходи". Она потом возвращается расстроенная: "Твоя дочь захотела 
заниматься хоккеем".  



 

- И купили экипировку?  
- Мне дали маленькую форму старшего брата. Помню, первый раз выхожу на 
лед, и тренер мне: "Ну-ка упади на колени. Больно?" Я: "Нет". Он: "Ну все, тогда 
можно заниматься". Это был апрель, я покаталась два месяца, и сезон 
кончился. В августе папа ко мне подходит: "Точно хочешь продолжать 
заниматься? Давай я куплю тебе планшет или приставку, но хоккеем 
заниматься не будем". Я: "Нет, я хочу свою хоккейную форму!" Вот тогда уже 
купили. Тренировки были три раза в неделю в шесть утра... Тренер был 
классный, через бортики со мной лазил, шоколадками мотивировал. А папа, 
когда я только училась бросать, говорил: "Попадешь мне в лоб - пять тысяч 
дам!" Не попала. До сих пор у него спрашиваю, в силе ли этот договор.  
- Ты одна дочка в семье?  
- Нет, еще есть младший брат. Но мы очень разные дети. Мой брат - 
достаточно осторожный, скромный, любит за планшетом посидеть. А мне в 
детстве это не надо было, вечно на улице носилась. Но чем мы с братом 
похожи: оба просто ненавидим проигрывать. То есть если вместе садимся 
играть в приставку - это будет скандал!  
- В том числе и глядя на брата, не хотелось хоккей бросить?  
- Ну, тренировки в шесть утра меня, конечно, не устраивали. Покажите мне 
человека, у которого вообще функционирует мозг в шесть утра! Меня будили, 
меня водили, я и ходила. Папа говорил: "Не хочешь - не иди". Но какая-то 
обязательность уже тогда внутри была, что ли. Как не идти, если надо? Так и 
занимаюсь до сих пор.  
- Восемь лет играла с мальчишками. Значит, в женских командах ты всего-
ничего, три-четыре года?  
- Подключать к женским командам меня начали лет с двенадцати. Турнир за 
москвичек, турнир за Одинцово, летала в Америку, летала во Францию играть 
за сборную мира... В общем, максимум - на турниры ездила. В последнем 
своем сезоне за мальчиков я уже каталась на этапы первенства России, плюс 
дебютировала в женской молодежной сборной. И вот тогда мне папа сказал: 
"Все, с мальчиками заниматься хватит". А я тогда пришла в команду после 
лета, и мальчики, которые весной были ниже меня ростом, оказались на три 
метра выше! Здоровые, огромные! На одном из первых матчей я сломала ногу, 
а когда залечила - тренер стал бояться выпускать меня на игры и отправлял 
кататься с 2007 годом.  
- И в каком коллективе вариться легче - в мужском или женском?  
- В мужском хоккее нет такой свободы творчества, как в женском. У пацанов ты 
голову один раз опусти - и в реанимацию уедешь. У меня был, кстати, такой 
момент. А в плане коллектива - это очень разное. Как у пацанов проходят 
конфликты: поорали, потолкались, подрались, и на следующий день вы друзья. 
С девочками надо быть гораздо тактичнее. Там не получится так, что поорали - 
и друзья. Нужно спокойно все обсудить или просто не спорить и сказать: 
"Ладно, хорошо, я поняла".  
- Насколько сложно быть одной из самых младших в команде?  
- Ну, шайбы не я таскаю, например, я их просто собираю. И стирку у нас тоже 
отвозит не самый младший, а последний. А так - главное старших слушать и 
спорить с ними поменьше.  
- Перед сезоном 203/2024 ты подписала свой первый профессиональный 
контракт, уже не юниорский.  
- Чувствую, что играю в серьезной команде, как в плане организации процессов, 
так и в плане коллектива. "7.62" - это все-таки больше молодежный клуб, там у 
нас в сезоне 2022/20230самая старшая девчонка была 2000 года рождения.  



 

- Ты всегда на юморе, это уже выяснили. Кто в команде ловит твои вайбы, есть 
такие?  
- Это, несомненно, Ева Губарева, мы в раздевалке даже сидим рядом. 
Великолепная Ирина Цацына к нам подключается, цацки лучших ювелиров! 
(Смеется). А еще я персональный фотограф Дарьи Белоглазовой. Ну и да, это 
я наклеила на места всех девчонок в раздевалке стикеры. А то что они просто 
белые-скучные!  
- Чего ты ждешь от себя в этом сезоне?  
- Гораздо большего, чем сейчас. Всегда нужно задавать самую высокую планку, 
и та игра, которую я сейчас показываю, не устраивает меня совершенно. Буду 
пытаться это менять. Может, не подведи меня в какой-то момент плечо, было 
бы получше, но это я преодолею.  
- А где твой потолок? В какой момент ты скажешь "лучше этого я уже не смогу"?  
- Ни в какой. Никогда. Вот, например, забила в сезоне сто голов, да? А почему 
не двести? Потолка у спортсмена вообще не должно быть. Поставишь себе в 
голове потолок - сразу перестанешь расти.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046855/ 

К заголовкам сообщений 

Перенос дат и времени проведения матчей в Екатеринбурге (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  
Матчи №108 и №112 между командами СКСО и "Торнадо", назначенные на 4 и 
6 января 2023 года, состоятся в 13:00 мск.  
Матчи №116, №120 и №124 между командами СКСО и "Динамо-Нева", 
назначенные на 8, 10 и 11 января 2024 года, состоятся 9 января в 11:00 мск, 10 
января в 16:00 мск, 11 января 15:30 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046854/ 

К заголовкам сообщений 

Анна Лопухова: "Новое прозвище у меня теперь "электричка" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Нападающий "Торнадо" Анна Лопухова в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" 
рассказала о том, откуда у нее появилось новое необычное прозвище, каково 
это, когда Матч Звезд проходит в родном городе и как "Торнадо" проводит 
время перед второй частью регулярного чемпионата.  
- Для всех Матч Звезд ЖХЛ был праздником, для вас же, как для хоккеистки из 
Тульской области, эти выходные как будто были -рабочими: бесконечные 
интервью, съемки, фото - насколько это был необычный опыт?  
- Было очень волнительно, потому что я играла на своей родине. Чувствовала 
большую ответственность, чем остальные хоккеистки, потому что на меня 
пришли посмотреть мои родные, близкие, друзья. На Матче Звезд получилось 
так, что я играла в центре нападения, что для меня непривычно. Но все 
сложилось более чем удачно.  
- Насколько такое повышенное внимание от СМИ было непривычно?  
- Я очень сильно переживала, потому что было так много людей, желающих 
взять у меня интервью. Я постоянно терялась в словах, не знала, что сказать, 
потому что постоянно задавали одни и те же вопросы, а хотелось отвечать как-
то разнообразно. И поэтому в голове была просто каша. Я старалась дать как 
можно больше информации людям.  
- Хотелось привлечь внимание к Туле как к хоккейному городу?  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046855/
https://whl.khl.ru/news/20048/1046854/


 

- Я почти в каждом интервью говорила, что в Туле надо открывать свою 
женскую команду, желательно это делать в ближайшее время, чтобы она уже в 
следующих сезонах в ЖХЛ могла показать свою перспективность.  
- Больше 3000 зрителей на женском хоккее в Туле - это вау?  
- Я думаю, что на Матч Звезд пришли люди, которые ни разу не смотрели 
женский хоккей. Мне кажется, они были в восторге от такого шоу и поняли, что 
можно смотреть не только мужской хоккей, но и женский. Я думаю, что тульская 
арена еще не собирала столько зрителей.  
- На женском Матче Звезд был новый конкурс - "круг на скорость", который вы 
сходу выиграли. Ожидали ли вы, что окажетесь самой быстрой в Лиге?  
- Нас предупредили, что будет круг на скорость, но я не знала, что буду 
выступать в этом конкурсе. Мне сказали это буквально минут за 10 до 
окончания первого периода. У меня был мандраж и волнение. Потому что 
выступать дома, в Туле, на таком конкурсе... Я обязана была выиграть!  
- Ваша скорость проявлялась как-то раньше? Обгоняли всех на тренировках, 
например?  
- Со скоростью в хоккее у меня проблем нет. Многие тренеры говорят, что я 
быстрый игрок, и это мое лучшее качество.  
- Появились ли какие-то прозвища после такого результата?  
- Многие сказали: "Аннух, ты вообще электричка, конечно!". Так что новое 
прозвище у меня теперь электричка.  
- После первой половины регулярки "Торнадо" идет на шестом месте. Чего не 
хватает?  
- У нас достаточно молодая команда, нам не хватает опыта.  
- Какие цели ставят тренеры на оставшуюся часть регулярного чемпионата?  
- Сейчас был небольшой перерыв между играми. Мы работали над нашим 
слабым компонентом - плохой реализацией, поэтому стараемся это улучшать.  
- Какой у вас настрой: упадническое настроение или, наоборот, заряженное?  
- Мы заряжены. Предстоят игры с "Бирюсой" и "7.62", поэтому будем стараться 
забирать очки по максимуму.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046853/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Дементьев: считаю правильным движение ФХР в сторону Турции, Индии 
и Арабских Эмиратов (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 18 декабря 
2023) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев в разговоре с Metaratings.ru поддержал 
политику Федерации хоккея России (ФХР) продвигать вид спорта 
развивающиеся страны.  
"Считаю правильным движение Федерации хоккея России в сторону Турции, 
Индии, Арабских Эмиратов. Может быть, эти страны станут интересными в 
хоккейном плане. Возможности стран меняются, и строятся хоккейные коробки 
там тоже.  
Конечно, это отдаленная перспектива. Но вспомните Финляндию, насколько 
серьезно там играли в хоккей до приезда наших специалистов - Юрзинова, 
Майорова. Они ставили там современный хоккей. Так же было в Швейцарии, 
Австрии, Италии, Германии.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046853/


 

Чем больше стран смогут заявлять свои сборные на разные чемпионаты и 
турниры, тем интереснее будет вид спорта. Увеличится и зрительский охват", - 
сказал Дементьев. 
Накануне первый вице-президент ФХР и главный тренер команды "Россия 25" 
Роман Ротенберг обсудил сотрудничество и развитие общих проектов с вице-
президентами Федерации хоккея Турции Бураком Индже и Ирфаном 
Курудиреком.  

https://metaratings.ru/news/dementev-schitayu-pravilnym-dvizhenie-fkhr-v-storonu-
turcii-indii-i-arabskikh-emiratov-316488/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей на главной сцене": гала-ужин и вручение премии "Герои хоккея" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
В Михайловском театре в Санкт-Петербурге прошел гала-ужин "Хоккей на 
главной сцене". Его гостями стали игроки и тренеры сборной "России 25", 
ветераны отечественного хоккея, спонсоры и партнеры Федерации хоккея 
России, руководители Санкт-Петербурга и других регионов РФ. 
Гостям была представлена обширная культурная программа, включившая в 
себя номера из всемирно известных произведений оперы и балета: 
"Щелкунчик", "Дон Кихот", "Травиата", "Кармен". 
В рамках гала-ужина прошла церемония вручения премии "Герои хоккея" от 
официального партнера ФХР и сборной России - букмекерской компании "Лига 
Ставок". Премия была вручена в 12 номинациях: 
"Самый ценный игрок" - вратарь Никита Серебряков 
"Лучший новичок" - нападающий Никита Гребенкин 
"За верность хоккею" - тренер Зинэтула Билялетдинов 
"От Волги до Енисея" - Лига Ставок Большой Тур Сборной 
"На шаг впереди" - Проект XHL 3X3 Лига Ставок 
"Лучший снайпер" - нападающий Валентин Зыков 
"Прорыв года" - нападающий Василий Атанасов 
"Лучшая организация детского турнира" - "Кубок Юнисон", президент ХК 
"Юнисон-Москва" Александр Клименко 
"Железный человек" (Лучший защитник) - Александр Никишин 
"Лучший бомбардир" - нападающий Василий Глотов 
"За сохранение победных традиций сборной России по хоккею" - главный 
тренер "России 25" Роман Ротенберг 
"Самый большой прогресс в развитии и достижениях" (Лучшая детско-
юношеская академия) - "Красная машина Юниор" и Академия СКА. 
Владислав Третьяк, президент ФХР: 
 - Сборная Советского Союза всегда перед Призом "Известий" ходила в театр. 
Мы смотрели "Щелкунчика", "Лебединое озеро", ходили в Театр на Таганке, 
Театр Ленинского комсомола, поэтому для нас это не ново, у нас всегда была 
культурная программа. И это всегда праздник. И сегодня такой праздник у 
ребят - это очень здорово, ребята его заслужили. 
Роман Ротенберг, главный тренер "России 25", первый вице-президент ФХР: 
 - Мы благодарны нашим спонсорам за то, что мы смогли привести игроков в 
театр - это воспоминания на всю жизнь. Мы так и работаем - чтобы наши игроки 
чувствовали заботу Родины. И ради Родины они будут готовы отдать все, что у 

https://metaratings.ru/news/dementev-schitayu-pravilnym-dvizhenie-fkhr-v-storonu-turcii-indii-i-arabskikh-emiratov-316488/
https://metaratings.ru/news/dementev-schitayu-pravilnym-dvizhenie-fkhr-v-storonu-turcii-indii-i-arabskikh-emiratov-316488/
https://allhockey.ru/news/show/500552-Dement_ev_schitaju_pravil_nym_dvizhenie_FHR_v_storonu_Turcii_Indii_i_OAE
https://www.sports.ru/hockey/1115715966-aleksej-dementev-schitayu-dvizhenie-fxr-v-storonu-turczii-indii-oae-pr.html


 

них есть, мы в этом на сто процентов уверены. Хоккейная жизнь очень коротка 
и требует полной самоотдачи ежедневно. Эти ребята живут хоккеем: летают, 
играют, летают, играют. Поэтому наша задача - поддерживать наших игроков, 
поддерживать сборную России. И, конечно, детей. Мы этому огромное 
внимание уделяем. Мы вернемся на Олимпиаду, вернемся на чемпионаты 
мира, и сейчас мы должны сделать все, чтобы наших детей подготовить к 
этому. 
Ольга Журавская, первый вице-президент БК "Лига Ставок", учредитель 
Благотворительного фонда "Созвездие Добра": 
 - Мы не просто партнеры ФХР, мы - друзья ФХР. Мы совместно внедряем 
новые технологии, делаем новые форматы, как, например "Лига Ставок 3×3". 
Это новые, современные форматы, аудитория требует яркого, интересного 
спорта, сегодня это актуально. Поэтому мы рискнули сделать этот проект, на 
наш взгляд, он получился очень успешным и все больше и больше завоевывает 
сердца болельщиков. Мы и дальше будем ориентироваться на запросы 
аудитории. Поступил запрос: "быстро, интересно, ярко" - сделали.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996143_Khokkej_na_glavnoj_scene_gal
a_uzhin_i_vruchenije_premii_Geroi_khokkeja 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

ФХР и МГУ подписали соглашение о сотрудничестве. Одно из ключевых 
направлений - популяризация и развитие студенческого хоккея (Sports.ru, 
Москва, 18 декабря 2023) 
ФХР и МГУ подписали соглашение о сотрудничестве.  
"Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк и ректор Московского 
государственного университета академик Виктор Садовничий приняли участие 
в церемонии подписания соглашения о сотрудничестве. 
Мероприятие состоялось в Зале заседаний Ученого совета Интеллектуального 
центра - Фундаментальной библиотеки Московского университета. 
Соглашение направлено на развитие и популяризации хоккея и всех его 
разновидностей на территории России, совершенствование и актуализацию 
образовательных программ и повышение квалификации специалистов в 
области хоккея. 
В целях реализации соглашения стороны планируют обмен опытом и 
информационное сотрудничество, развитие совместных инновационно-
технологических проектов и проведение научно-исследовательских работ. 
Одним из ключевых направлений сотрудничества станет популяризация и 
развитие студенческого хоккея в МГУ. 
Также предусмотрено и развитие добровольческой деятельности - вовлечение 
студентов университета в организацию спортивных мероприятий ФХР. 
Площадкой для реализации соглашения станет и научно-технологическая 
долина Московского университета - инновационный научно-технологический 
центр МГУ "Воробьевы горы", - говорится в сообщении ФХР.  

https://www.sports.ru/hockey/1115717138-fxr-i-mgu-podpisali-soglashenie-o-
sotrudnichestve.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996143_Khokkej_na_glavnoj_scene_gala_uzhin_i_vruchenije_premii_Geroi_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996143_Khokkej_na_glavnoj_scene_gala_uzhin_i_vruchenije_premii_Geroi_khokkeja
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1996145_Khokkej_na_glavnoj_scene_gala_uzhin_i_vruchenije_premii_Geroi_khokkeja
https://www.sports.ru/hockey/1115717138-fxr-i-mgu-podpisali-soglashenie-o-sotrudnichestve.html
https://www.sports.ru/hockey/1115717138-fxr-i-mgu-podpisali-soglashenie-o-sotrudnichestve.html
https://allhockey.ru/news/show/500604-FHR_i_MGU_podpisali_soglashenie_o_sotrudnichestve


 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Хоккейная команда МГУ значительно способствует 
повышению интереса к нашему спорту. Надеюсь, в обозримом будущем 
появится собственный стадион" (Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023) 
Владислав Третьяк прокомментировал подписание соглашения между ФХР и 
МГУ.  
"Для нас большая честь находиться в зале ученого совета Московского 
государственного университета - одного из старейших классических 
университетов России и мира, признанного центра науки и культуры. 
Богатая научная школа и невероятный научный потенциал университета 
позволят нашему спорту выйти на новый уровень. 
Уверен, впереди нас ждут научные исследования, построенные на актуальных 
потребностях нашего вида спорта, и обучение специалистов по передовым 
методикам. 
В МГУ большое внимание уделено развитию волонтерского движения, активно 
развивается студенческий спорт, в том числе есть университетская хоккейная 
команда. 
Я надеюсь, что в обозримом будущем у нее появится собственный стадион, 
потому что команде нужен дом. 
В этом месяце мне довелось посетить Дальний Восток, где прошел 
международный студенческий фестиваль с участием команд из России и Китая. 
Я уверен, что за студенческим спортом будущее и что хоккейная команда МГУ 
значительно способствует повышению интереса к нашему виду спорта среди 
студентов. 
Хочу выразить сердечную благодарность коллективу МГУ и лично Виктору 
Антоновичу Садовничему. 
Желаю нашему общему делу успеха, а нам всем - достижения поставленных 
целей", - сказал президент ФХР Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115717157-vladislav-tretyak-neveroyatnyj-nauchnyj-
potenczial-universiteta-pozvol.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: ФХР уделяет особое внимание расширению географии матчей с 
участием наших команд (RT (russian.rt.com), Москва, 18 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк рассказал, в 
каком городе планируется провести следующий Кубок России. 
 "Будем рассматривать разные варианты, есть список городов - кандидатов на 
прием весенних матчей сборной. Что касается Кубка Первого канала - 2024, то 
решение будем принимать позднее, ведь до следующего турнира еще целый 
год", - заявил Третьяк RT. 
По его словам, ФХР уделяет особое внимание расширению географии 
международных матчей с участием российских команд. 
"Мы стараемся, чтобы жители самых разных хоккейных регионов нашей страны 
получили возможность увидеть такие игры вживую, прийти на арену и поболеть 
за сборную. За последние два года провели международные матчи уже в пяти 
городах: помимо Петербурга, выступали в Красноярске, Туле, Челябинске и 
Сочи", - сказал он. 

https://www.sports.ru/hockey/1115717157-vladislav-tretyak-neveroyatnyj-nauchnyj-potenczial-universiteta-pozvol.html
https://www.sports.ru/hockey/1115717157-vladislav-tretyak-neveroyatnyj-nauchnyj-potenczial-universiteta-pozvol.html
https://allhockey.ru/news/show/500608-Tret_yak_komanda_MGU_znachitel_no_sposobstvuet_povysheniju_interesa_k_hokkeju
https://fhr.ru/news/item/104729/


 

https://russian.rt.com/sport/news/1247276-tretyak-fhr-georgrafiya-matchi 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: партнерство с Белоруссией и Казахстаном важно для 
российского хоккея (RT (russian.rt.com), Москва, 18 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил 
благодарность сборным Белоруссии и Казахстана за участие в Кубке Первого 
канала. 
 "Благодарим наших друзей из Белоруссии и Казахстана. Партнерство с этими 
странами очень важно для российского хоккея, совместными усилиями мы 
проводим замечательные турниры, обогащаем друг друга международной 
практикой", - заявил Третьяк RT. 
Также глава ФХР поблагодарил болельщиков. 
"Благодаря эмоциям болельщиков атмосфера на арене оказалась по-
настоящему праздничной, на международных матчах национальной команды 
были полные трибуны. Спасибо всем, кто пришел поддержать наших 
хоккеистов и вдохновил их на яркую игру", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1247267-tretyak-belorussiya-kazahstan-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: Россию исключат из ИИХФ? У них нет никакого права, пусть 
попробуют! (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов высказался о возможном 
исключении Федерации хоккея России из Международной федерации хоккея 
(ИИХФ). 
"Поэтому почему мы на какого-то дебила обращаем внимание? Ну, хорошо! 
Наши сегодняшние внутренние дела важнее всего остального! Что будет, если 
Россию исключат из ИИХФ? А кто они нам такие? У них нет права исключать, 
они нарушают все права, пускай попробуют!" 

https://www.championat.com/hockey/news-5362990-fetisov-rossiyu-isklyuchat-iz-iihf-
u-nih-net-nikakogo-prava-pust-poprobuyut.html 

Похожие сообщения (10): 

• Sport24.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 18 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Фетисов о словах Тардифа про ФХР: "У нас цивилизация. Почему мы на 
какого-то дебила обращаем внимание? Они нарушают все права" 
(Sports.ru, Москва, 18 декабря 2023) 
Вячеслав Фетисов прокомментировал слова главы ИИХФ Люка Тардифа о ФХР.  

https://russian.rt.com/sport/news/1247276-tretyak-fhr-georgrafiya-matchi
https://russian.rt.com/sport/news/1247267-tretyak-belorussiya-kazahstan-hokkei
https://www.championat.com/hockey/news-5362990-fetisov-rossiyu-isklyuchat-iz-iihf-u-nih-net-nikakogo-prava-pust-poprobuyut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5362990-fetisov-rossiyu-isklyuchat-iz-iihf-u-nih-net-nikakogo-prava-pust-poprobuyut.html
https://sport24.ru/hockey/news-605419-fetisov-kto-takiye-iihf-pochemu-my-na-kakogo-to-debila-obrashchayem-vnimaniye-pust-poprobuyut-nas-isklyuchit
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/18/21954157.shtml
https://www.kp.ru/sports/hokkej/nu-puskaj-poprobuyut-fetisov-rezko-otreagiroval-na-vozmozhnoe-isklyuchenie-rossii-iz-iihf/
https://lenta.ru/news/2023/12/18/fetisov-otsenil-vozmozhnoe-lishenie-rossii-chlenstva-v-iihf/
https://vecherka-spb.ru/2023/12/18/narushayut-vse-prava-fetisov--o-vozmozhnom-isklyuchenii-fkhr-iz-mezhdunarodnoi-federatsii-khokkeya
https://metaratings.ru/news/fetisov-zayavil-chto-u-iihf-net-nikakogo-prava-isklyuchat-rossiyu-316580/
https://www.sports.ru/hockey/1115716467-fetisov-o-slovax-tardifa-pro-fxr-u-nas-czivilizacziya-pochemu-my-na-ka.html
https://allhockey.ru/news/show/500570-Fetisov_net_nikakogo_prava_iskljuchat_FHR_iz_IIHF_pust_poprobujut
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-puskay-tolko-poprobuyut-isklyuchit-rossiyu-iz-iikhf


 

Ранее независимый дисциплинарный совет ИИХФ отклонил апелляции ЦСКА и 
Ивана Федотова на решение об отстранении вратаря. Также о том, что 
лишение членства в ИИХФ - возможное наказание ФХР на фоне ситуации с 
хоккеистом. 
Глава ИИХФ Люк Тардиф, что ФХР должна заставить ЦСКА и Федотова 
исполнять решение организации, если хочет остаться в международной семье. 
- У нас страна - цивилизация. Поэтому почему мы на какого-то дебила 
обращаем внимание? Ну, хорошо! Наши сегодняшние внутренние дела важнее 
всего остального! 
- Что будет, если Россию исключат из ИИХФ?  
- А кто они нам такие сейчас! У них нет права ни одного исключать, они 
нарушают все права, ну, пускай попробуют! 
- Правильно ли поступает ФХР, давая возможность выходить Федотову на лед?  
- А ФХР причем? Это КХЛ, я думаю! Я не знаю, кто принимал это решение. 
Чемпионат ФХР проводит, и клуб ЦСКА к федерации никакого отношения [не 
имеет]. 
ЦСКА принимал решение, и я считаю, он имеет полное право, - заявил 
двукратный олимпийский чемпион и депутат Госдумы Вячеслав Фетисов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115716467-fetisov-o-slovax-tardifa-pro-fxr-u-nas-
czivilizacziya-pochemu-my-na-ka.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Вместо взрослой сборной России играть должна молодежка. Пока мы 
работает на белорусов и казахов, но не на себя (Sport24.ru, Москва, 18 
декабря 2023) 
Кубок Первого канала нужно перепридумать.  
В Санкт-Петербурге намедни завершился Кубок Первого канала, а уже завтра 
возобновляется регулярный чемпионат КХЛ. Для команд эта пауза была 
жизненно важна. После трехмесячной паузы нужно было выдохнуть, скататься 
в Дубаи и просто вдоволь потренироваться. Но кто-то в это самое время не 
тренировался и не восстанавливался, а играл в хоккей. Хоккей, который вызвал 
немало споров и противоречий.  
Россия 25 выиграла Кубок Первого канала. Сделала это во многом зрелищно, 
отчасти даже героически. Но это если смотреть на сюжеты матчей. В каждом из 
трех подопечные Романа Ротенберга отыгрывались. Волевые победы - это то, 
что вызывает интерес, удерживает людей у экранов. Но говорить о каком-либо 
героизме можно только вне контекста, закрывая глаза на уровень соперников.  
А он, этот уровень, несомненно ниже, чем у сборной России, пусть даже речь 
идет не о национальной команде со всеми сильнейшими, а о специфическом 
проекте, собранном Ротенбергом. Среди игроков сборной Казахстана и 
Белоруссии есть только один игрок, с большой натяжкой считающийся звездой 
КХЛ - это Никита Михайлис. Средний уровень белорусских игроков в последнее 
время подтянулся, но не в последнюю очередь из-за регулярных игр с 
россиянами. О том, какого уровня команда "Звезды и ВХЛ" говорит ее название.  
Проблемы две.  
Сборная России хоть и выиграла турнир, но не открыла ни одного нового 
имени. Все три матча в воротах отыграл Никита Серебряков. Зачем в команду 
вызывали арендованного "Адмиралом" Сергея Иванова - решительно 

https://www.sports.ru/hockey/1115716467-fetisov-o-slovax-tardifa-pro-fxr-u-nas-czivilizacziya-pochemu-my-na-ka.html
https://www.sports.ru/hockey/1115716467-fetisov-o-slovax-tardifa-pro-fxr-u-nas-czivilizacziya-pochemu-my-na-ka.html


 

непонятно. Кто стали лучшими бомбардирами в составе России 25? Марат 
Хайруллин и Василий Глотов - ведущие форварды СКА. Кто был лучшим 
защитником? Сильнейший защитник нашей лиги Александр Никишин. Более-
менее свежо смотрелся Никита Гребенкин, удачно провел турнир Илья 
Сафонов, но даже Конюшков, Атанасов и Шабанов были на вторых ролях. Хотя 
в КХЛ все трое вовсю гремят.  
Команда Ротенберга играла с позиции силы. Она априори была мощнее по 
составу Белоруссии и Казахстана. Находясь в таком положении, можно либо 
провалиться, либо сделать свою работу и спокойно выиграть. Триумфа, 
праздника, сенсации и чего-то действительно эмоционального извлечь в 
принципе невозможно. Но даже в нынешних условиях международной изоляции 
это можно исправить. Достаточно заменить Россию 25 с ее неопределенными 
критериями на молодежную сборную России или Россию U23.  
Собственно, когда только создавалась эта альтернативная команда и она не 
заменяла первую сборную, а шла с ней параллельным курсом, говорили о 
формате U25. То есть это должна была быть команда с четким возрастным 
ограничением, пусть и спорным. Но даже с верхней планкой в 25 лет смотреть 
на россиян против казахов и белорусов было бы куда интереснее. Тогда как на 
минувшем Кубке Первого канала старше были Серебряков, Лямкин, Сергеев, 
Елесин, Земченок, Дыняк, Глотов, Хайруллин, Коростелев, Толчинский, 
Воробьев и Зыков. То есть половина состава. Оправдывается это тем, что "25" 
в России 25 - это не предельный, а средний возраст.  
При этом в текущем сезоне КХЛ настоящий расцвет молодежи. Только 
представьте, как могла бы выглядеть российская команда, составленная из 
игроков до 23 лет:  
Иванов (Набоков, Мишуров)  
Никишин - Чистяков  
Конюшков - Давыдов  
Силаев - Савиков  
Симашев - Гуляев  
Атанасов - Хуснутдинов - Грицюк  
Бучельников - Аймурзин - Фирстов  
Лихачев - Сафонов - Мичков  
Гребенкин - Юров - Полтапов  
Неужели эта команда бы вчистую проиграла белорусам или казахам? Даже 
"Звезды и ВХЛ", где из этого состава были только Хуснутдинов и Грицюк, 
бились с ними на равных. А сборная России до 23 лет могла бы точно также 
выиграть Кубок Первого канала, но дать при этом болельщикам те эмоции, 
которые они обычно испытывают при просмотре МЧМ. За молодых априори 
переживаешь больше, а когда они представляют десяток клубов КХЛ, а не СКА 
и пару других команд - тем более.  
Собрать тех, за кого хочется болеть всей страной - это то, за счет чего можно 
пересобрать Кубок Первого канала и вдохнуть в него жизнь. Еще лучше - дать 
шанс и новую роль тем молодым, кому по тем или иным причинам недодают 
игровое время в клубах. Так, играя со взрослыми сборными Казахстана и 
Белоруссии, они будут развиваться. Пока же развиваем мы, а наши соседи в 
хоккейном плане растут как на дрожжах. Единственная же выгода от Кубка 
Первого канала в его нынешнем виде - это победы. Победы, которые нужны 
федерации и людям повыше, но не нашему хоккею.  

https://sport24.ru/hockey/article-vmesto-vzrosloy-sbornoy-rossii-igrat-dolzhna-
molodezhka-poka-my-rabotayet-na-belorusov-i-kazakhov-no-ne-na-sebya 
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К заголовкам сообщений 

Итоги Кубка Первого канала: успех "Россия 25", интересный эксперимент 
с командой "Звезды и ВХЛ" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 
2023) 
Еще удивили Глотов, Сушко, Грицюк, Хайруллин и Михайлис. 
Результаты матчей Кубка Первого канала 
Единственная пауза в чемпионате КХЛ подходит к своему завершению. За 
время, пока сезон на клубном уровне не игрался, мы увидели два больших 
мероприятия - Матч всех Звезд КХЛ и Кубок Первого канала.  
Про МВЗ мы уже писали, что такое мероприятие необходимо. Турнир сборных 
перед Новым годом - такая же история: обращает на себя внимание 
болельщиков, которых притягивает вывеска с участием России, а еще Кубок 
Первого канала имеет очень глубокие исторические корни.  
Кубок Первого канала нужен. Это турнир, который помогает работе института 
сборной страны 
Для сборной "Россия 25" турнир получился успешным 
Сборная "Россия 25" выиграла два турнира. Сначала в формате 3 на 3, а затем 
и в традиционном - 5 на 5. Причем последний не стал легкой прогулкой для 
команды Ротенберга. Во всех играх сборной "Россия 25" приходилось 
отыгрываться. Выигрывали за счет того, что в моменте команда под 
руководством Ротенберга набирала и переворачивала ход встречи. Так было и 
с Белоруссией, и с Казахстаном. А с командой "Звезды и ВХЛ" ушли на 
комфортное преимущество только в самом начале третьего периода. 
"Россия 25" - лучшая в формате 3 на 3. Теперь дело за главным трофеем Кубка 
Первого канала 
Кубок Первого канала для сборной "Россия 25" удался на все сто процентов. 
Два кубка, три выигранных матча в формате 5 на 5 из трех возможных, а еще 
игроки проявили себя в турнире 3 на 3, который в последнее время стал 
неотъемлемой частью КПК. 
Самая интересная команда - "Звезды и ВХЛ" 
Уровень сборных Казахстана и Белоруссии все знают. Их игроков тоже, так как 
лидеры выступают в КХЛ. Состав "Россия 25" так же был предельно понятен, 
так как ряд хоккеистов многие видели и до Кубка Первого канала-2023 в играх 
за сборную. 
А вот команда "Звезды и ВХЛ" стала сюрпризом. Во-первых, ее в экстренном 
режиме собирали, когда узнали, что сборная Китая не сможет принять участие. 
Во-вторых, было видно по ребятам, как они хотят проявить себя и показать 
свои навыки на турнире, чтобы на них обратили внимание в командах КХЛ. 
Плюс главный тренер сборной "Звезды и ВХЛ" Воеводин за несколько 
тренировок поставил некоторые фишки этой команде. Например, акцент на 
контроле шайбы. Было заметно, что команда хочет играть в контроль и не 
желает отбрасываться.  
Да, ребята заняли последнее место в турнирной таблице, но приз зрительских 
симпатий должен остаться за ними по итогам Кубка Первого канала - 2023. 
 "Звезды и ВХЛ" - интересный эксперимент на Кубке Первого канала. Вышли 
вырывать место под солнцем 
А кто запомнился из игроков? 
Арсений Грицюк отлично себя проявил в команде "Звезды и ВХЛ". Сезон КХЛ 
для нападающего складывается тяжело из-за травм и болезней. Однако 
Грицюку нужно было набрать форму перед заключительной частью регулярного 
чемпионата, поэтому его делегировали из сборной "Россия 25" в команду 



 

"Звезды и ВХЛ", где Арсений стал лидером. Это небольшая психологическая 
деталь, которая должна помочь нападающему.  
Если говорить про психологию, то Никита Михайлис набрал 4 (2+2) балла за 
сборную Казахстана. В "Металлурге" у Михайлиса не все временами 
получается, от форварда ждут большей стабильности в виде набранных очков. 
Возможно, отличные выступления за национальную команду, перейдут на 
клубный уровень. 
Поразил и белорусский игрок Максим Сушко. В "Сибири" у него 2 (1+1) балла в 
33 играх сезона. Но на Кубке Первого канала он набрал 5 (3+2) очков - столько 
же у Глотова, Хайруллина и Грицюка. Василий и Максим стали и лучшими 
снайперами турнира. 
Для сборной "Россия 25" Кубок Первого канала получился успешным. Команда 
выиграла все матчи в формате 5 на 5 и заняла два первых места. Помимо 
главного турнира, еще в формате 3 на 3. Открытием стала команда "Звезды и 
ВХЛ". Ребят собрали в экстренном режиме, но они показывали очень классную 
структуру игры и реально бились. А главные открытия - Сушко, Грицюк, Глотов, 
Хайруллин и Михайлис. Возможно, некоторым хоккеистам результативность на 
международном уровне поможет раскрепоститься на клубном. 
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К заголовкам сообщений 

Большой хоккей на театральной сцене. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 декабря 2023) 
Кубок Первого канала завершился в Северной столице уверенной победой 
сборной России 25 под руководством Романа Ротенберга. Но не только 
ледовыми баталиями национальных команд была отмечена прошедшая 
хоккейная неделя в Санкт-Петербурге. На сцене Михайловского театра (!) 
состоялась церемония награждения лучших хоккеистов страны, организованная 
Федерацией хоккея России совместно с партнерами. От столь необычного 
формата в восторге были все участники праздничного мероприятия. А ведь 
среди гостей церемонии, помимо номинантов, почетную роль играли 
прославленные ветераны, повидавшие, казалось бы, все за свою долгую 
хоккейную жизнь. Борис Майоров, Игорь Тузик, Борис Михайлов и многие 
другие получали явное удовольствие как от самой церемонии, так и от 
выступления звезд оперы и балета. Одним из главных действующих лиц был, 
как и полагается, президент ФХР Владислав Третьяк, который сказал, что 
"такие вечера нужно проводить, как можно чаще и собирать вместе большую 
хоккейную семью". В самом начале церемонии Владислав Александрович 
особо отметил, что сегодня и через хоккей можно воспитывать молодое 
поколение, настоящих патриотов своей страны и как важно доказать сейчас, 
что "мы сильные не только в хоккее, но и в государстве".  
Среди номинантов хочется отметить Зинэтулу Билялетдинова, он не смог 
приехать на церемонию, но записал видеообращение из Казани. Главный 
тренер "Ак Барса" получил приз "За верность хоккею". Академия СКА 
заслуженно победила в номинации "Лучшая детско-юношеская академия", а 
Роман Ротенберг получил награду "За сохранение победных традиций сборной 
России по хоккею", что и подтвердил тремя яркими матчами "Красной машины" 
на Кубке Первого канала. Отдельным призом также удостоился большой тур 
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сборной "От Волги до Енисея", серия матчей национальной команды в регионах 
для популяризации хоккея.  
Очень искренним и трогательным получилось выступление руководителя 
благотворительного фонда "Созвездие добра" Ольги Журавской, которая от 
имени партнеров поблагодарила всех номинантов премии "Герои хоккея":  
- Вы большие молодцы, вы прославляете нашу страну на всех континентах. 
Горжусь нашей страной, потому что ни одна другая страна в мире не завоевала 
столько побед и медалей в хоккее за всю историю, не вырастила столько звезд 
и столько легенд. Хоккей, мы любим тебя и всегда хотим быть частью этой 
замечательной игры.  
Событие такого масштаба, конечно же, не могло обойтись без настоящего 
поклонника хоккея, ярого фаната клюшки и шайбы Игоря Бутмана. В финальной 
части церемонии знаменитый саксофонист вместе со своим джаз-бэндом 
виртуозно исполнил шлягеры советской эстрады и сказал, что не репетиция, а 
только хоккейная тренировка могла поднять его в 7 утра и хоккей с джазом 
объединяет настоящая импровизация от лучших мастеров своего дела.  
Все номинанты премии ФХР "Герои хоккея":  
Самый ценный игрок - Никита Серебряков (СКА)  
Лучший новичок - Никита Гребенкин ("Металлург" Магнитогорск)  
За верность хоккею - Зинэтула Билялетдинов  
От Волги до Енисея - Лига Ставок Большой тур сборной  
На шаг впереди - Лига Ставок 3*3 Хоккей будущего  
Лучший снайпер сборной - Валентин Зыков (СКА)  
Прорыв года - Василий Атанасов ("Торпедо" Нижний Новгород)  
Лучшая организация детского турнира - "Кубок Юнисон" Красная машина  
Лучший защитник "Железный человек" - Александр Никишин (СКА)  
Лучший бомбардир сборной - Василий Глотов (СКА)  
За сохранение победных традиций сборной России по хоккею - Роман 
Ротенберг  
Самый большой прогресс в развитии и достижениях - Красная машина-Юниор  
Лучшая детско-юношеская академия - Академия СКА  
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К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Россия 25 ушла от рабочего хоккея Знарка и вернула 
стиль Тихонова, Юрзинова, Быкова" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 декабря 
2023) 
Об итогах Кубка Первого канала - в прошлом победитель этого турнира, а ныне 
советник генерального директора "Лады", для Russia-Hockey.ru  
ВИДИМ ОТЛИЧНУЮ МОТИВАЦИЮ И ДЛЯ "ЛАДЫ"  
- Ваши итоги Кубка Первого канала-2023?  
- Итог один - сборная России 25 при аншлагах эффектно выиграла Кубок и 
подарила народу праздник. Это самое главное, ради чего проводится любой 
домашний турнир.  
Понравилось, что в каждом матче сборная России, уступая в счете, показывала 
характер и все переворачивала. Это говорит о потенциале нашей сборной и 
нашей молодежи. Жаль, конечно, что на турнире не была представлена "Лада", 
но это отличная мотивация для наших игроков. Будем работать, чтобы в 
декабре 2024 года ситуация изменилась.  
- Какие матчи для себя отметили?  
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- По уровню выделялся матч Россия 25 - Беларусь. Белорусы сырали 
тактически правильно, на контратаках, были близки к результату. Но в концовке 
Россия 25 рискнула и за счет нескольких быстрых решений взяла, по сути, 
скрытый финал.  
КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА ИДЕТ СРАЗУ ПОСЛЕ ЧЕМПИОНАТА МИРА  
- В атаке сборной России вы много раз играли на Кубка Первого канала, в 
последний раз выиграли его девять лет назад. В чем специфика этого турнира?  
- На мой взгляд, по значимости это второй из ежегодных турниров на уровне 
сборных - после чемпионата мира. Прекрасно помню, что настрой на Кубок 
Первого канала у нас всегда было особый, все-таки он всегда проводился в 
родных стенах, при поддержке своих болельщиков, при аншлагах.  
В памяти остался золотой для нас турнир-2014, это был особый сезон, когда 
перерывы на Евротур практически отменили, и матчи его этапов проходили 
чуть ли не параллельно с регулярным чемпионатом КХЛ. Еще помню один из 
победных турниров при Вячеславе Быкове, когда в матче с финнами зарубился 
с защитником Яласваарой. Интересный был защитник, колючий, неудобный, не 
случайно с ним, когда он играл за московское "Динамо", было много 
инцидентов.  
Кстати, очень хорошо, что на этот раз в регулярном чемпионате КХЛ был 
перерыв, и сборные России могли подготовиться к турниру. Уже говорил в 
прессе о том, что такая пауза пошла на пользу и сборным, и клубам, которые 
получили время на перезагрузку.  
В СБОРНОЙ ДОСТАЕШЬ ИЗ СЕБЯ СТО ПРОЦЕНТОВ - И ЧТО-ТО ЕЩЕ  
- Уровень турниров на уровне сборных действительно выше, чем клубных 
соревнований?  
- Да, когда ты приезжаешь в сборную, всегда особый настрой. Пытаешься 
достать из себя сто процентов - и обязательно добавить что-то еще. Плюс это 
новые эмоции, поддержка не одного города, а всей страны.  
Такой же настрой замечал и у наших соперников. В том числе у тех легионеров, 
с которыми играл в одном клубе.  
- В плане тактики для "Лады" и для себя что-то открыли?  
- Мне нравятся тенденции современного хоккея. В роли игрока застал, скажем 
так, несколько эпох. В первые годы КХЛ некоторые команды играли в 
творческий, комбинационный, атакующий хоккей. Это и про наш "Салават 
Юлаев" Вячеслава Быкова, и про "Металлург" Валерия Белоусова, и про другие 
команды.  
Но в середине десятых годов стал свидетелем того, как пошел перелом в 
стиле. Моду задал ХК МВД Олега Знарка - с рабочим, немного упрощенным 
хоккеем. Почувствовал на своем примере, что эта мода перенеслась и на 
сборную России, постепенно пошел какой-то спад.  
С этой точки зрения Кубок Первого канала-2023 меня сильно порадовал. 
Россия 25 сыграла в тот творческий хоккей, которым всегда славилась 
отечественная школа, вернув нас во времена Тихонова, Юрзинова, Быкова. 
Увидел много скоростных комбинаций, поощрялась импровизация, никто никого 
не заставлял упрощать игру, откидываться. Наше и все предыдущие поколения 
старались играть также!  
Для меня в этом - один из итогов Кубка Первого канала. Турнир дал новое 
дыхание нашей игре. Это самое главное!  
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К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Американцы неожиданно встали на сторону ЦСКА и запретили играть 
беглецу. Талантливый защитник стал жертвой агентов (Sport24.ru, Москва, 
18 декабря 2023) 
NCAA показала красный свет Артему Дуде. 
В октябре президент РФ Владимир Путин неожиданно призвал российские 
спортивные власти обратить внимание на "дельцов", которые увозят молодых 
хоккеистов за рубеж. В качестве реакции на эти слова тут же последовали 
обещания ужесточить деятельность агентов. При этом многие в хоккейном 
сообществе считают, что такой проблемы не существует. За океан уезжает не 
так много игроков, многие из них потом представляют Россию в НХЛ, да и 
решение об отъезде зачастую принимает не агент и даже не сам игрок, а его 
родители. Контролировать деятельность хоккейных мам и пап, очевидно, 
невозможно.  
Но прецеденты крайне странного и даже вредного поведения агентов все-таки 
есть. Причем пример этот ярчайший. Летом ведущий защитник России по 2004 
г. р. Артем Дуда решил перебраться в Северную Америку. Причем не в НХЛ, 
где он задрафтован "Аризоной", а в NCAA. Это студенческая лига, где игроки 
совмещают спортивную деятельность с серьезной учебой. Раньше в этом 
направлении уезжали единицы, но в этом сезоне в NCAA заиграно десять 
россиян. Могло быть 11, но...  
На днях Артему Дуде запретили выступать в американской студенческой лиге. 
Причем не в первый раз. NCAA отклонила уже третью апелляцию россиянина. 
Перебравшись летом в Университет штата Мэн, талантливый защитник так и не 
провел ни одного матча за местную команду. Виной всему действующий 
контракт с ЦСКА. Он обратился в клуб с просьбой о расторжении соглашения в 
августе, но было уже поздно. Москвичи заняли принципиальную позицию, а 
Дуда нарушил еще и правила NCAA.  
Суть проблемы в том, что NCAA - специфическая лига, куда попасть можно 
только тем игрокам, которые не имеют опыта игры в профессиональных лигах. 
И вот тут возник серьезный затык. Дуда - не просто молодой игрок из системы 
ЦСКА, а защитник, которого Сергей Федоров охотно привлекал к основному 
составу. На фоне того, что в прошлом сезоне Артем провел 14 матчей за 
действующих чемпионов КХЛ, его отъезд в принципе выглядел странно. Это 
было до боли похоже на шаг назад. Но главное, что эти 14 игр стали серьезным 
аргументом для NCAA отказать перспективному россиянину.  
Учитывая текущую геополитическую ситуацию в мире, отношения между 
Россией и США, а также "кейс Федотова", можно было предположить, что NCAA 
нарушит собственный же регламент. Но нет. Нужно отдать должное 
американской организации - она стоит на своем и строго соблюдает 
юридические нормы. Хотя они довольно расплывчаты. На это, видимо, и 
рассчитывали представители Дуды. У защитника с ЦСКА был трехсторонний 
контракт, позволяющий играть не только в КХЛ, но и в ВХЛ и МХЛ.  
Во многом в похожей ситуации пять лет назад находился другой "армеец" 
Руслан Исхаков. Этой зимой ЦСКА хотел его, лучшего бомбардира фарм-клуба 
"Айлендерс", вернуть. А пять лет назад Исхаков из "Красной Армии" рванул в 
Университет Коннектикута. Это тоже вызвало немало споров, так как у Руслана 
был контракт с ЦСКА. Вот только за основной состав московского клуба он, в 



 

отличие от Дуды, сыграть не успел. Видимо, именно в факте игры в КХЛ, а не в 
статусе контракта, для NCAA есть ключевое отличие.  
Доподлинно неизвестно, кто же именно увозил Дуду в небытие. На момент 
драфта его интересы представлял Ден Мильштейн, но вроде бы его агентство 
GoldStar отказалось увозить Артема в Америку при наличии контракта с ЦСКА и 
прекратило сотрудничество. Еще одна версия гласит, что на эту авантюру 
пошел и подтолкнул самого игрока Марк Гандлер - одиозный, но довольно 
успешный агент-долгожитель, еще с 90-х работающий на российском рынке 
исключительно в режиме вывоза.  
Что теперь будет с Дудой?  
В ЦСКА его не ждут, да и на позиции защитника-лимитчика в этом сезоне уже 
были заиграны Артем Барабоша и Матвей Шуравин. В NCAA ему играть 
запрещено. Возможно, Артем со своим агентом постарается найти лазейки и 
устроиться в другой североамериканской лиге, где нет такого щепетильного 
отношения к контрактам в других лигах. Но в любом случае он уже потерял 
полгода, а новое место работы не даст ему того развития, что могло быть в 
NCAA и тем более КХЛ. Этот конфуз не ставит крест на карьеры Дуды, однако 
должен стать уроком как для него, так и для других молодых российских 
хоккеистов.  

https://sport24.ru/hockey/article-amerikantsy-neozhidanno-vstali-na-storonu-tsska-i-
zapretili-igrat-begletsu-talantlivyy-zashchitnik-stal-zhertvoy-agentov 

К заголовкам сообщений 

Демидов может добиться большего в НХЛ, чем кто-либо на драфте-2024 
(Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Журналист издания The Hockey News Тони Феррари представил свой рейтинг 
проспектов на предстоящем драфте НХЛ-2024, поставив российского 
нападающего "СКА-1946" Ивана Демидова на пятое место, что является самой 
высокой позицией среди российских игроков. 
"Каждый год есть игроки с наивысшим потенциалом среди всех, но в то же 
время они не могут одновременно реализовать весь свой набор навыков. 
Демидов - именно такой парень в этом году. 
Его мастерство и ловкость порой просто изумительны. У него очень хороший 
бросок и он может развить его до по-настоящему опасного уровня. Он 
молниеносно переходит из обороны в атаку, пробивая оборону противника 
своей скоростью и ловкостью. 
Однако самая сильная сторона его игры - это его плеймейкерские способности 
и видение площадки. В его игре очень много креативности, а его навыки 
позволяют ему добиться гораздо большего, чем кому-либо на драфте. Если 
сложить все это воедино, он станет нереальным атакующим талантом. 
Проблема в том, что в этом году ему не удавалось делать это на регулярной 
основе. Аренда в другую команду КХЛ (наподобие тому, что произошло с 
Матвеем Мичковым в прошлом году) стала бы тем глотком воздуха, который 
нужен Демидову", - написал Феррари в своей статье. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ 18-летний Демидов сыграл четыре 
матча за основную команду СКА, в которых не отметился результативными 
действиями.  

https://www.championat.com/hockey/news-5363488-the-hockey-news-demidov-
mozhet-dobitsya-bolshego-v-nhl-chem-kto-libo-na-drafte-2024.html 

Похожие сообщения (1): 

https://sport24.ru/hockey/article-amerikantsy-neozhidanno-vstali-na-storonu-tsska-i-zapretili-igrat-begletsu-talantlivyy-zashchitnik-stal-zhertvoy-agentov
https://sport24.ru/hockey/article-amerikantsy-neozhidanno-vstali-na-storonu-tsska-i-zapretili-igrat-begletsu-talantlivyy-zashchitnik-stal-zhertvoy-agentov
https://www.championat.com/hockey/news-5363488-the-hockey-news-demidov-mozhet-dobitsya-bolshego-v-nhl-chem-kto-libo-na-drafte-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5363488-the-hockey-news-demidov-mozhet-dobitsya-bolshego-v-nhl-chem-kto-libo-na-drafte-2024.html


 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Романов - лучший российский хоккеист недели НХЛ! Он может вырасти в 
элитного защитника (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 
2023) 
Игрок наконец получил большой шанс в "Айлендерс".  
"СЭ" продолжает спецпроект, в рамках которого журналисты отдела хоккея 
нашего издания вместе с PARI каждую неделю и каждый месяц определяют 
тройку лучших российских игроков НХЛ. Результат складывается из нескольких 
голосов - корреспондентов "СЭ" и версии PARI. Топ-3 на прошлой неделе - 
Александр Романов, Егор Чинахов и Никита Кучеров.  
Выделиться защитнику в современной НХЛ невероятно сложно, если не 
набирать кучу очков. Средняя результативность в последнее время выросла, 
поэтому шансы быть замеченным есть только у монстров типа Романа Йоси, 
Куинна Хьюза или Адама Фокса. Остальным надо выпрыгивать из трусов без 
гарантий успеха. От Александра Романова, вспоминая его яркую игру в атаке 
на молодежном уровне в составе сборной России, ждали большего. Сейчас он 
закрепился в первой паре команды, где главной звездой является вратарь Илья 
Сорокин. Возможно, не самое выдающееся достижение. Но его прогресс нельзя 
не отметить. Хотя обратить на себя внимание - вот парадокс - он заставил на 
минувшей неделе голом в матче с "Бостоном" и результативной передачей в 
игре с "Монреалем".  
 Угадай, как сыграют в следующих матчах команды Романова, Чинахова и 
Кучерова! Зарегистрируйся в PARI, поставь на игры "Айлендерс", "Коламбуса" и 
"Тампа-Бэй" и получи фрибет 2024 рубля  
Полтора года назад генеральный менеджер "Айлендерс" Лу Ламорелло отдал 
"Монреалю" за права на Романова два выбора на драфте в первом и третьем 
раундах. Тогда цена казалась несколько завышенной, учитывая, что свой 
атакующий потенциал молодой защитник и близко не раскрыл. Первый сезон в 
Нью-Йорке для него получился неоднозначным, как и у всей команды, которая 
въехала в плей-офф на плечах Сорокина. Однако с незапамятных времен 
существует неписаное правило - окончательно о защитнике можно судить 
только после того, как он проведет 250 игр в НХЛ. Иногда эта планка 
поднимается до цифры 300. С ходу выбить дверь с ноги в сильнейшей лиге 
мира получается только у уникумов типа Макара. Остальным нужно время, 
чтобы полностью реализовать себя. Сейчас в активе русского защитника 239 
матчей.  
Романов проводит четвертый сезон в НХЛ и, похоже, только теперь вышел на 
новый уровень стабильности, проводя по 23-24 минуты в первой паре 
"Айлендерс" рядом с Ноа Добсоном. Россиянину помог случай - его отправили 
на повышение после того, как три недели назад получил травму опытный Адам 
Пелек. С выросшей ответственностью он справляется уверенно. Понятно, что 
больше тяготеющий к атакующим действиям Добсон чаще берет игру на себя и 
не вылезает из спецбригад. Тогда как Романову приходится больше заниматься 
черновой работой и действовать по лучшим нападающим чужих команд. Но в 
игре российского защитника сейчас появляется зрелость - уходят ошибки при 
работе с шайбой, пропала суета при обороне в своей зоне, остались в прошлом 
силовые приемы ради силовых приемов. На глазах он вырастает в элитного 
защитника оборонительного плана, которого небоязно отправить оберегать 
преимущество в счете в концовке напряженных матчей.  

https://allhockey.ru/news/show/500615-Ferrari_Demidov_mozhet_dobit_sya_bol_shego_v_NHL_chem_kto_libo_na_drafte_2024


 

До сих пор уверен, что Романов раньше времени сорвался в НХЛ, не развив 
свои лучшие качества в ЦСКА. В "Монреале" из игрока с большим атакующим 
потенциалом стали лепить нового Алексея Емелина - жесткого защитника, 
визитной карточкой которого стали силовые приемы. Не будь рядом Добсона, 
не исключено, что россиянин получил бы шанс проявить себя в большинстве в 
"Айлендерс". Жаль, но поезд, кажется, уже ушел, и своего Фокса в НХЛ мы пока 
не дождемся. Внук Зинэтулы Билялетдинова свое место под солнцем отвоевал. 
Это тоже неплохо. Особенно если речь идет о такой организации, как 
"Айлендерс", где всем в свои 81 (!) год заправляет консерватор и динозавр Лу 
Ламорелло. Было бы здорово, если Романов сохранил бы свои позиции и после 
возвращения Пелека в строй. Потом можно будет помечтать о чем-то большем.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-
nyu-york-aylenders-aleksandr-romanov-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-
se-i-pari-2159062/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Рыбин назвал Ржигу самым интересным тренером в своей карьере 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Бывший нападающий "Спартака" и СКА Максим Рыбин назвал чешского 
специалиста Милоша Ржигу самым интересным тренером, с кем ему 
доводилось работать.  
"Ржигу часто вспоминаю и только хорошим словом. Реально самый интересный 
тренер, у которого были всегда разные тренировки, упражнения, подход к 
хоккеистам. Что я у него перенял и использую? Это психология. Поговорить, 
объяснить, донести какие-то нюансы. Даже когда у тебя что-то не получается, 
но ты веришь в свои силы. Это отличная черта у него была: всегда подойдет, 
выслушает и поможет. Я это на всю жизнь запомнил. Помню, когда я был 
капитаном, придет, накричит на меня, а потом подойдет аккуратно и извинится. 
Он говорил, что он так команду заводил через лидера. А я сидел и ничего не 
понимал, вроде и игра получалась. Очень интересный метод воздействия на 
коллектив через капитана. Старался не на слабое звено обращать внимание, а 
на сильное. Мы так игру с "Барысом" перевернули в свое время, по ходу матча 
проигрывали 0:3 в одну калитку, а в итоге победили 4:3". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rybin-nazval-rzhigu-samym-
interesnym-trenerom-v-svoey-karere-2158996/ 

К заголовкам сообщений 

Пока Россия в изгнании, никто не может остановить Канаду. Она выиграет 
третий МЧМ подряд? (Sport24.ru, Москва, 18 декабря 2023) 
В ее составе будет новый next one.  
Через неделю в шведском городе Гетеборг стартует молодежный чемпионат 
мира по хоккею. В третий раз подряд турнир будет проходить без сборной 
России - наша команда вместе с Белоруссией отстранена из-за событий в 
Украине. Два последних МЧМ выиграла сборная Канады. Она и в этот раз 
главный претендент на золото. На прошлой неделе канадцы презентовали свой 
состав. В нем естественно присутствуют будущие звезды НХЛ и претенденты 
на первый номер драфта.  
Вратари : Скотт Рацлафф ("Сиэтл", WHL), Матис Руссо ("Галифакс", QMJHL), 
Самуэль Сент-Илер ("Шербрук", QMJHL).  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-nyu-york-aylenders-aleksandr-romanov-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-i-pari-2159062/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-nyu-york-aylenders-aleksandr-romanov-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-i-pari-2159062/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-nyu-york-aylenders-aleksandr-romanov-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-i-pari-2159062/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rybin-nazval-rzhigu-samym-interesnym-trenerom-v-svoey-karere-2158996/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rybin-nazval-rzhigu-samym-interesnym-trenerom-v-svoey-karere-2158996/


 

Защитники : Тристан Луно ("Анахайм", НХЛ), Джейк Ферлонг ("Галифакс", 
QMJHL), Ноа Уоррен ("Викториявилль", QMJHL), Оливер Бонк ("Лондон", OHL), 
Таннер Молендайк ("Саскатун", WHL), Маверик Ламурье ("Драммондвилль", 
QMJHL), Дэнтон Матейчук ("Мус-Джо", WHL).  
Нападающие : Оуэн Бек ("Питерборо", OHL), Нэйт Дэниэлсон ("Брэндон", WHL), 
Фрэйзер Минтен ("Саскатун", WHL), Макклин Селебрини (Бостонский 
университет, NCAA), Мэттью Вуд (университет Коннектикута, NCAA), Карсон 
Регкопф ("Китченер", OHL), Оуэн Аллард ("Су-Сент-Мари", OHL), Джордан 
Дюме ("Галифакс", QMJHL), Мэттью Савуа, Конор Гики (оба - "Уэнатчи", WHL), 
Истон Коуэн ("Лондон", OHL), Брэйден Ягер ("Мус-Джо", WHL).  
Главная звезда этой команды (а также всего турнира) - Маклин Селебрини. 
Фаворит драфта-2024 впервые едет на молодежное первенство. 17-летний 
форвард выступает в студенческой лиге и за университет Бостона и в 15 
матчах набрал 25 (10+15) очков. И это в лиге, где выступают игроки на три-пять 
лет старше него. Он идет четвертым бомбардиром NCAA, а также является 
единственным игроком 2006 года рождения в лиге. В сборной он также самый 
младший хоккеист.  
Селебрини не просто бомбардир, он еще сильнейший центральный 
оборонительного характера. В лагере сборной Канады перед МЧМ Маклин 
выделялся среди всех. До популярности Коннора Бедарда ему, конечно, 
далеко, но на льду он вполне может показать что-то похожее, что делал год 
назад форвард "Чикаго".  
В составе сборной Канады 18 из 23 игроков задрафтованы клубами НХЛ. 
Большинство игроков выступает в юниорских лигах CHL. Однако один хоккеист 
из НХЛ. Защитник Тристан Луно сыграл семь матчей за "Анахайм", потом был 
отправлен в фарм-клубе. Его энхаэловский контракт так и не был активирован, 
вероятнее всего, остаток сезона он проведет в АХЛ.  
Есть у канадцев и потери: вероятнее всего, "Баффало" не будет отпускать Зака 
Бенсона, у которого 8 очков в 20 матчах, а "Бостон" - Мэттью Пойтраса (13 
очков в 27 играх). Решение по ним будет принято завтра, 19 декабря. По 
возрасту за сборную также смогли сыграть Коннор Бедард, Адам Фантилли, 
Шейн Райт и Кевин Корчински, но их не отпустили клубы НХЛ. Оуэн Бек - 
единственный игрок, который был в составе на прошлом МЧМ и взял золото. 
19-летний нападающий является проспектом "Монреаля", в прошлом году в 
сборной он не выделялся, но сейчас должен сыграть более значительную роль.  
В обороне отмечают трех игроков: помимо Луно еще проспекта "Аризоны" 
Маверик Ламурье и проспекта "Коламбуса" Дэнтона Матейчука. Оба очень 
результативно играют на юниорском уровне и оба в прошлом году ушли в 
первом раунде драфта.  
Вратари традиционно в последние годы не самая сильная позиция "Кленовых 
листьев". Вот и сейчас эксперты даже затрудняются ответить, кто будет первым 
номером. Все трое выступают на юниорском уровне, но лишь один 18-летний 
Скотт Рацлафф задрафтован ("Баффало" в пятом раунде в этом году). Однако 
мощная атака и надежная защита легко могут скомпенсировать проблемы с 
голкиперами. Канаде едет в Швецию за очередным золотом, но и конкуренты у 
нее серьезные. Американцы собрали боеспособный коллектив, почти не 
уступающий канадскому. Не стоит сбрасывать со счетов хозяев турнира, хотя 
всем известно, что в плей-офф Швеция на молодежном уровне обычно 
проваливается.  

https://sport24.ru/hockey/article-poka-rossiya-v-izgnanii-nikto-ne-mozhet-ostanovit-
kanadu-ona-vyigrayet-tretiy-mchm-podryad 

https://sport24.ru/hockey/article-poka-rossiya-v-izgnanii-nikto-ne-mozhet-ostanovit-kanadu-ona-vyigrayet-tretiy-mchm-podryad
https://sport24.ru/hockey/article-poka-rossiya-v-izgnanii-nikto-ne-mozhet-ostanovit-kanadu-ona-vyigrayet-tretiy-mchm-podryad


 

К заголовкам сообщений 

Даниил Набиев: "Получаю удовольствие от этой работы" 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 декабря 2023) 
Не все герои носят плащи..., некоторые остаются в тени и готовят эти плащи 
для тех, кто на виду, но это не делает их менее важными и значимыми.  
Его работа для простого зрителя не видна, но именно от сервисмена зависит 
то, насколько игрок на льду будет больше думать о матче, а не о дискомфорте 
доспехов. 
Данил Набиев родился в Казани, имеет высшее образование по специальности 
"физическое воспитание", учился в государственном педагогическом институте. 
За плечами Данила Камилевича 30 лет стажа тренерской работы с детскими 
командами и взрослыми клубами. А затем хоккейный путь привел на новое, 
интересное и важное направление - к работе сервисмена. Двенадцать лет в "Ак 
Барсе", затем два года в молодежной "Ладье", а теперь душа и менеджер по 
экипировке в "Юнисон-Москва". 
- Расскажите, как начался ваш хоккейный путь, что связало Вас с этим видом 
спорта?  
- В десять лет попал в хоккейную школу Казани, где занимался до 16 лет. 
Позже пригласили в команду мастеров, где пришлось столкнуться с проблемой 
- некому точить коньки, заниматься экипировкой. Знаете, раньше при клубах 
сервисмен вообще не работал, приходилось разбираться самим, точить коньки, 
чинить инвентарь. А мне это не только помогало в моменте, но и затянуло, став 
работой всей жизни. Из хоккея не ушел, а остался, если так выразиться, с 
другой стороны, в новой роли. И она мне нравится.  
Спортивный инвентарь ребят весит до 15 килограммов: это коньки, щитки, 
нагрудник, а так как игроки разные по комплекции, то иногда приходиться 
ушивать, переделывать, чтобы не хоккеист чувствовал дискомфорта. Любое 
неудобство приводит к тому, что ребята не смогут выполнить какой-то свой 
финт правильно или убежать от соперника. Приходилось что-то выдумывать, 
учиться, и с опытом пришли необходимые навыки и знания.  
- Скажите, как пришли в "Юнисон-Москву"?  
- В "Юнисон-Москва" меня пригласил генеральный менеджер клуба Денис 
Абдуллин. Мне понравилась идея и цель клуба - создать сильную команду, 
дружный коллектив. Наш девиз: "Жить, чтобы побеждать!", это большой стимул 
для работы, для повышения своей квалификации.  
- После работы со звездами, играющими в "Ак Барсе", насколько сложно или 
наоборот легко оказалось перейти к работе с молодежной командой "Юнисон-
Москва"?  
- Знаете, с молодыми ребятами сам себя чувствуешь намного моложе, хочется 
им больше помочь. Профессиональные игроки уже все знают и чувствуют, что 
им нужно, когда следует сделать паузу. А молодежи постоянно нужно помогать, 
подсказывать, иногда и жизненные проблемы решать. То есть не только по 
форме помочь, но и подсказать, где и как лучше себя вести, это тоже наша 
цель. Ребята приходят за советом и помощью, а я от них заряжаюсь энергией, в 
общем, дополняем друг друга, а "Юнисон-Москва" нас объединил. Мне очень 
приятно здесь работать 
- Расскажите, как проходит рабочий день сервисмена, с чего он начинается?  
- Утро начинается не с кофе, а с самого главного - подготовки коньков для 
ребят. Затем просматриваю форму, проверяю, нужно ли что-то починить, а 
последняя проверка - это шлемы, чтобы не случилось травм. Сейчас спорт стал 
как точная наука, например, нельзя ошибиться в углах при заточке лезвий на 
коньках. Причем все хоккеисты любят разные углы на коньках - кто-то ровные, у 



 

кого-то чуть приподнятые, все зависит от специфики строения стопы, у кого-то 
она больше гнется, у кого-то - меньше. Мы все это выверяем сейчас с помощью 
профессионального инструмента - планки, с помощью которой определяется 
ровность лезвия по миллиметрам, чтобы ребята не падали на льду и не 
получали травм. Помимо угла лезвия, у каждого хоккеиста еще и своя глубина 
лезвия, например, у защитников она меньше. Нападающие свой желоб делают 
глубже, чтобы повысить маневренность, юркость на льду, уметь резко уйти в 
любую сторону.  
- В команде 30 человек. Как вы запоминаете, какой именно каждый желоб 
наточить в каждом случае?  
- Все просто, на каждом стакане конька делаю себе пометки, особенно во время 
игры это помогает, когда нужно срочно его наточить. Просто смотрю конек, 
настраиваю станок и готово, ведь нам нужно наточить не только хорошо, но и 
быстро.  
- У многих хоккеистов к конькам есть по нескольку лезвий, для чего?  
- Сейчас спорт в развитии удобства экипировки ушел далеко. Для чего 
несколько лезвий? Например, идет игра, срывается конек при ударе с другим 
партнером или хоккеист на что-то наехал. Времени, чтобы уходить и точить его 
- нет, поэтому мы берем запасное, готовое лезвие, отстегиваем повредившееся 
и примерно за 30 секунд меняем его и хоккеист уже готов к следующей смене. 
Это очень удобно для всех - и ритм игры не меняется, и сервисмену не нужно 
бегать туда-сюда, потому что все под рукой.  
- Коньки - это не только лезвия, но и сама их форма, на хоккейных 
профессиональных коньках "выдавлены" места для косточек на стопе. Каким 
образом?  
- Когда хоккеист приобретает новые коньки, они без этих анатомических 
изменений, и поверхность, соприкасающаяся с голеностопом, жесткая. Чтобы 
коньки приняли форму стопы и голеностопа их ставят в специальную печь. Они 
становятся мягкими как пластилин, одеваются на ногу, после чего нужно пять 
минут в них посидеть, и они удобно ложатся по ноге.  
- Получается, подготовка конька - это важная, кропотливая и даже ювелирная 
работа. А ведь в команде 30 пар! И это лишь часть экипировки...  
- Знаете, когда работал в "Ак Барсе", у каждого хоккеиста минимум по 2-3 пары 
коньков было, и они в любой из них могут поиграть за один матч. Поэтому 
порой приходилось приезжать на работу в шесть утра, а уходить с восьми до 
десяти вечера, чтобы все успеть подготовить. Но все равно получаю 
удовольствие от этой работы, и когда ребята благодарят, понимаю, что помог 
им, все сделал правильно. 
- А на каком станке для заточки лезвий предпочитаете работать?  
- Есть станки автоматические, они точат сами по заданным настройкам, но мне 
удобнее работать на смешанном, где есть и автоматика, и ручная работа, ведь 
тут можно маневрировать, подштриховать то, что не сделал компьютер, ведь у 
каждого лезвия есть своя структура, овал. На автоматической заточке сложно 
выполнить тонкие работы. Да, так сложнее, больше усилий, но, как известно, 
ручная работа всегда ценится больше - и в хоккее, и в жизни. Старые мастера 
меня учили, что станок должен работать как скрипка, если он стучит, как 
лодочный мотор, значит, неправильно настроен. Я проработал на 
всевозможных станках для заточки-коньков. Станок-бездельник - 
компьютерный, его включил и он работает, но у них есть своя специфика: на 
миллиметр ошибся, и уже не тот, что нужно, конечный результат.  
- Сколько времени уходит на то, чтобы подготовить одно лезвие?  



 

- Все зависит от того, насколько оно повреждено. Но если в среднем, то четыре 
минуты, это если торопиться и делать на скорость. Мне больше нравится все 
делать спокойно, с расстановкой: подточить, посмотреть, наверное, как у 
художников, которые любят смотреть на картину со всех сторон, добавлять 
штришки, мазки. Но когда были случаи и требовалось срочно подготовить 
лезвия, то личный рекорд у меня 37 минут, за столько наточил коньки всей 
команде.  
- Какого ухода требуют хоккейные перчатки?  
- У перчаток стираются ладошки от клюшек, из-за обмотки, и от намокания 
гниют нитки в районе пальцев, их приходится менять. Можно это делать 
машинкой, но я привык делать все руками, а чтобы перешить одну крагу уходит 
обычно около сорока минут. Особая работа с вратарскими ловушками, на них 
слабое место - это сетка, она за полгода стирается и нужно ее переплетать 
заново, тут уже рыбацкие уловки помогают, чтобы все сделать.  
- Что еще входит в уход за экипировкой?  
- Сушка формы. Например, важно вытащить стельку из конька, чтобы все 
просохло и не прогнило. Обычно сушка формы занимает около суток, после 
этого она снова года к работе.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3210343.html 

К заголовкам сообщений 

"Если Крикунову нужны будут чемпионские медали, приеду на помощь". 
Интервью Сергея Конькова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков рассказал о жизни 
после окончания карьеры, работе Владимира Крикунова и хоккейных ритуалах.  
Сергей Коньков провел в КХЛ 12 сезонов и завоевал в составе московского 
"Динамо" два Кубка Гагарина. Но, как это часто бывает и после окончания 
карьеры, хоккей не ушел из жизни игрока. Сейчас Сергей помогает молодым 
хоккеистам выйти на более серьезный уровень. Коньков дал интервью "Матч 
ТВ" сразу после мастер-класса, который он провел для юных хоккеистов 
подольского "Витязя". 
- Как себя чувствуете в качестве легенды хоккея, с которой молодежь старается 
брать пример?  
 - Легенда для меня слишком громкое слово. Мастер-класс для ребят - это 
правильно, так и должно быть. Нужно передавать опыт подрастающему 
поколению. Когда я был маленький, у меня тоже были кумиры. Ребятам всегда 
приятно находиться на одном льду с игроками, которые чего-то добились. 
- Вы стали хоккейным блогером и уже не первый год работаете тренером в 
предсезонных лагерях. Насколько вжились в эту роль?  
 - Блогерство - это мое желание рассказать истории успеха разных людей, за 
счет чего они добились своих целей. 
А в летних лагерях я веду подготовку хоккеистов, помогаю им выйти на новый 
уровень. Я прошел большой путь, у меня есть опыт, причем не только побед, но 
и ошибок, его нужно использовать, даем ребятам концентрированную 
информацию, она им помогает. 
 - Кто из топовых хоккеистов был у вас в тренировочном лагере этим летом?  
 - У нас топов нет. Все ребята рабоче-крестьянские. Они только хотят заявить о 
себе. Из известных хоккеистов - с нами Семен Панкратов с 18 лет занимается и 
уже добрался до двух Кубков Гагарина. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3210343.html


 

Звезды к нам не приедут, они просто не выдержат нагрузок, у нас нужно 
трудиться. Те, кто хочет добиваться больших успехов, должны попотеть, не 
всем подходят наши нагрузки. 
 - Ваше сотрудничество с хоккеистами заканчивается с началом сезона?  
 - Я занимаюсь с ребятами и в сезоне. Это больше персональная работа, 
составляю планы подготовки, разбираю их матчи. 
Наверное, стоит расширять аудиторию, многие ребята сталкиваются с одними 
и теми же вопросами, хотя никаких секретов в них нет, нужно просто составить 
индивидуальный план подготовки. 
 - Видите ли себя тренером в системе какого-нибудь клуба КХЛ?  
 - Возможно. Пока таких предложений не поступало. Сейчас могу сказать 
только, что точно не вижу себя детским тренером. Это очень кропотливая и 
трудная работа. 
- Что будет с российским хоккеем, если IIHF исключит из своего состава ФХР?  
 - У нас есть люди, которые отвечают за развитие нашего спорта, за внешнюю 
политическую обстановку. Я думаю, что они будут действовать в интересах 
нашей страны. Если нами будут помыкать, а нам придется терпеть... Это не 
наш путь. Я считаю, что у нас есть квалифицированные люди, которые 
разберутся в этой ситуации. 
Моя задача - заниматься развитием молодых ребят. Потому что рано или 
поздно мы вернемся на международный уровень, и там нужно будет 
показывать свой высокий класс. 
 - Вы уверены, что изоляция российского спорта не продлится долго?  
 - Хочется в это верить. Всякое может быть, конечно. Сейчас можно допускать 
любое развитие событий. Но я думаю, что здравый смысл восторжествует, все 
политические вопросы будут решены, а мы вернемся на международные 
соревнования. 
- Еще одна важная для нашего хоккея тема - Александр Овечкин не забивает 13 
матчей. Что нужно делать в ситуациях, когда шайба не идет в ворота?  
 - Думаю, сейчас он испытывает определенное психологическое давление. 
Александр - мастер с большой буквы, он знает, как справляться в подобных 
ситуациях. Надо смотреть его матчи, чтобы увидеть, что получается, а что - 
нет. Бывают такие серии. Но ситуацию отпустить непросто. 
Овечкин не мог в один момент растерять мастерство. Я смотрел несколько 
матчей "Вашингтона", он создает огромное количество моментов для 
партнеров. Но при этом шайба к нему приходит не так часто, как раньше. 
Многое зависит от партнеров. Александр - игрок, который здорово бросает, 
значит, нужен человек, который будет подносить снаряды. Сейчас, видимо, 
этого человека нет. В принципе, все знают, как играть против Овечкина, но в 
прошлом году это не работало, он стабильно забивал. 
Много моментов, на которые стоит обратить внимание. Мы не знаем, в какой 
физической форме Овечкин. Андрей Николишин сказал, что летом у него не 
было привычной подготовки к сезону. Если проблема в этом, возможно, стоит 
пожертвовать несколькими матчами, попробовать добрать форму. Может быть, 
надо пообщаться с тренером, найти оптимальные игровые сочетания. 
 - Может ли погоня за рекордом Гретцки оказывать дополнительное давление 
на Овечкина?  
 - Это длится уже три года, даже вошло в привычку, просто с каждым годом все 
больше нагнетается. Но это ничего не меняет, нужно выходить и показывать 
свою игру. Важно играть в команде и обращать внимание на общий результат, а 
не только на погоню за рекордом. 



 

- Есть моменты спортивные, а есть психологические. Какие вы встречали 
необычные суеверия для лучшей результативности?  
 - Думаю, может успокоить разговор со старым другом. Кто-то в церковь ходит. 
Владимир Васильевич Крикунов в таких случаях советовал с командой в клуб 
сходить - расслабиться, но не терять берегов. У каждого свои способы. Может, 
нужно сфокусировать внимание на чем-то другом. 
"Лучшего упражнения, чем бег с баллонами, в хоккее не существует" 
 - Крикунов, несмотря на многочисленные завершения тренерской карьеры, 
снова в деле и очень неплохо начал работу в питерском "Динамо". Удивлены 
этому?  
 - Во-первых, у него есть колоссальный опыт. Он множество команд выводил из 
тупиковых ситуаций. Кому, как не Владимиру Васильевичу, знать, что нужно 
делать, тем более в ВХЛ. У Крикунова стандарты высочайшего уровня, он 
любит и умеет работать с молодыми ребятами. Если ребята примут его 
требования и справятся с нагрузками, результат никуда не денется. 
 - Крикунов ассоциируется с баллонами. Считается, что хоккеисты их 
ненавидят, а как вы относитесь к таким тренировкам?  
 - Во время тренировок с баллонами нагрузка несоизмерима твоим физическим 
кондициям. Видел, как ребят тошнило, и сам не всегда чувствовал себя 
здорово после таких тренировок. Нагрузка всем дается одинаковая, нужно 
терпеть и проявлять силу воли. 
Но скажу, что лучшего упражнения, чем бег с баллонами, для развития силы 
ног в хоккее не существует: биодинамика движения правильная. Если с умом 
подобрать нагрузку и смотреть, в каком промежутке сезона ты это делаешь, то 
это одно из лучших упражнений для хоккеистов. 
- Вас Крикунов пока не звал на помощь в "Динамо"?  
 - Да он и без меня отлично справляется. 
 - Может, на следующую предсезонку позовет, команду подготовить?  
 - Если ему нужны будут чемпионские медали, обязательно приеду. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996100_Jesli_Krikunovu_nuzhny_budut_
chempionskije_medali_prijedu_na_pomoshh_Intervju_Sergeja_Konkova 

К заголовкам сообщений 

"Лада" исполнила мечту 12-летней болельщицы в преддверии новогодних 
праздников (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Пресс-служба тольяттинской "Лады" на официальном сайте клуба рассказала о 
трогательной истории исполнения мечты местной болельщицы в преддверии 
новогодних праздников. 
"Веронике - 12 лет, она очень любит хоккей и всегда мечтала побывать на 
тренировке "Лады", сфотографироваться с любимой командой, а также взять 
автограф у Александра Трушкова. И вот ее мечта наконец-то сбылась в 
преддверии новогодних праздников! 
Появление Вероники на тренировке подарило хоккеистам массу ярких и 
позитивных эмоций, а также возможность лично познакомиться и пообщаться с 
юной болельщицей!" - сообщает пресс-служба "Лады". 

https://www.championat.com/hockey/news-5363174-lada-ispolnila-mechtu-12-letnej-
bolelschicy-v-preddverii-novogodnih-prazdnikov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996100_Jesli_Krikunovu_nuzhny_budut_chempionskije_medali_prijedu_na_pomoshh_Intervju_Sergeja_Konkova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996100_Jesli_Krikunovu_nuzhny_budut_chempionskije_medali_prijedu_na_pomoshh_Intervju_Sergeja_Konkova
https://www.championat.com/hockey/news-5363174-lada-ispolnila-mechtu-12-letnej-bolelschicy-v-preddverii-novogodnih-prazdnikov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5363174-lada-ispolnila-mechtu-12-letnej-bolelschicy-v-preddverii-novogodnih-prazdnikov.html
https://allhockey.ru/news/show/500582-Lada_ispolnila_mechtu_12_letnej_bolel_schicy_v_preddverii_novogodnih_prazdnikov
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